
 

 

6:00 09 АПРЕЛЯ – 6:00 10 АПРЕЛЯ 2018 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Юханссон, Токранов, Григоренко и Кравцов - лучшие игроки третьего 
раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги - Чемпионата России на основании анализа статистических 
данных выступлений игроков, предоставленных отделом статистики и 
аналитики Центрального информационного бюро КХЛ, определила лауреатов 
третьего раунда плей-офф в четырех номинациях. 

перейти к статье 

10 лет - интриги нет (Собеседник) 
Кубок Гагарина разыграют в десятый раз. Стало ли за это время интереснее? 

перейти к статье 

Самый проклятый хоккейный трофей мира (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главная заповедь КХЛ - не становись победителем регулярки. 

перейти к статье 

Проклятие Кубка Континента или провал "базового клуба сборной"? 
(Sports.ru/tribuna) 
Вчера в 10-й раз подряд сбылось "проклятие" Кубка Континента, суть которого 
состоит в том, что уже на протяжении девяти прошедших сезонов, команда, 
получавшая этот трофей, не выигрывала Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Брызгалов: разумно развести по времени матчи финала ЧР по волейболу 
и КХЛ в Казани (Р-Спорт) 
Директор казанского "Зенита" Олег Брызгалов заявил, что было бы разумно 
развести по времени матчи финала чемпионата России по волейболу, Кубка 
Гагарина и РФПЛ, которые пройдут в Казани 21-22 апреля. 

перейти к статье 

Почему бренд "армейское дерби" принадлежит казанской фирме (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Петербурге и Москве додумались до этого не сразу. 

перейти к статье 

Без защиты (Новая газета) 
Два российских региона лишились большого хоккея во имя оптимизации.  

перейти к статье 

Президент ХК "Адмирал" Юсупов покинул свой пост (ТАСС) 



 

 

Заирбек Юсупов отметил, что генеральный спонсор клуба Транспортная группа 
FESCO готова исполнить взятые на себя обязательства и профинансировать 
"Адмирал" в полном объеме на новый сезон 

перейти к статье 

Жители Сургута пишут губернатору письмо с планом спасения репутации 
Югры (Ura.ru (ura.news)) 
Жители Сургута готовят обращение к губернатору Югры Наталье Комаровой с 
просьбой перевести базу ХК "Югра" из Ханты-Мансийска в крупнейший город 
региона.  

перейти к статье 

Амур и Адмирал: Сказочке конец? (Allhockey.ru/forum/blog) 
Хотел бы написать "Добрый вечер", но не могу, так как совсем он не добрый 
для команд Дальнего Востока.  

перейти к статье 

Ковальчук уезжает в НХЛ  
 

Ковальчук договорился с "Рейнджерс". В НХЛ он получит шесть 
миллионов долларов в год (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий СКА Илья Ковальчук достиг 
предварительной договоренности о переходе в "Рейнджерс" и, скорее всего, 
пополнит состав клуба из Нью-Йорка.  

перейти к статье 

Куда уедет Ковальчук? Форвард СКА выбирает клуб - от "Рейнджерс" до 
"Сан-Хосе" (Советский спорт) 
Звездный форвард объявил, что провел последний матч за СКА. Но в каком 
клубе НХЛ он теперь окажется? 

перейти к статье 

Спасибо за все, Илья! Ковальчук покидает КХЛ ради победы в Кубке 
Стэнли (Р-Спорт) 
Настал момент, когда российским болельщикам пришло время прощаться с 
одним из символов петербургского СКА последних лет. Илья Ковальчук 
сообщил, что больше не связывает свои планы с Россией и КХЛ.   

перейти к статье 

"НХЛ плюет на свои принципы в ситуации с Ковальчуком". Особое мнение 
Шевченко (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" удивлен потенциальным трансфером форварда СКА в 
"Рейнджерс" Ковальчук уезжает в НХЛ. Но не говорит болельщикам СКА 
"Прощай" 

перейти к статье 

Ковальчук снова собрался в НХЛ. Теперь точно (Sports.ru/tribuna) 
Он хочет Кубок Стэнли. Ковальчук сам это сказал? 

перейти к статье 

Ковальчуку не надо ехать в НХЛ. Из его возвращения в Северную Америку 
ничего не получится (Sport24.ru) 



 

 

О том, что Илья Ковальчук ближайшим летом собрался вернуться в НХЛ мы 
узнали сразу после финала Игр в Пхенхчане.  

перейти к статье  

Конец прекрасной эпохи. Кем Илья Ковальчук стал для Санкт-Петербурга 
(Р-Спорт) 
Корреспондент РИА Новости Сергей Яременко в блоге агентства подводит 
итоги шестилетнего пребывания Ильи Ковальчука в петербургском СКА.  

перейти к статье 

Александр Юдин: Переезд Ковальчука ─ это потеря для всей КХЛ (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
"Илья стоит в одном ряду с Плющенко и Емельяненко. Их узнают во всем мире" 

перейти к статье 

Яшин уверен, что Ковальчук будет выступать на высоком уровне в любой 
команде (Р-Спорт) 
Чемпион мира по хоккею Алексей Яшин заявил, что нападающий Илья 
Ковальчук готов выступать на высоком уровне в любой команде. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "КХЛ не потеряет из-за отъезда Ковальчука, будут 
появляться новые Кравцовы" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выразил 
уверенность, что КХЛ не потеряет в имидже из-за отъезда форварда СКА Ильи 
Ковальчука в НХЛ.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Сколько можно говорить про деньги, 
заплаченные за Ковальчука? Он принес пользу российскому хоккею" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников не удивлен, что 
нападающий СКА и сборной России Илья Ковальчук покидает КХЛ и 
возвращается в НХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: уход Ковальчука станет проблемой для СКА, найти ему 
замену будет тяжело (Р-Спорт) 
Уход нападающего Ильи Ковальчука из петербургского СКА станет проблемой 
для клуба, найти замену экс-капитану армейцев будет тяжело, заявил РИА 
Новости двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

"Физически Ковальчук так же силен, как Овечкин. Он может играть на 
высоком уровне до 40 лет" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Специалист по физподготовке Александр Трошин, который 12 лет работал с 
Ильей Ковальчуком, - о звезде российского хоккея. 

перейти к статье 

Алексей Житник: "Ковальчук в Нью-Йорке? Такого слабого "Рейнджерс" 
не припомню" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О возможных вариантах трудоустройства Ильи Ковальчука в НХЛ - из Нью-
Йорка, для Russia-Hockey.ru, - его партнер по "Ак Барсу" и "Атланте", 
олимпийский чемпион-1992  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Стартовал Международный юношеский хоккейный турнир "Кубок ŠKODA" 
2018 (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Сегодня в Екатеринбурге стартовал Международный юношеский хоккейный 
турнир "Кубок ŠKODA" (ŠKODA Junior International Hockey Cup 2018). Компания 
ŠKODA при поддержке Федерации хоккея России проводит этот турнир уже в 
шестой раз. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Минспорт 16 апреля подведет итоги выступлений российских хоккеисток 
в олимпийском сезоне (ТАСС) 
На Олимпийских играх в южнокорейском Пхенчхане российские хоккеистки 
впервые в своей истории вышли в полуфинал 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 1/2 финала плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига определила лучших игроков третьего раунда плей-
офф розыгрыша Кубка Харламова. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Плей-офф ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В Санкт-Петербурге и Нижнем Новгороде состоятся два матча: "Динамо Санкт-
Петербург" примет на своем льду двукратного чемпиона Лиги дмитровское 
"Торнадо", а СКИФ продолжит серию встреч с нынешним лидером Чемпионата 
уфимской "Агиделью".  

перейти к статье 

ЖХЛ. Лучшее за сезон (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Сезон 2017/2018 Женской хоккейной лиги отличился главным нововведением: 
впервые круговая стадия стала первым этапом на пути к Кубку, основная же 
борьба за трофей ЖХЛ пройдет в серии плей-офф, куда вышли четыре 
команды.  

перейти к статье 

"Бирюса". Итоги "регулярки" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Красноярская "Бирюса" в первой части чемпионата заставила соперников 
серьезно понервничать - в 2017 году команда выиграла 8 матчей (в том числе 



 

 

один в серии буллитов), закрепилась на втором месте и, казалось бы, создала 
существенный задел на второй круг.  

перейти к статье 

СКИФ. Итоги "регулярки" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Команда СКИФ провела этот сезон уверенно и амбициозно, и как результат 
обеспечила себе место в кубковой четверке и медали ЖХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Финал для "Ак Барса" и ЦСКА, уход Вестерлунда, героическая игра 
Юханссона (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
ЦСКА и "Ак Барс" вышли в финал Кубка Гагарина, Дмитрий Квартальнов и 
Горди Дуайер продолжили работу со своими командами, "Трактор" завоевал 
очередные медали - в обзоре недели на KHL.ru.  

перейти к статье 

Непробиваемый Юханссон и снайпер Григоренко. Итоги серии СКА - ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Петербуржцы ни разу не смогли поразить ворота Ларса Юханссона, москвичи 
проявили невероятную силу воли, обладатель Кубка Континента вновь не 
выиграет Кубок Гагарина - KHL.ru подводит итоги серии СКА - ЦСКА. 

перейти к статье 

"СКА - наш клиент!" ЦСКА сыграет с Ак Барсом в финале (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
ЦСКА обыграл СКА (3:2 OT) в шестом матче серии и вышел в финал Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

"Верхи" не хотели, "низы" смогли (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
И юбилейный, десятый сезон КХЛ не смог сломать сложившуюся традицию: 
победитель регулярного чемпионата не становится обладателем Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

Знарок устал, Знарок уходит? Тренеру СКА нужен дауншифтинг 
(Чемпионат.com) 
Главный хоккейный тренер страны оказался перед выбором. Уйти на 
понижение - неочевидный, но крутой шаг. 

перейти к статье 

СКА уже не будет прежним. 7 игроков, которые могут покинуть Питер 
(Чемпионат.com) 
Илья Ковальчук станет далеко не единственной потерей "армейцев". 

перейти к статье 

Гегемония СКА в КХЛ закончилась? Почему питерцы уступили ЦСКА 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Юбилейный, десятый сезон КХЛ, уже можно смело считать успешным. А все 
потому, что в плей-офф мы увидели сразу две сенсации.  

перейти к статье 



 

 

Валяли дурака. СКА проиграл, и ему нужны перемены (Чемпионат.com) 
Про Олимпиаду здесь нет ни слова. 

перейти к статье 

ЦСКА взял курс на Казань (Известия) 
Столичные армейцы выиграли серию у СКА и встретятся в финале Кубка 
Гагарина с "Ак Барсом" 

перейти к статье 

Борис Михайлов - о победе ЦСКА: Только не говорите, что сыграла роль 
Олимпиада (Kp.ru) 
Легендарный хоккеист прокомментировал победу ЦСКА над СКА в финале 
Западной конференции Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Борис Майоров: Знарку надо выбрать - клуб или сборная? (Советский 
спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров рассуждает о главных 
интригах предстоящего финала Кубка Гагарина и будущем Олега Знарка. 

перейти к статье 

Игорь Есмантович: "Никакой свинки у Капризова нет" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович сообщил "СЭ", что форвард Кирилл 
Капризов не болеет эпидемическим паротитом (свинкой). 

перейти к статье 

Есмантович: говорили, что ЦСКА перенасыщен звездами, но все не так 
просто (Р-Спорт) 
Многие перед началом сезона говорили, что состав ЦСКА перенасыщен 
классными хоккеистами, но время показало, что все не так просто, заявил РИА 
Новости президент московского клуба Игорь Есмантович. 

перейти к статье 

Яшин: игрокам ЦСКА необходимо психологически восстановиться перед 
финалом (Р-Спорт) 
Хоккеистам московского ЦСКА необходимо психологически восстановиться 
перед финальной серией Кубка Гагарина, считает чемпион мира по хоккею 
Алексей Яшин. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: в таких тяжелых играх должны гореть глаза, у 
СКА этого не было видно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Определились финалисты Кубка Гагарина - казанский "Ак Барс" и ЦСКА. Вчера 
в шестом матче полуфинальной серии конференции Запад армейцы из Москвы 
одолели СКА.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: Десять лет проклятье действует. И никто не знает 
почему (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Наш постоянный эксперт Александр Кожевников поделился впечатлениями от 
финала Западной конференции, в котором питерские армейцы уступили 
московским со счетом 2:4 в серии.  



 

 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Думаю, на год отпуска Знарок себе заработал" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников допустил, что 
главный тренер сборной России и СКА Олег Знарок может взять отпуск на год, 
чтобы отдохнуть после сложного сезона.  

перейти к статье 

Николишин: к Знарку не может быть претензий, уходить или нет - его 
личное дело (Чемпионат.com) 
Бронзовый призер Олимпийских игр Андрей Николишин прокомментировал 
победу ЦСКА над СКА (4-2 в серии) в финале Кубка Гагарина в Западной 
конференции. 

перейти к статье 

Андрей Миронов: в США тебе "накидывают" в спину, я это ненавижу (Р-
Спорт) 
Российский защитник Андрей Миронов вряд ли может занести этот сезон себе в 
актив. Расторгнув контракт с московским "Динамо", он уехал в клуб НХЛ 
"Колорадо", где его вроде бы ждали.  

перейти к статье 

Контракт ХК "Салават Юлаев" с главным тренером Цулыгиным будет 
рассчитан на год (ТАСС) 
Как сообщил ТАСС источник в уфимском клубе, соглашение будет подписано в 
ближайшие два дня 

перейти к статье 

Эксперт: задачей новых тренеров ХК "Салават Юлаев" будет сплочение 
игроков (ТАСС) 
В понедельник источник в клубе сообщил ТАСС, что "Салават Юлаев" в 
течение ближайших двух дней подпишет на год контракт с новым главным 
тренером команды Николаем Цулыгиным 

перейти к статье 

Епанчинцев продолжит работу в "Спартаке", Костюченок покинет клуб 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", главный тренер "Спартака" Вадим 
Епанчинцев сохранит свой пост, в ближайшее время с ним продлят соглашение 
на один год. 

перейти к статье 

Епанчинцев: постараюсь оправдать доверие и улучшить результаты 
"Спартака" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Вадим Епанчинцев прокомментировал продление 
контракта с клубом. 

перейти к статье 

Тренер: "Спартаку" поставлена задача пройти первый раунд плей-офф 
КХЛ в следующем сезоне (ТАСС) 
Ранее "Спартак" объявил о том, что 42-летний Епанчинцев продолжит работу 
на посту главного тренера команды и в сезоне-2018/19 
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Игорь Уланов и Дмитрий Гоголев войдут в тренерский штаб "Спартака" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", Игорь Уланов и Дмитрий Гоголев станут 
помощниками главного тренера московского "Спартака" Вадима Епанчинцева.  
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СКА - фаворит в борьбе за Бывальцева. Инсайды от Панышева и 
Ерыкалова (Чемпионат.com) 
Как изменится тренерский штаб "Спартака" и кто перейдет в "Салават Юлаев". 
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Стал известен полный состав участников Кубка губернатора 
Нижегородской области (Р-Спорт) 
Определился полный состав участников предсезонного хоккейного турнира - 
Кубок губернатора Нижегородской области. 
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Обзор дня: Никитин доказал, что он - серьезный тренер (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Помню, летом мы разговаривали с главным тренером ЦСКА Игорем 
Никитиным.  
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Другие Лиги 
 
Почему Слепышеву не надо возвращаться в "Салават Юлаев" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" хочет вернуть нападающего Антона Слепышева, который три 
года назад уехал из Уфы в Северную Америку и последние два сезона провел в 
составе "Эдмонтона".  
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Сборная России по хоккею 
 

Кто из игроков НХЛ усилит сборную России на чемпионате мира (ТАСС) 
Участие форварда Александра Радулова стало бы самым серьезным 
усилением для команды, однако его потенциальное выступление на турнире 
под большим вопросом  

перейти к статье 

Радулов, Тарасенко, Дадонов. Кто приедет в сборную, а кто нет? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" разбирает возможное усиление сборной России для чемпионата мира из-
за океана  
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Джокеры для сборной. 6 игроков НХЛ, уже готовых помочь России на ЧМ 
(Чемпионат.com) 
Завершился регулярный чемпионат НХЛ, и самое время прикинуть, кто из 
хоккеистов может усилить свои сборные на чемпионате мира. 
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Радулов не поедет на чемпионат мира (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Далласа" Александр Радулов не едет на чемпионат мира -2018. Об 
этом он сообщил североамериканским журналистам. 
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Что за обида у Радулова на Знарка. Из-за нее он пропустит чемпионат 
мира (Чемпионат.com) 
Форвард "Далласа" не может простить тренера. 
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Радулов опять отказался от сборной. Это очень плохо для всех (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Российский форвард "Далласа" объявил, что не сыграет за национальную 
команду на чемпионате мира  
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Брюквин, Кравцов и еще 2 игрока "Трактора" вызваны в олимпийскую 
сборную России (Чемпионат.com) 
Три игрока "Трактора" - нападающие Алексей Кручинин Виталий Кравцов и 
вратарь Василий Демченко - вызваны в олимпийскую сборную России.  
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Молодежная сборная России по хоккею 
 

Хоккеисты юниорской сборной России победили команду Финляндии на 
Турнире пяти наций (Р-Спорт) 
Хоккеисты юниорской сборной России (игроки не старше 17 лет) обыграли 
сверстников из Финляндии на Турнире пяти наций в Швейцарии. 
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Разное 
 

Футбол vs хоккей. Россия - футбольная страна? (Чемпионат.com) 
Отвечают цифры. Как оценивали? 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Юханссон, Токранов, Григоренко и Кравцов - лучшие игроки третьего 
раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги - Чемпионата России на основании анализа статистических 
данных выступлений игроков, предоставленных отделом статистики и 
аналитики Центрального информационного бюро КХЛ, определила лауреатов 
третьего раунда плей-офф в четырех номинациях. 
- лучшим вратарем признан Ларс Юханссон (ЦСКА), одержавший победы в двух 
из трех матчей серии со СКА, в которых принимал участие. Шведский голкипер 
"армейцев" провел на льду 161 минуту 42 секунды и отразил 100% бросков по 
своим воротам. В пятом матче западного финала Юханссон оформил "сухарь", 
в шестов вышел на замену и не пропустил. Его "сухая" серия длится 198 минут 
32 секунды.  
- лучшим защитником признан Василий Токранов ("Ак Барс"), в трех матчах 
против "Трактора" одержавший вместе с командой три победы, набравший в 
них 3 (1+2) очка и завершивший серию с показателем полезности "+2" (лучшие 
результаты раунда среди игроков его амплуа). На счету казанского защитника 
один из победных голов его команды.  
- лучшим нападающим признан Михаил Григоренко (ЦСКА), в шести матчах 
серии против СКА набравший 6 (4+2) очков при показателе полезности "+4" 
(лучший результат раунда среди нападающих). На счету "армейского" 
форварда 13 бросков по воротам и победный дубль в шестой игре серии, в 
среднем он проводил на льду по 19 минут 44 секунды в каждом матче.  
- лучшим новичком признан нападающий Виталий Кравцов ("Трактор"), 
сыгравший во всех четырех матчах финала Восточной конференции. В среднем 
Кравцов проводил на льду 13 минут 26 секунд и нанес три броска по воротам, а 
также выполнил три силовых приема и заработал для своей команды три 
большинства.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/09/385703.html 
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10 лет - интриги нет (Собеседник, Москва, 10 апреля 2018) 
Кубок Гагарина разыграют в десятый раз. Стало ли за это время интереснее? 
На старте сезона в лиге принимало участие 27 команд: 14 - в восточной 
конференции и 13 - в западной. Однако в решающей стадии плей-офф сплошь 
привычные названия. Здесь и ЦСКА, и СКА, и "Ак Барс" и "Металлург"... Все, как 
год, или два, или даже три назад. 
Из 8 самых богатых клубов КХЛ в решающей стадии оказалось 6, а в финале - 
супер денежные СКА и "Ак Барс". 
- Сейчас еще осенью мы знаем, кто будет бороться за Кубок Гагарина весной. 
Даже три- пять лет назад такой предсказуемости не было. Неправильно, если 
два-три клуба-олигарха жируют, а больше половины лиги при этом не получают 
зарплату, - рассказал один из создателей КХЛ Вячеслав Фетисов. - Нужно 

https://www.khl.ru/news/2018/04/09/385703.html
http://www.metallurg.ru/press/other-news/422798/
https://news.ru/sport/proklyatie-ska/


 

 

обеспечить равные возможности. В 2004 году, когда появилась идея, был 
заложен другой принцип - создать 10-12 команд, куда мы могли бы 
аккумулировать весь ресурс. Чем больше команд, тем ниже уровень игры. 
А пока что сильные игроки продолжают пополнять состав и без того сильных 
клубов. На Олимпиаде в Пхенчхане сборная России состояла из 15 игроков 
СКА, 8 - ЦСКА и 2 - "Металлурга". 
Предполагалось зарабатывать на рекламе, однако показатели по численности 
болельщиков практически не изменились. В отличие от спонсорских 
подношений. 

К заголовкам сообщений 

Самый проклятый хоккейный трофей мира (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2018) 
Главная заповедь КХЛ - не становись победителем регулярки. 
После поражения СКА от ЦСКА в шестом матче финальной серии Западной 
конференции, сильнейшая команда регулярного сезона вновь вылетела из 
Кубка Гагарина. Таким образом, "проклятье Кубка Континента" до сих пор 
действует. В финале сыграют "Ак Барс" и ЦСКА. Первые игры пройдут 14 и 16 
апреля в Казани. 
За всю историю существования КХЛ ни разу победитель регулярного сезона не 
становился обладателем Кубка Гагарина, причем лишь один раз за десять лет 
команда, взявшая Кубок Континента, доходила до финала плей-офф. Этим 
клубом был ЦСКА, в сезоне 2015/16 уступивший в финальной серии 
магнитогорскому "Металлургу" в семи матчах. 
Кубок Континента вручался девять сезонов из десяти, за исключением первого. 
Награда была учреждена после сезона 2009/10, а в ноябре 2015 кубку 
присвоено имя Виктора Тихонова. 
2008/09. Обладателем еще не названного трофея стал "Салават Юлаев". Клуб 
уступил в первом раунде плей-офф "Авангарду". 
2009/10. "Салават Юлаев" уступил в финале конференции будущему 
победителю Кубка Гагарина - "Ак Барсу". 
2010/11. "Авангард" не смог преодолеть полуфинал конференции, проиграв 
магнитогорскому "Металлургу".  
2011/12. "Трактор" проиграл в финале конференции "Авангарду".  
2012/13. Обладатель - СКА. Проиграл в финале конференции будущему 
победителю Кубка Гагарина - московскому "Динамо".  
2013/14. "Динамо" проиграло в первом раунде плей-офф Западной 
конференции "Локомотиву". 
2014/15. ЦСКА проиграл в финале конференции СКА. В этом сезоне КХЛ 
чемпионом страны становилась команда, выигравшая регулярку. Таким 
образом, несмотря на поражение, московские армейцы завоевали золотые 
медали чемпионата России.  
2015/16. ЦСКА уступил в финале Кубка Гагарина магнитогорскому 
"Металлургу". Единственный случай за десять сезонов, когда победитель 
регулярного чемпионата смог попасть в финальную серию турнира.  
2016/17. ЦСКА выиграл регулярный сезон в третий раз подряд, но в Кубке 
Гагарина уступил "Локомотиву" во втором раунде.  
2017/18. СКА уступил в финале конференции ЦСКА.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/215924/ 
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Проклятие Кубка Континента или провал "базового клуба сборной"? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 9 апреля 2018) 
Вчера в 10-й раз подряд сбылось "проклятие" Кубка Континента, суть которого 
состоит в том, что уже на протяжении девяти прошедших сезонов, команда, 
получавшая этот трофей, не выигрывала Кубок Гагарина. Исключением не стал 
и десятый, юбилейный сезон. В шестом матче серии, при счете 2:3 в свою 
пользу, ЦСКА вырвал победу у питерского СКА, который в этом сезоне стал 
обладателем злосчастного кубка. Что же это? Злой рок Кубка Континента или 
провал хваленного "базового клуба сборной"? Думаю все вместе, разбираемся! 
Путь СКА к полуфиналу. 
На пути к полуфиналу СКА встретился с череповецкой "Северсталью" и 
ярославским "Локомотивом". По счету в сериях может показаться, что игра с 
этими соперниками была для СКА легкой прогулкой, ведь в сумме эти команды 
нанесли армейцам всего одно поражение, но это далеко не так. Уже в серии с 
"Северсталью", "счастливым" обладателям Кубка континента пришлось 
изрядно попотеть, причем уже в первом матче, который завершился со 
скользким счетом 4:3 в овертайме. Остальные матчи выдались не менее 
напряженными и к сожалению полными судейскими ошибками. 
Одолев "Северсталь" со счетом 4:0 в серии, СКА встретился с "Локомотивом", 
который смог нанести им первое поражение. Серия была очень интересная и 
захватывающая, полная красивых моментов и силовой борьбы, но к сожалению 
и тут не обошлось без недочетов со стороны судей. Итог 4:1 СКА идет дальше. 
Путь ЦСКА к полуфиналу. 
Первым соперником московских армейцев стал московский "Спартак", который, 
как ни старался не смог записать в свой актив ни одного победного матча в этой 
серии. Несмотря на предсказуемость исхода этой серии за игрой этих команд 
было очень интересно смотреть. 
Вторым соперником стал финский "Йокерит", который тоже был достоин игры в 
полуфинале, но в упорной и где-то даже равной борьбе с ЦСКА потерпел 
поражение со счетом 4:2. Чего в этой серии только стоит 5-й матч, 
растянувшийся на 6 часов!!! 
Полуфинал. 
Думаю нет смысла описывать подробно каждый матч этой серии, ведь лучше 
один раз увидеть, чем сто раз услышать. Да и описать всю атмосферу и 
напряженность каждого матча вряд ли под силу даже самому гениальному 
писателю. Одно можно сказать точно, команды, какими бы они не были, 
показали отличный хоккей. Давайте лучше, мои уважаемые читатели, вдадимся 
в аналитику этой серии. 
СКА 
Из плюсов игры СКА можно выделить отличную игру в атаке особенно в 
позиционной, ну это и немудрено, когда в составе играют такие мастера, как 
Ковальчук, Дацюк, Гусев и др. У СКА, как, всегда было на высоте владение 
шайбой, причем во всех зонах, благодаря этому они отлично прессинговали 
ЦСКА в их зоне. Но защита у армейцев с Невы к серии с ЦСКА изрядно 
расшаталась, от сюда и много пропущенных шайб на контратаках. Ну и самым 
неожиданным стал отказ главного оружия СКА - большинства. Результат игры в 
большинстве можно считать настоящим провалом, которого никто не ожидал. 
ЦСКА 
ЦСКА же показал отличную игру в защите, которая от части стала решающей в 
серии. Московские армейцы гнулись, но не ломались. СКА почти лишил их 
владения шайбой, но отличные перехваты и контратаки позволили забивать, 
пусть не много и не всегда, но при отличной оборонительной игре этого было 



 

 

достаточно. Особенно стоит отметить вратарскую игру, особенно в последних 
матчах, когда Ларс Юханссон ловил и отбивал в прямом смысле все. Конечно, 
атака у ЦСКА оставляет желать лучшего, модель, сутью которой является 
постоянное сдерживание натиска соперника, является не надежной, но пока 
работает. 
В общем можно сказать, что СКА существенно истощила Олимпиада. Нужна ли 
она была? Судить не нам, но состав у той "сборной" был по меньшей мере 
странным, тащить почти весь СКА в сборную была плохая идея и поражение в 
полуфинале Кубка Гагарина является лучшим доказательством. Послужит ли 
это уроком и приведет ли к переменам, узнаем совсем скоро. А пока ждем 
финала между ЦСКА и Ак Барсом.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeythebest/1650905.html 

К заголовкам сообщений 

Брызгалов: разумно развести по времени матчи финала ЧР по волейболу 
и КХЛ в Казани (Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Директор казанского "Зенита" Олег Брызгалов заявил, что было бы разумно 
развести по времени матчи финала чемпионата России по волейболу, Кубка 
Гагарина и РФПЛ, которые пройдут в Казани 21-22 апреля. 
Казанские волейболисты в эти дни сыграют с "Зенитом" из Санкт-Петербурга в 
первых матчах финальной серии плей-офф чемпионата России, "Рубин" 21 
апреля примет "Ростов" в рамках 27-го тура РФПЛ, а 22 апреля возможен пятый 
матч финала Кубка Гагарина между "Ак Барсом" и московским ЦСКА. 
"Время финальных игр мы, как правило, определяем совместно с национальной 
федерацией волейбола. Это зачастую зависит от позиции телевидения. Сейчас 
телевизионщики об этом подумают и выскажут свои пожелания. На самом деле, 
разумно развести матчи, потому что болельщик не может одновременно 
следить и за тем, и за тем. Мы своего болельщика начинаем, образно говоря, 
рвать на части. И от этого все только проигрывают", - сказал Брызгалов 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/volleyball/20180409/1135261802.html 

Похожие сообщения (3): 

• Profi-news.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 9 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Почему бренд "армейское дерби" принадлежит казанской фирме (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2018) 
В Петербурге и Москве додумались до этого не сразу. 
В финале Западной конференции Кубка Гагарина играли ЦСКА и СКА, чьи 
матчи принято называть "армейским дерби", "дерби двух столиц" или же 
"красным дерби". Правда, если Казань и Уфа бренд "зеленое дерби" 
монетизируют, то ЦСКА и СКА - нет. За них это сейчас делает Казань. Как такое 
случилось? 
"НАШ КЕЙС НОВАТОРСКИЙ ДЛЯ ЕВРОПЫ" 
Регистрацией бренда "зеленое дерби" занималась компания "Интеллект и 
право". С первой попытки, как рассказывает директор компании "Интеллект и 
право", эксперт по вопросам интеллектуальных прав Рустем Исламов, сделать 
это не получилось.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeythebest/1650905.html
https://rsport.ria.ru/volleyball/20180409/1135261802.html
https://profi-news.ru/sport/20180409/676249/
http://365news.biz/news/sport/43490-bryzgalov-razumno-razvesti-po-vremeni-matchi-finala-chr-po-voleybolu-i-khl-v-kazani.html
http://kashira.news/bryzgalov-razumno-razvesti-po-vremeni-matchi-finala-chr-po-volejbolu-i-khl-v-kazani/


 

 

"Это была первая для России практика, да и для Европы, - говорит Исламов, - 
без подводных камней не обошлось. С первого раза зарегистрировать права не 
удалось, при подаче возникли сложности. Оказалось, что бренд уже 
зарегистрирован. Один мужчина пытался заработать на регистрации прав. 
Наша компания тогда пришла на выручку командам и решила спор".  
Перед первым "зеленым дерби" в регулярном чемпионате 2017/18 проблемы 
удалось устранить. Клубы представили логотип матчей "Ак Барса" и "Салавата 
Юлаева", стали продавать атрибутику и намекнули, что в будущем может 
появиться особая форма.  
"В начале сезона права перешли в совместное владение "Ак Барса" и 
"Салавата", - продолжает Исламов. - В итоге клубы запустили линию 
эксклюзивной атрибутики, которая может продаваться только во время матчей 
"зеленого дерби" и только на территории арены. Маркетинговая и бизнес-
компании показали себя с лучшей стороны, продажи оказались очень 
высокими. Про "зеленое дерби" говорят во всех медиа. Наш кейс с 
регистрацией бренда как товарного знака для России, да и Европы, в принципе 
новаторский, но успешный". 
Как рассказывает Исламов, в случае с атрибутикой на публику действует слоган 
"только здесь и сейчас". "Все решает уникальность и ограниченность, 
лимитированность", - уточняет директор "Интеллект и право". 
"НЕ СОБИРАЕМСЯ ЗАРАБАТЫВАТЬ НА РЕГИСТРАЦИИ" 
Увидев, насколько удачным стал бизнес-проект с "зеленым дерби", специалист 
по регистрации интеллектуальной собственности и компаньон Руслана Адель 
Исламов взялся за другой проект - "армейское дерби". В советские времена 
ЦСКА и СКА были частью одного ведомства, физкультурно-спортивного 
объединения Вооруженных сил и подчинялись спорткомитету Вооруженных сил 
СССР. Сейчас один клуб спонсируется "Газпромом", второй - "Роснефтью". 
Формально друг с другом команды никак не связаны, как и с Вооруженными 
силами, но традиция армейских дерби сохранилась. 
"Зеленое дерби все-таки самый популярный продукт КХЛ, - отмечает Адель. - А 
вот вторые по популярности и ажиотажу - игры СКА и ЦСКА. Поэтому, подумав, 
мы решили зарегистрировать бренд и для этого противостояния, даже сразу 
несколько - для разных аудиторий. "Красное дерби" - по аналогии с "зеленым", 
"армейское дерби", а затем еще и "дерби двух столиц". Интересно, что СКА и 
ЦСКА пока об этом даже не задумывались. Пытались связаться с 
маркетинговыми службами клубов и поняли, что москвичам это вообще не 
нужно, клубу не до маркетинга. А вот со СКА можно поработать. В Питере 
зарабатывать деньги любят, а у нас есть готовая отличная бизнес-модель, 
зарекомендовавшая себя".  
Сейчас регистрация бренда подходит к концу и уже со следующего сезона 
владельцы прав смогут на законных основаниях продавать лицензионную 
продукцию со своей символикой. Причем все другие подобные бренды тут же 
станут вне закона, а ведь термины "армейское дерби" и "дерби двух столиц" 
популярны не только в хоккее, но и в футболе, и в баскетболе. Но у владельцев 
товарного знака будет право на эксклюзивное использование бренда. 
"Мы сами не собираемся зарабатывать на регистрации бренда, - добавил 
Адель. - Решили всего лишь обезопасить перспективный товарный знак от 
столь активных в последнее время нечистых на руку ушлых людей, которые 
мешают рынку. Пример с "Ак Барсом" научил, что нужно думать наперед. 
Сейчас мы открыты для сотрудничества и предложений, ждем реакции от 
клубов. Стоит понимать, что регистрация бренда в данном случае только 
первый шаг для реализации проекта. Дальше должна быть работа над 



 

 

дизайном, маркетинговая программа. С нашей стороны идет только 
юридическое сопровождение".  
"К СОЖАЛЕНИЮ, ОБ ЭТОМ МАЛО КТО ДУМАЕТ" 
Услуги регистрации и защиты прав на интеллектуальную собственность в 
России, по словам собеседников, растут. Заказы из разных сфер экономики, 
много заказов в среде артистов, малого и среднего бизнеса. Спорт пока не 
активен, хотя необходимость в регистрации спортивных брендов очень высока, 
что доказывают многочисленные правовые споры.  
"У нас сейчас просветительская миссия, - уверяет Адель. - Правовая 
грамотность очень низкая в вопросах интеллектуальных прав у российских 
бизнесменов, функционеров, спортивных менеджеров. Приходится объяснять 
элементарные, казалось бы, вещи. Все помнят ту же историю с МХЛ, когда лига 
чуть по глупости не лишилась названия своего приза - Кубка Харламова. А ведь 
стоило изначально позаботиться о статусе имени, обговорить все детали с 
семьей, задокументировать. И проблем дальше не было бы абсолютно 
никаких".  
Напомним, что перед плей-офф МХЛ сезона 2012/13 лига вступила в правовой 
спор с наследниками Валерия Харламова. Был риск запрета на использование 
фамилии хоккеиста и переименования Кубка. До суда дело не дошло - спор 
удалось решить выплатой компенсации. 
"Интеллект и право" не собирается останавливаться на работе с "Ак Барсом", 
"Салаватом" и армейскими клубами. В перспективах - сотрудничество с КХЛ. По 
мнению компании, потенциал рынка очень высок. "К сожалению, в спорте об 
этом очень мало кто думает, - говорит Рустем. - Взять те же дерби, сколько их - 
уральское дерби, дальневосточное дерби, динамовское дерби. И их все можно 
так же зарегистрировать и зарабатывать на них". 
КХЛ появилась сравнительно недавно, поэтому большинство противостояний 
достались ей по наследству от чемпионата суперлиги и СССР. Есть и новые, 
молодые противостояния, которые еще не успели стать традиционными. Они 
могут в дальнейшем исчезнуть, если не будут поддерживаться руководством 
команд. 
В следующем сезоне лига планирует увеличить количество внутридивизионных 
матчей, сделав ставку как раз на противостояния между "заклятыми друзьями", 
так что дерби будет еще больше и интерес к ним должен только расти.  
Индекс расходов фаната в КХЛ. Первый в истории  

http://sport.business-gazeta.ru/article/215870/ 

К заголовкам сообщений 

Без защиты (Новая газета, Москва, 9 апреля 2018) 
Два российских региона лишились большого хоккея во имя оптимизации. Eсть 
явления и пострашнее, но "оптимизация" в российском варианте - на одном из 
первых мест 
Массовых протестов по поводу исключения тольяттинской "Лады" и ханты-
мансийской "Югры" из Континентальной хоккейной лиги не наблюдается. Народ 
не безмолвствует, даже собирает подписи для отправления петиции на самый 
верх, но даже депутатам и губернаторам поздно клюшками махать. Как 
говаривал один персонаж сказки Eвгения Шварца "Дракон", "тут уж ничего не 
поделаешь". 
Совет директоров КХЛ по форме все сделал правильно. Курс на сокращение 
лиги был объявлен давно. После болезненного исключения новокузнецкого 
"Металлурга" весной прошлого года обнародовали критерии оптимизации, 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215870/


 

 

согласно которым лигу должны покинуть еще три клуба. "Югру", "Ладу" и 
череповецкую "Северсталь" называли в числе первых кандидатов. 
Череповчане вытянули себя за волосы сами - закрывали проблемные позиции, 
как могли, развили бурную деятельность, а любимая команда последним 
рывком даже вышла в плей-офф, где дала бой Питеру. И все равно выше 
третьего с конца рейтинга места "Северсталь" не поднялась. Последние места, 
как и ожидалось, заняли "Лада" и "Югра", мало что сделавшие для исправления 
ситуации. В итоге череповчан сдержанно похвалили и пожалели, а коллегам 
указали на дверь. 
"Югру" почти никто не защищал. Город уникальный по спортивной 
инфраструктуре, но неспособный ее "переварить" из-за малочисленности 
населения - человеческого ресурса явно не хватает. У "Югры" плохо и со 
спортивными результатами, и с посещаемостью арены, и хоккейная традиция 
отсутствует. 
"Лада" - бренд российского хоккея. И как первый немосковский чемпион, и как 
кузница кадров, и как необходимый социальный элемент выживания Тольятти. 
Наверное, самого большого моногорода страны с известными проблемами, 
сопровождающими жизнь бывшей столицы российского автопрома. Беды 
"Лады" - отражение бед города. Eе спасали на исходе нулевых, но КХЛ 
пришлось покинуть. Наконец, построили новую арену, осенью 2014-го "Лада" 
вернулась, но проблемы остались те же. Из года в год - безнадежный 
аутсайдер, выживающий в основном за счет госфинансирования. Что и было 
прежде всего вменено в вину клубу при новом расставании. У "Югры" доля 
бюджетного финансирования - вовсе за 80 процентов. 
Все логично и справедливо - если бы речь шла о равных условиях, равных 
возможностях и равных подходах. Eсли бы мы имели дело с коммерческой 
лигой, существование каждого члена которой зависит в основном от 
экономических причин, и способности жить на то, что клуб зарабатывает сам. 
Но это пока чистой воды утопия из-за отсутствия надлежащих социально-
экономических условий, в результате любая попытка оптимизации будет с 
душком. Вроде бы оценивают клубы по объективным критериям, а по сути - по 
понятиям. 
Надо было сразу объявить, что иностранные клубы, в каком бы бедственном 
отношении они ни находились, оптимизированию не подлежат. Потому что 
тогда лига во многом утратит свой международный статус, имидж тоже 
пострадает. Сами откажутся по политическим, как в 2014-м "Донбасс", или 
экономическим, как в 2017-м хорватский "Медвешчак", мотивам - тогда 
пожалуйста. А так ни китайский "Куньлунь", ни братиславский "Слован", ни 
рижское "Динамо" не тронули. Хотя по ряду позиций у них положение не лучше, 
чем в "Югре". И у владивостокского "Адмирала", особенно с финансами, 
ситуация аховая. Но Дальний Восток как регион, требующий повышенного 
внимания и заботы, тоже обижать не рекомендуется. 
Так что критерии критериями, а степень защиты у всех разная. Уповать на то, 
что "Югра" и дальше будет готовить кадры для "жирных котов", а болельщики 
Тольятти будут счастливы от дерби с ЦСК ВВС в столице губернии Самаре - 
значит, обманывать себя. Под высшую лигу спонсоров искать куда труднее, чем 
под КХЛ. И по детскому хоккею исключение тоже ударит - и денег будет 
меньше, и стимула. 
Моя позиция простая: если жить по средствам, так всем. Но введение жесткого 
потолка зарплат снова отложили на два года в угоду самым богатым клубам - 
СКА и ЦСКА. Тоже живущим за счет госфинансирования. Скрытого под 
брендами "Газпрома" и "Роснефти", зато неограниченного. 



 

 

К заголовкам сообщений 

Президент ХК "Адмирал" Юсупов покинул свой пост (ТАСС, Москва, 9 
апреля 2018) 
Заирбек Юсупов отметил, что генеральный спонсор клуба Транспортная группа 
FESCO готова исполнить взятые на себя обязательства и профинансировать 
"Адмирал" в полном объеме на новый сезон 
Президент клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Адмирал" Заирбек 
Юсупов покинул свой пост. Об этом сообщает пресс-служба владивостокского 
клуба. 
"Мы успешно завершили самую сложную часть работы по спасению 
"Адмирала", - отметил Юсупов. - Наши специалисты провели полноценный 
аудит и взяли под контроль все долговые обязательства клуба, выпрямили все 
бизнес-процессы, минимизировали расходы на менеджмент, убрали 
многомиллионные завышенные зарплаты для топ-менеджеров, разобрались с 
нецелевыми расходами и необоснованной дороговизной некоторых игроков. В 
конечном итоге позволило сэкономить десятки миллионов рублей, которые в 
нашем понимании тратились неправильно. Уже сегодня "Адмирал" готов 
собрать полноценную боевую команду и выступить в сезоне-2018/19 лучше, 
чем в прошлом, деньги на это в клубе есть и всегда были". 
"Все что сейчас нужно клубу - это использовать в новом сезоне готовые 
алгоритмы по прозрачному расходованию средств от Администрации края и 
спонсоров клуба. Со своей стороны хочу отметить, что генеральный спонсор 
клуба Транспортная группа FESCO готова исполнить взятые на себя 
обязательства и профинансировать "Адмирал" в полном объеме на новый 
сезон", - добавил бывший президент клуба. 
В нынешнем сезоне у владивостокской команды были серьезные финансовые 
проблемы. До закрытие зимнего трансферного окна 27 декабря клуб из-за 
задержек заработной платы покинули восемь игроков, включая лидеров 
команды Владимира Ткачева и Джонатана Блума. Хоккеистам был присвоен 
статус неограниченно свободных агентов. 
ХК "Адмирал" вступил в КХЛ в 2013 году, за пять сезонов трижды пробившись в 
плей-офф. В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ клуб занял 11-е место в 
Восточной конференции, при этом средняя посещаемость "Фетисов-Арены" 
снизилась до 4264 человек.  

http://tass.ru/sport/5106015 

Похожие сообщения (32): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 9 апреля 2018 

• Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Жители Сургута пишут губернатору письмо с планом спасения репутации 
Югры (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 9 апреля 2018) 
Жители Сургута готовят обращение к губернатору Югры Наталье Комаровой с 
просьбой перевести базу ХК "Югра" из Ханты-Мансийска в крупнейший город 
региона. Об этом "URA.RU" рассказали родители юных сургутских хоккеистов. 
По словам одного из инициаторов обращения Сергея (он попросил не называть 
его фамилию, опасаясь, что сына исключат из секции), идея переноса ХК 
"Югра" в Сургут появилась после информации о вылете клуба из КХЛ и планах 
сделать команду участником высшей лиги. По оценке Сергея, если возникнет 
необходимость собирать подписи, то автографы смогут оставить несколько 

http://tass.ru/sport/5106015
https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135247922.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yusupov-pokinul-post-prezidenta-admirala-1394297/


 

 

сотен человек, поскольку эту инициативу поддерживают не только родители 
воспитанников различных спортучреждений, но и участники любительских 
команд. Само письмо губернатору пока в стадии обсуждения, его планируют 
отправить до конца недели. 
"Они говорят, что "Югра" нужна для развития детского и юношеского хоккея. 
Значит, нужно переносить в Сургут, здесь же центр детского хоккея, здесь и 
люди будут на матчи ходить, в отличие от Ханты-Мансийска", - считает Сергей. 
Как ранее сообщало "URA.RU", после очередного провального сезона ХК 
"Югра" был исключен из КХЛ. Руководство клуба заявило о планах выступать в 
ВХЛ. Идея переноса хоккейной команды в Сургут ранее уже поднималась, 
однако главным аргументом "против" были требования КХЛ к ледовой арене - 
сургутская им не соответствовала. Об этом "URA.RU" рассказал Дмитрий 
Филиппов. Владелец единственной частной ледовой арены ХМАО узнавал, 
какие требования предъявляют к спортивным площадкам в разных лигах. И 
если его центр может использоваться лишь для тренировок, то муниципальный 
Ледовый дворец спорта вполне подходит на роль главной базы "Югры".  
"Я консультировался с генеральным менеджером одного из клубов ВХЛ - есть 
намного хуже дворцы, где проводит соревнования лига, а уж Сургут легко 
пройдет по всем требованиям. И, опять же, Сургут - центр округа, рядом 
Нижневартовск, откуда будут приезжать болельщики. Уверен, даже на ВХЛ зал 
будет полностью заполнен. Поэтому, конечно же, было бы здорово перенести 
базу сюда", - прокомментировал Филиппов. 
Выяснить позицию руководства ХК "Югра" не представилось возможным - 
президент клуба Василий Филипенко отказался разговаривать с 
корреспондентом "URA.RU", сославшись на занятость. Директор окружного 
департамента спорта Игорь Губкин на звонки на сотовый телефон не ответил. 
Как ранее писало "URA.RU", хоккейный клуб "Югра" был основан при прежнем 
губернаторе Александре Филипенко, который пытался создать в Ханты-
Мансийске инфраструктуру, не уступающую крупным городам. Из бюджета 
ежегодно на содержание команды выделялось порядка 700-800 млн рублей. 
После скандала с вылетом клуба из КХЛ появились данные о финансовых 
махинациях региональных чиновников и руководителей команды.  

https://ura.news/news/1052330374 

Похожие сообщения (2): 

• Gorodskoyportal.ru/ekaterinburg, Екатеринбург, 9 апреля 2018 

• События дня (inforu.news), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Амур и Адмирал: Сказочке конец? (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 10 
апреля 2018) 
Хотел бы написать "Добрый вечер", но не могу, так как совсем он не добрый 
для команд Дальнего Востока. Тяжелые времена пришли к "Амуру" и 
"Адмиралу"... но обо всем по порядку! 
"Амур". Очень хороший сезон "тигров", самый успешный в КХЛ, отметили не 
только болельщики, но и руководители других команд... Конечно, это все слухи, 
но дыма без огня не бывает! И сегодня мы слышим, что Мартемьянов уже в 
Екатеринбурге, за ним собрались Ушенины, а Юха Метсола в Уфе. И еще 
Бывальцев имеет предложения от многих клубов. И очень интересно, что даже 
не СКА и ЦСКА забирают игроков "Амура", а команды попроще. И даже против 
их предложений у "Амура" аргументов нет!  

https://ura.news/news/1052330374
http://gorodskoyportal.ru/ekaterinburg/news/news/43678368/
https://inforu.news/2018/04/09/zhiteli-surguta-pishut-gubernatoru-pismo-s-planom-spaseniya-reputacii-yugry/


 

 

Уже ясно, что сезон будет непростой для тигров... Ведь если в клубе правда не 
знают о планах Мартемьянова и не имеют плана "Б", то 1 мая окажутся в 
тяжелой ситуации - тренера нет, а игроки уже подписывают контракты с 
другими командами. И где этих игроков взять "тиграм"? Не уверен, что 
получится кого-то взять из ВХЛ... Например, игроки из Питера завязаны на 
систему СКА и в "Амур" если и поедут, то в аренду, но это не то, что надо!!! 
Нужны свои игроки, которые сражаются за свой клуб, а не думают, как будут 
играть потом за другой, именно это и помогло "Амуру" в этом году выйти в 
плей-офф! Наверное, "Амуру" сейчас придется сделать шаг назад и искать тех 
молодых игроков, которые через 2-3 сезона снова смогут бороться за плей-
офф... Да, есть Матвей Заседа у "Амура", но он всего один, а нападение 
придется перебирать серьезно, ну а защита - стареет (Кондратьев, Атюшов). Но 
ведь когда "Амур" вынужденно снизит спортивные результаты, он неминуемо 
попадет под действие "рейтинга КХЛ", где спортивному результату отдается 
30%! А КХЛ уже заявила, что планирует и дальше исключать команды, которые 
якобы "рейтингу" не соответствуют. "Амур" помогла бы новая программа ФХР, 
по которой планируется, что будет много молодых игроков, выпускников школы, 
постоянно пополняющих состав, и "тигры" не будут больше радоваться каждому 
Зубу и Заседе как чуду. Но сколько лет пройдет до этого? 
Теперь "Адмирал". То, о чем знали на Дальнем Востоке, теперь знает вся 
странна. Я про проблемы спонсоров и владельцев клуба, дело уже дошло до 
судебного разбирательства. В пятницу "Адмирал" провел красочное закрытие 
сезона, а уже в понедельник объявил об отставке президент Юсупов. Что будет 
дальше - непонятно... Откуда будут деньги на игроков? Кто вообще будет 
играть, никаких слухов про будущий состав "Адмирала" нет... Сейчас ситуация 
хуже, чем когда произошла смена руководства клуба. Была хорошая концовка 
сезона, были победы, была "подножка" "Амуру". Но вот сейчас непонятно, что 
будет дальше. Интересно только, как КХЛ вышвыривает "Ладу" с гарантиями 
спонсоров, но оставляет "Адмирал", где непонятно ни кто спонсор, ни кто 
владелец. Именно из-за этого и появляются петиции за отставку Чернышенко! 
Все ждали, что он наведет в КХЛ порядок, памятую про успех Олимпиады в 
Сочи, но сейчас уже никто не понимает, что же он хочет сделать! 
Напоследок, "Куньлунь Красная Звезда". Здесь все не так и плохо. Сам клуб 
сейчас не функционирует, игроки в отпусках, с некоторыми подписали 
контракты - с Хелльбергом, с Брюле. А сбор сейчас проходит для китайских 
игроков - с прицелом на Олимпиаду 2022 года. Совсем скоро сборной Китая 
играть на чемпионате мира в своем дивизионе, а вот их юниорские и 
молодежные команды смотрятся не плохо. Те же юниоры недавно обыграли 
сборную Хорватии, которой, получается, не помогло наличие "Медвешчака" в 
КХЛ столько лет! В этом году китайская команда играла и в МХЛ, и в ВХЛ, и 
везде играли китайские игроки. Они хотят учится у нас и принимают помощь, 
если вернуться в Пекин - даже решат проблему с посещаемостью, ведь там 
ходило на КХЛ и по 8 тысяч болельщиков!  
Наверное, именно у китайцев сейчас самая спокойная ситуация из трех команд 
ДВ. Ну а после 1 мая посмотрим, кто и кем усилиться когда откроется 
трансферный рынок.  

http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%D0%B8_a%D0%B4%D0%BC%D
0%B8pa%D0%BB_c%C4%B8a%D0%B7o%D1%87%C4%B8e_%C4%B8o%D0%BD
e%D1%86%CA%94_b-24754_sid-3625e45ad114b314a0981fc31d85aec1.html 

К заголовкам сообщений 

http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%D0%B8_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BB_c%C4%B8a%D0%B7o%D1%87%C4%B8e_%C4%B8o%D0%BDe%D1%86%CA%94_b-24754_sid-3625e45ad114b314a0981fc31d85aec1.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%D0%B8_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BB_c%C4%B8a%D0%B7o%D1%87%C4%B8e_%C4%B8o%D0%BDe%D1%86%CA%94_b-24754_sid-3625e45ad114b314a0981fc31d85aec1.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%D0%B8_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BB_c%C4%B8a%D0%B7o%D1%87%C4%B8e_%C4%B8o%D0%BDe%D1%86%CA%94_b-24754_sid-3625e45ad114b314a0981fc31d85aec1.html


 

 

Ковальчук уезжает в НХЛ  
 

Ковальчук договорился с "Рейнджерс". В НХЛ он получит шесть 
миллионов долларов в год (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
апреля 2018) 
Как стало известно "СЭ", нападающий СКА Илья Ковальчук достиг 
предварительной договоренности о переходе в "Рейнджерс" и, скорее всего, 
пополнит состав клуба из Нью-Йорка. 34-летний форвард сможет подписать 
контракт только 1 июля - в день открытия рынка свободных агентов в НХЛ. По 
нашим данным, зарплата Ковальчука в "Рейнджерс" составит около шести 
миллионов долларов за сезон, срок контракта пока находится в стадии 
обсуждения - стороны ведут переговоры о двухлетнем или трехлетнем 
контракте. Ковальчук уезжает в НХЛ. Но не говорит болельщикам СКА 
"Прощай" 
ПОДАРОК ДЛЯ "РЕЙНДЖЕРС"  
15 апреля Илье Ковальчуку исполнится 35 лет. И он наконец-то сможет 
заключить вожделенный контракт с "Рейнджерс". Без участия в этом "Нью-
Джерси", просившего в лице генменеджера Рэя Шеро слишком много за просто 
лишь права. Заключить на два или три года. Как Илья и сказал сразу после 
вылета СКА из плей-офф. С зарплатой в 6 или чуть более миллионов 
долларов. Официальное объявление о сделке, понятно, будет позже - 1 июля. 
Но оно будет. 
И "Рейнджерс" можно поздравить. На рынок из сопоставимых игроков выйдут 
Джон Таварес (без шансов, потому что не сопоставим) и Томас Ванек (не 
нужен, потому что слишком специфичен). Возможно - Джеймс Ван Римсдайк, но 
и ему с "Синерубашечниками" не по пути. Возможно - Давид Перрон и Джеймс 
Нил, но их, скорее, "Вегас" сохранит. Эвандер Кейн останется в "Сан-Хосе". Как 
и Джо Торнтон, если вообще продолжит. И остается один лишь Рик Нэш. 
Бравший вместе с Ковальчуком и Игинлой "Мориса Ришара" в далеком 2004-м. 
Но с тех пор сильно сдавший. В первую очередь - физически. Уходит взрывная 
работа ног, которая и так была слабенькой, но компенсировалась огромным 
старанием. Игинла вообще закончил. А вот Ковальчук, даром что старше Нэша 
на год с небольшим, чисто физически пока в полном порядке. И очень серьезно 
следит за своим состоянием. 
Это подарок, несмотря на перестройку. Дорогой подарок, обошедшийся 
дешево. Потолок-то поднимется. 
КАКИЕ МОГУТ БЫТЬ ПРОБЛЕМЫ В НХЛ?  
Да, Илья не показал себя в серии с ЦСКА. Но там весь СКА себя не показал. 
Кроме того, идеальный вариант для Кови - передачи или скидки под бросок. Их 
было крайне мало. И Олег Знарок ничего не менял. К сожалению, играть от 
преимуществ на индивидуальном уровне в КХЛ никто до сих пор не умеет. И 
даже не пытается. А вот в НХЛ это целый пунктик. Комбинации, заточенные под 
главного бросающего - везде и всегда. 
В "Рейнджерс" уже очень давно отсутствует угроза с левого фланга в 
большинстве. Даже при уволенном Алене Виньо Ковальчук наколотил бы под 
15 шайб с полборта слева при поддержке способного зряче, но не показывая, 
отдавать туда точные передачи Шаттенкирка, и хват у Кевина в тему, ну, и 
Зукарелло с Бучневичем, у которых подкидки через пару клюшек постоянно 
проходят. А эти ребята никуда не уходят. 
Почти исключительно вертикальных передач на него больше не будет. Важно 
что - он спокойно под давлением заходит в зону. Спокойно отрывается от 
оппонента на четырех-пяти шагах. Спокойно может обыграть. И зряче бросает. 



 

 

Теперь уже не так, как когда-то в "Атланте". Когда мог сорвать с сумасшедшей 
силой паутину с синей линии. Но он по-прежнему отлично подстраивается под 
бросок, читает эти моменты, бросает быстро. Если он будет действовать со 
слабого борта, а взаимодействия в НХЛ строятся с учетом таких вот 
обстоятельств, - какие могут быть проблемы? 
Видео самых острых моментов шестого матча. 
СПОСОБЕН ЗАБИТЬ 30 ГОЛОВ  
Конечно, он не тот, что был 10 лет назад. Но если посмотреть на работу ног, на 
то, как он ставит корпус - он держит уровень. И он прибавил в плане передач 
накоротке. Средние у него часто крутые по задумке, но не все понимают. 
Может, в "Рейнджерс" поймут. 
Там он будет лидером. Там под него подберут игроков. Там будут 
просматривать все, что только можно, выясняя, как лучше его использовать. 
Это же вложение. Серьезное денежное вложение. Там он будет не одним из, а 
человеком, ради успеха которого будут стараться. Ковальчук собрался за 
океан. Знарок не знает о своем будущем в СКА и сборной 
Ему достанется команда, которая перестраивается. И задача которой 
перестроиться как можно быстрее. И он покажет пример. Не сомневайтесь. Там 
есть кому зажечь из молодых. Там есть кому прибавить из имеющихся. Гортон 
неплохо поработал. 
Каждый раз, когда Ковальчук делал горизонтальную передачу на своей синей в 
серии с ЦСКА, в голове возникало: "Тебе настолько тут скучно?". Подобным 
уровнем безмятежности отличался разве что Егор Рыков. Которому нужно для 
развития, чтобы никто его не ограничивал в креативности. Забавно, что права 
на Рыкова теперь принадлежат "Рейнджерс". Может, устроят нам на пару 
веселье - уже в другой команде. Хотя - насчет Ковальчука сомнения. Ему узкие 
площадки только в плюс. Он ведь строго вертикальный игрок. Он снова зажжет 
там. Пусть чуть по-другому, но тридцатку положит. И будет играть в брейкаутах 
так, как скажет тренер. Взамен получит возможности для броска. Отблагодарив 
за это. 
Физически, ментально и философски Ковальчук - игрок НХЛ. Узкие борта, 
постоянные возможности для броска, вертикальная игра. И должен был им 
оставаться. Потому что в КХЛ ему нужен нетипичный тренер. Типа Быкова. Но 
Быков воспитывает внуков. 
У Ковальчука в "Рейнджерс" будут дети. Крутые дети. Плюс к четверым - топ-
юниоры из Чехии и Швеции Хытил и Андерссон. Пусть сам повоспитывает.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-dogovorilsya-s-
reyndzhers-v-nhl-on-poluchit-shest-millionov-dollarov-v-god-1394275/ 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018  

К заголовкам сообщений 

Куда уедет Ковальчук? Форвард СКА выбирает клуб - от "Рейнджерс" до 
"Сан-Хосе" (Советский спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Звездный форвард объявил, что провел последний матч за СКА. Но в каком 
клубе НХЛ он теперь окажется? 
"Я НЕ ГОВОРЮ ПРОЩАЙ"  
Почти все журналисты убежали в раздевалку ЦСКА, когда там распахнулись 
двери. А я остался в микст-зоне, и через минуту был вознагражден. Ко мне 
вышел Илья Ковальчук - чтобы дать свое последнее интервью после 
официального матча за СКА. 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-dogovorilsya-s-reyndzhers-v-nhl-on-poluchit-shest-millionov-dollarov-v-god-1394275/
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-dogovorilsya-s-reyndzhers-v-nhl-on-poluchit-shest-millionov-dollarov-v-god-1394275/


 

 

На этом месте я прям зарыдал как в кино. Пронзила мысль: да, это был 
последний матч Ильи Ковальчука в России. "Я сказал ребятам огромное 
спасибо. И руководству, и всем болельщикам. Я не знаю, как сложится судьба. 
Но думаю, что в ближайшие два-три года попытаю свои силы в Северной 
Америке, - сказал @ilyakovalchukofficial. - Огромное спасибо Санкт-Петербургу. 
Мы стали одной большой семьей. Но я не говорю "прощай". Я говорю "до 
свиданья". Мы еще увидимся!" Удачи тебе, Илюха!  
"Я сказал ребятам огромное спасибо. И руководству, и всем болельщикам. Я не 
знаю, как сложится судьба. Но думаю, что в ближайшие два-три года попытаю 
свои силы в Северной Америке, - сказал Ковальчук. - Огромное спасибо Санкт-
Петербургу. Мы стали одной большой семьей. Но я не говорю "прощай". Я 
говорю "до свиданья". Мы еще увидимся!" 
Не было секретом, что Кови возвращается в НХЛ. Впервые об этом он заявил 
еще прошлым летом, когда давал интервью на федеральном канале 
футбольному комментатору Владимиру Стогниенко. 
Но в какой клуб поедет Ковальчук? 
"РЕЙНДЖЕРС" И ПЕРЕСТРОЙКА  
Вообще о том, что Илья может попасть в "Рейнджерс", мы писали еще зимой. 
Это тоже не свежий слух. Но в нью-йоркском клубе в последние дни произошли 
перемены. В отставку отправлен главный тренер Ален Виньо. А кто возглавит 
команду? Сейчас ведь выбирает сам Ковальчук, который получает статус 
неограниченно свободного агента. Работать, грубо говоря, с Дэном Байлсмой 
или Кеном Хичкоком - тут есть разница. Подписать контракт на три года, чтобы 
потом мучиться при тренере-деспоте, который может пустить твою карьеру под 
откос?  
Илья Ковальчук: Следующие два-три сезона я проведу в Северной Америке  
Во-вторых, не забывайте, зачем Ковальчук уезжает в НХЛ. Он ведь объявил, 
что его цель - Кубок Стэнли. Илья хочет войти в TripleGoldClubи взять трофей, 
которого у него еще нет. Но "Рейнджерс" ждут большие изменения, там много 
молодежи. В ближайшие два-три года вряд ли эта команда будет претендовать 
на выход в финал. 
Мне известно мнение генменеджера "Рейнджерс": "Вряд ли Ковальчук к нам 
приедет. Он хочет победить, а мы перестраиваемся". 
Хотя если Кови выберет Нью-Йорк, его можно будет понять. У него там дом. 
Там комфортно жить его семье - жене и четырем детям. В новой команде его 
поставят в тройку к Владиславу Наместникову и Павлу Бучневичу. Дадут 
нормальные деньги - у "Рейнджерс" есть $19 млн под потолком зарплат. 
Так что вариант с Нью-Йорком очень вероятен. Если задача взять Кубок Стэнли 
не стоит ребром. Можно ведь и в "Айлендерс" поехать, где Ковальчук вообще 
будет королем. И там есть форвард Мэтт Барзал, который может стать круче 
Джона Тавареса (если ветеран уйдет из клуба). Но с "островитянами" будет 
еще тяжелее взять чашку. 
А ЕСЛИ ЭТО "ФЛОРИДА"?  
Факт в том, что самый ценный игрок Олимпиады и лучший бомбардир 
чемпионата КХЛ Илья Ковальчук будет очень востребован за океаном. Его за 
пять минут готовы подписать многие клубы, так что именно Кови сейчас 
выбирает. 
Есть ли альтернатива "Рейнджерс"? Конечно! Илья держит свое будущее в 
тайне, ни с кем не обсуждает даже в раздевалке СКА. Но многие его 
одноклубники почему-то уверены, что Ковальчук поедет во "Флориду". Там у 
Ильи есть дом, и он каждое лето отдыхает в Майами. 



 

 

Ну, "Флорида" набрала больше очков, чем "Рейнджерс". И стала лучшим 
клубом в истории НХЛ, который не попал в плей-офф - 44 победы, 96 очков. 
Играть в звене с Евгением Дадоновым - неплохой вариант. 
Трудно представить, что Ковальчук окажется где-нибудь в "Питтсбурге" или 
"Вашингтоне", хотя Евгений Малкин и Александр Овечкин наверняка хотели бы 
видеть такого партнера. Нужно еще найти деньги под потолком зарплат, хотя со 
следующего сезона он поднимается на $3-5 млн. И надо найти игровое время, 
особенно в большинстве, где тот же Ови проводит иногда по две минуты. 
ВАРИАНТ С "САН-ХОСЕ"  
Но есть один отличный вариант - "Сан-Хосе". Один из сильнейших клубов 
Запада. Два года назад играл в финале Кубка Стэнли. Заканчивается контракт у 
ветерана Джо Торнтона, то есть освобождаются $8 млн. 
А главное - "Сан-Хосе" сейчас ведет себя активнее всего на российском рынке. 
Потому что Евгений Набоков уже исполняет обязанности ассистента 
генменеджера. Он очень активно следит за КХЛ, мониторит всех игроков. И им 
нужно усиливать именно нападение. Кузьменко, Окулов, интересные защитники 
и вратари - все в их поле зрения. 
Семье будет комфортно в Калифорнии. Да, есть немаленькая разница в 
налогах. Но если идти именно за Кубком Стэнли, то это очень интересный 
вариант. 
В итоге все будет решать сам Илья. Хочет в "Детройт", "Коламбус" - 
пожалуйста. "Рейнджерс" - понятный и правильный вариант. 
А итоговое решение мы узнаем 1 июля, когда откроется рынок свободных 
агентов НХЛ. Можно договориться о контракте даже зимой, но объявят о нем 
только в середине лета.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1045353-kuda-uedet-kovalchuk-forvard-ska-
vybiraet-klub-ot-rejndzhers-do-san-hose 

К заголовкам сообщений 

Спасибо за все, Илья! Ковальчук покидает КХЛ ради победы в Кубке 
Стэнли (Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Настал момент, когда российским болельщикам пришло время прощаться с 
одним из символов петербургского СКА последних лет. Илья Ковальчук 
сообщил, что больше не связывает свои планы с Россией и КХЛ. Случилось это 
сразу после вылета СКА из Кубка Гагарина в полуфинале: московские армейцы 
по делу оказались сильнее питерских.  
"Я сказал ребятам спасибо, и руководству, и болельщикам тоже. Не знаю, как 
сложится судьба, но в ближайшие два-три года попытаю свои силы в Америке. 
Огромное спасибо Санкт-Петербургу. Я не говорю "Прощай", я говорю "До 
свидания". 
Вместе с Ковальчуком СКА впервые в истории выиграл Кубок Гагарина в 2015 
году, а потом закрепил успех в 2017-м. В составе клуба с берегов Невы Кови 
стал чемпионом России. 
"Я старался, сделал то, что сделал. Вернулся, провел отличные пять лет в 
России, я очень доволен. Очень по-доброму в Питере. Это особенный город, он 
навсегда в моем сердце". 
Стремление выступать в НХЛ похвально, ведь Кови выиграл все в КХЛ, стал 
чемпионом мира, и, наконец, олимпийским чемпионом Пхенчхана. Чтобы войти 
в "Тройной золотой клуб", осталось завоевать только Кубок Стэнли. На днях 
Илье исполнится 35 - для хоккея возраст далеко не преклонный. Нынешний 
сезон в КХЛ показал, что порох в пороховницах у Ковальчука еще есть, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1045353-kuda-uedet-kovalchuk-forvard-ska-vybiraet-klub-ot-rejndzhers-do-san-hose
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1045353-kuda-uedet-kovalchuk-forvard-ska-vybiraet-klub-ot-rejndzhers-do-san-hose


 

 

убийственный щелчок никуда не делся, равно как и желание постоянно 
доказывать свое лидерство на льду. 
Что для КХЛ потеря Ковальчука? Лигу покидает один из самых узнаваемых, 
харизматичных, популярных хоккеистов. Целое поколение российских 
мальчишек выросло на игре Овечкина, Малкина и Ковальчука. Первые двое 
чуть младше, но давным-давно среди лучших в НХЛ: Александр в данный 
момент является чуть ли не главной звездой лиги, а Евгений выиграл три Кубка 
Стэнли.  
У Ильи в лучшей лиге мира дела шли не так гладко, хотя голов на его счету 
множество. Достаточно сказать, что он стал легендой "Атланта", которой в НХЛ 
уже давно нет в принципе. Но до Кубка Стэнли ни с ней, ни с более статусным 
"Нью-Джерси" Ковальчуку дотянуться так и не удалось. Зато нападающий стал 
символом победы команды Вячеслава Быкова на чемпионате мира в Квебеке. 
Это был долгожданный триумф сборной России после долгих неудачных лет и 
блеклой игры на мировых форумах. 
В мае 2008-го после победного гола в овертайме в ворота канадцев в Квебеке 
Кови превратился в России в настоящую суперзвезду. Пока Малкин и Дацюк с 
переменным успехом бились за победу в финале Кубка Стэнли, Ковальчук в 
одночасье стал одним из символов начинавшей свое неспешное возрождение 
"Красной машины". 
Илья выделялся по ходу того турнира: стильно одетый, с обезоруживающей 
белозубой улыбкой и почти всегда готовый ответить на вопросы журналистов. 
И это без учета чисто игровых качеств. Именно в те погожие майские дни в 
Квебеке довелось лично убедиться в том, насколько Кови незаурядный человек 
и хоккеист: с улыбкой порассуждать о предстоящем московском финале Лиги 
чемпионов - пожалуйста. Сохранять хладнокровие в общении, несмотря на 
отсутствие голов - нет проблем. Реализовать большинство в овертайме на 
переполненной шумной и залитой пивом арене - запросто. Именно на таких 
хоккеистов ходит болельщик, именно свитера с его фамилией раскупают в 
первую очередь. На определенном этапе такая звезда была необходима КХЛ. 
Многие напрасно посчитали, что Ковальчук, когда принял решение выступать за 
СКА, сдался раньше времени. В том числе и благодаря стараниям Ильи 
петербургский клуб поднялся на доселе невиданные высоты, привлек 
болельщиков на трибуны "Ледового", влюбил в себя тех, кто раньше хоккеем 
интересовался мало.  
Несколько лет Илья был лицом СКА, благодаря его игре КХЛ приковывала к 
себе дополнительное внимание. Да, проведенное в Петербурге время вместило 
в себя не только кубки, медали и капитанскую нашивку. Было и скандальное 
отстранение от команды по ходу плей-офф Кубка Гагарина, и резкие, ставшие 
знаменитыми слова в адрес пишущей прессы: "Вы журналисты или фанаты 
ЦСКА?". Были досадные поражения и нелепые промахи. Несмотря на это, Кови 
не боится возвращаться в сильнейшую лигу мира. За что ему честь и хвала. 
К 17-му номеру СКА можно относиться по-разному в силу клубных пристрастий, 
но Ковальчук за время пребывания в КХЛ не изменил себе: он оставался 
звездой, на которую в разных городах шел болельщик, забрасывал важнейшие 
шайбы, заставлял одних хвататься за голову, а других победоносно вскидывать 
руки. Его или обожают, или ненавидят, в чем можно было убедиться по ходу 
последней серии с ЦСКА. И в этом весь Илья. 
Да, завоевывал титулы он не в родном "Спартаке", как когда-то намеревался, а 
в одном из двух топ-клубов КХЛ. Но за это упрекнуть Кови язык не 
поворачивается. Авторитетный Дацюк ведь тот же путь выбрал! Такого яркого 



 

 

хоккеиста лиге будет не хватать. Спасибо, Илья, за то, что своей игрой и 
эмоциями делал КХЛ чуточку привлекательнее. 

https://rsport.ria.ru/blog_rian/20180409/1135267655.html 

К заголовкам сообщений 

"НХЛ плюет на свои принципы в ситуации с Ковальчуком". Особое мнение 
Шевченко (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Корреспондент "СЭ" удивлен потенциальным трансфером форварда СКА в 
"Рейнджерс" Ковальчук уезжает в НХЛ.  
 Илья Ковальчук собирается уехать за океан. И в данном случае НХЛ удивляет 
меня в плохом смысле. Человек уже неоднократно делал выбор в пользу 
финансов, но почему-то все за океаном относятся к этому снисходительно.  
Новость о шести миллионах Ковальчука в " Рейнджерс ", да еще и не 
однолетнем контракте - это сюрприз. Куда более логичным был бы, скажем, 
вариант "шесть на три года".  
В Северной Америке не любят тех, кто покидает их лигу из-за малодушия, или 
страха перед конкуренцией, или из-за возможности заработать как можно 
больше денег в другой стране. А уж когда у тебя было все, а ты отказался по 
сразу нескольким причинам, как сделал это Илья, то путь назад обычно вообще 
закрыт.  
Есть яркие примеры. Никита Филатов, может быть, и хотел бы вернуться в 
Америку, но поезд уже ушел, хотя у него есть определенный уровень 
мастерства, да и возраст подходящий. И потому я с пониманием отношусь к 
тому, что Наиль Якупов отчаянно цепляется за небольшие контракты с 
командами НХЛ, как и Андрей Педан, который вообще постоянно сидит в АХЛ. 
Ковальчук договорился с "Рейнджерс". В НХЛ он получит шесть миллионов 
долларов в год 
А клубы НХЛ вспоминают про хоккеиста, подписавшего длительный контракт с 
"Дэвилз", а потом отказавшегося от него ради еще больших денег. Я был 
уверен, что за океаном никто больше никогда не посмотрит в его сторону даже 
после 35 лет, когда у его бывшего клуба закончатся права.  
В прошлом году, кстати, особого интереса к Ковальчуку не было, когда он 
собирался покинуть СКА. В "Нью-Джерси" на него смотрели с иронией и не 
собирались предлагать ему контракт. Как и другие команды. А тут " Рейнджерс 
", да еще шесть миллионов! Удивительно.  
Я совершенно не понимаю, зачем он этой " Рейнджерс ". Да, это особый клуб, 
который выступает в столице мира, но конкурирует даже не с другими 
командами, а с баскетбольным "Никс" за популярность. Но "Рейнджеры" на 
таком уровне (как и "Никс"), что зрители придут на трибуны в любом случае. 
Ушел же Кармело Энтони - ничего не изменилось. Полные стадионы на 
домашних матчах, хотя это слабая команда. Все потому, что сходить на "Никс" - 
это как побывать на Красной площади в Москве. С " Рейнджерс " то же самое.  
Не верю в историю про то, что контракт с Ильей привлечет русскую аудиторию. 
С чего бы это? Неужели там так много наших соотечественников, что они прямо 
сидели дома и не ходили на хоккей, пока там не было Ильи? И теперь начнут 
скупать абонементы и сетки с именем нападающего? Нет, тут что-то другое. 
"Физически Ковальчук так же силен, как Овечкин. Он может играть на высоком 
уровне до 40 лет" 
Но самое печальное, что лига плюет на свои основные принципы: терпи, 
работай - и ты пробьешься. Можно, оказывается, сделать иначе и все равно 
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получить кучу денег. Это все равно что ударить по основам. Дальше что? 
Отменят "потолок" зарплат и создадут базовый клуб сборной.  
Удивляет и то, что нынешний Ковальчук нужен " Рейнджерс " по хоккейным 
критериям. На Кубок мира в 2016-м - последний турнир с участием всех 
сильнейших - он не поехал, что было совершенно неслучайно. Стоит ли считать 
удачными сезоны в КХЛ? Да, был Кубок Гагарина год назад, но результат 
сделали другие хоккеисты, а в нынешнем розыгрыше Илья выступил неудачно. 
Как только перед ним оказался соперник серьезного уровня, который играл 
очень настойчиво, Ковальчук перестал давать результат.  
Илья говорил о желании выиграть Кубок Стэнли. Однако в сильных командах 
нет места под "потолком" - лишь крохи. А у " Рейнджерс " нет шансов стать 
чемпионом в ближайшие годы даже после смены тренера.  
Пока отъезд Ковальчука в НХЛ вызывает лишь большое количество вопросов.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nhl-plyuet-na-svoi-principy-v-situacii-
s-kovalchukom-osoboe-mnenie-shevchenko-1394474/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук снова собрался в НХЛ. Теперь точно (Sports.ru/tribuna, Москва, 
9 апреля 2018) 
Он хочет Кубок Стэнли.  
Ковальчук сам это сказал? 
Да, несколько раз. После победы в финале Олимпиады, на которой Ковальчук 
стал самым ценным игроком, он признался, что теперь думает о Кубке Стэнли и 
попадании в Тройной золотой клуб. А после поражения в серии с ЦСКА Илья 
четко повторил, что НХЛ для него цель номер один. Причем не на один сезон, а 
на два-три. 
Он собирался в Америку еще год назад, но тогда оформить переход было 
сложнее из-за юридических тонкостей, да и шанс выиграть Олимпиаду без 
хоккеистов НХЛ сработал как отвлекающий фактор. Он должен был бы 
вернуться в слабенький на тот момент "Нью-Джерси" или договориться об 
обмене в другой клуб, который бы отдал "Девилс" что-то интересное. Этого не 
произошло. 
В итоге Ковальчук подписал контракт со СКА только в середине июля, когда 
составы клубов НХЛ были почти сформированы. Никто из них не 
заинтересовался возрастным хоккеистом настолько, чтобы довести переговоры 
с "дьяволами" до конца. Решение Ильи подали как его желание остаться в 
России перед Олимпиадой. Это "желание" он оценил в 4,4 млн долларов без 
учета бонусов. 
Рейтинг зарплат КХЛ-2018  
А почему Ковальчук уезжает именно сейчас? 
Официальную причину он озвучил сам - хочет выиграть Кубок Стэнли. Большую 
часть карьеры в НХЛ Ковальчук провел в "Атланте" - унылой команде, которую 
не смогли бы поднять наверх даже Сидни Кросби и Джонатан Тэйвс. В 
результате он всего лишь однажды сыграл с "Трэшерс" в плей-офф. После 
перехода в "Нью-Джерси" ему стало повеселее, но команда быстро растеряла 
своих лидеров и могла на несколько лет стать той же "Атлантой". Проходить 
через это еще раз Илье не хотелось, и он вернулся в Россию, где подлечился и 
обеспечил себе старость. 
Ему 35 лет, до окончания карьеры те самые 2-3 года, о которых он сказал после 
серии с ЦСКА. Сейчас может сам выбрать команду НХЛ, за которую хочет 
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играть, и при необходимости поменять ее пару раз, если что-то пойдет не так. 
Возраст такой, что терять время не стоит. 
Неофициальная причина - его семье комфортнее в США, а самому Илье 
наскучила КХЛ, уровень которой каждый год становится ниже. Базовые клубы 
не исчезнут, а, следовательно, СКА и ЦСКА опять пройдут 90 процентов матчей 
в регулярке без борьбы, паузы на Евротур продолжат насиловать календарь, а 
лучшие игроки с нужным паспортом будут стекаться в два-три города. 
Условный Сергей Мозякин к этому привык, поэтому никуда не рвется, а 
Ковальчук ностальгирует по хорошему, живому хоккею, в котором в 82 матчах 
плюс плей-офф нужно доставать из себя все. За это ему уже респект. Даже 
если ничего не получится с Кубком. 
Когда Ковальчук сможет вести переговоры с клубами НХЛ? 
"Нью-Джерси" теряют права на Илью в тот день, когда ему исполнится 35 лет. 
Такое условие прописано для игроков, которые разрывают контракты и 
завершают карьеры в НХЛ, что и сделал Ковальчук в 2013-м. Его 35-й день 
рождения - 15 апреля, то есть через неделю. С этого момента он станет 
неограниченно свободным агентом и может договариваться с любым клубом 
мира. Никаких поправок или разрешений от всех менеджеров НХЛ, которые 
были обязательны год назад. Он свободен. 
Подписать контракт официально Илья сможет только 1 июля с открытием 
рынка, но в отличии от других свободных агентов, обговаривать детали 
Ковальчуку разрешат в середине апреля. 
Ковальчук кому-нибудь нужен в НХЛ? 
Каждой из 31 команды, которая выступает в лиге. У Ильи более 400 голов в 
НХЛ, полшайбы за игру в среднем на протяжении 11 лет, и игрок такого уровня 
даже в нынешнем возрасте интересен всем. Но если Ковальчук действительно 
нацелился на Кубок, а деньги для него не так важны, то не все клубы интересны 
ему. 
Скажем, "Баффало", "Оттава", "Монреаль", "Айлендерс", "Каролина", "Аризона" 
и "Ванкувер" - это сразу нет. Добавил бы сюда и "Калгари" с "Детройтом". 
Возможно, молодежь "Койотс" и "Кэнакс" через какое-то время зажжет, 
Свечников-младший и Далин поднимут "Сэйбрс" или "Сенаторс", но вдруг нет, а 
годы уже не вернуть. В "Нью-Джерси" Илья точно не захочет, в Виннипеге 
холодно, и там призрак "Атланты", ну и "Эдмонтон" даже с Макдэвидом совсем 
непредсказуем. 
В Сан-Хосе чудесный климат, но "Шаркс" после скорого ухода Джо Торнтона, 
скорее, середняк, а не контендер. В "Анахайме" назрела перезагрузка, а 
переход в "Вегас" - это игра в русскую рулетку, так что опять мимо. Вариант с 
"Рейнджерс", о котором писали в прошлом году и пишут сейчас, безнадежно 
плох, если Ковальчук нацелен на Кубок Стэнли. Наверное, не стоит 
переоценивать "Колорадо" Маккиннона и "Филадельфию", хотя, возможно, 
плей-офф покажет обратное. На время вычеркнем "Сент-Луис" и "Даллас" - 
пока на места Йео и Хичкок не взяли других тренеров. "Флорида"? Дальше. 
Итого у Ковальчука есть дюжина вариантов, каждый из которых по-своему 
хорош (с поправкой на то, что за лето клубы не распродадут всех своих 
лидеров): 
- "Тампа-Бэй" - атакующая команда с мощнейшим составом и тренером, 
который лоялен к европейцам. 
- "Чикаго" - может, звучит наивно, но Тэйвсу и Кэйну всего по 29 лет, и у них 
еще куча сил. А коуч Q (Джоэл Кенневилл) один из тех, с кем мечтают работать 
игроки. 



 

 

- "Лос-Анджелес" - Куик, Даути, Мартинес, Маззин, Фанюф, Копитар, Картер, 
Тоффоли и Браун. Дайте им залечить травмы, снайпера на большинство, и они 
уронят Запад. 
- "Нэшвилл" - топ-команда. Лучшая на Западе на годы вперед. 
- "Бостон" - топ-команда без слабых мест, у которой есть опыт, молодость и 
немного денег после ухода Рика Нэша. 
- "Питтсбург" - пока Кросби и Малкин в команде, она всегда будет одним из 
фаворитов плей-офф. 
- "Вашингтон" - пока Овечкин в команде, мы всегда будет думать, что 
"Кэпиталс" - одни из фаворитов плей-офф. 
- "Коламбус" - обменом Саада на Панарина и слухами о подписании Джона 
Тавареса "Блю Джекетс" дают понять, что им хочется побед. Ковальчука этим 
можно заинтересовать. 
- "Торонто" - Майк Бэбкок и обложка недавнего The Hockey News, на которой 
написано, что "листья" выиграют несколько Кубков Стэнли в ближайшие годы. А 
если серьезно, то там собирается интересная банда. 
Есть еще "Миннесота" Брюса Будро, которую не отнести ни к аутсайдерам 
(Стаал, Койву, Гранлунд и 101 очко в регулярке со сломанным Заком Паризе), 
ни к фаворитам (собственно, Брюс Будро же). Кстати, слухи об интересе 
"Уайлд" были, но.... Это слишком неудобно географически и сомнительно по 
шансам. 
А на какую зарплату он сможет рассчитывать? 
Патрику Марло, который старше Ковальчука на 4 года и выиграл столько же 
Кубков Стэнли (то есть ноль), прошлым летом дали 18,7 млн на три сезона в 
"Торонто". Джастину Уильямсу - 36 лет, и год назад он подписался на 9 млн за 
два сезона в "Каролине". Уже старенькому Джерому Игинле совсем недавно 
давали 5,5 за сезон в "Колорадо", Ягру платили 4 млн во "Флориде", и все это к 
тому, что возраст Ильи - не помеха для того, чтобы получить контракт на 
уровне КХЛ (конечно, без учета налогов). 
Сколько реально зарабатывают игроки НХЛ  
Но у тех, кто реально нацеливается на Кубок Стэнли, затраты на таких 
дорогостоящих игроков давно расписаны. Чтобы попасть к Малкину, Копитару, 
Бержерону или Стэмкосу, нужно соглашаться на 2-2,5 млн. за сезон (возможно, 
с бонусами за результативность) или вообще ветеранский минимум, как Патрик 
Шарп или Майк Фишер, которые играли за 0,8-1 млн. Где-то, как в "Коламбусе" 
или "Торонто", можно получить больше, но здесь обратно пропорциональная 
зависимость - чем меньше денег съест Ковальчук из платежки нового клуба, 
тем выше его шансы на Кубок. Он же за этим собрался в НХЛ, так? 
В 35 лет игроки обычно просят долгосрочные контракты, чтобы обезопасить 
себя на несколько сезонов вперед, но Ковальчуку больше подходит вариант с 
однолетним соглашением. Хотя бы на этот год. Во-первых, так проще 
устроиться в клуб, который тебе нравится. Во-вторых, так проще сменить клуб 
по ходу сезона, если что-то пошло не так, и уйти к реальному контендеру. В-
третьих, если он хорошо проведет сезон, то следующим летом на рынке 
свободных агентов легко найдет выгодное предложение. 
А если все-таки "Рейнджерс"? 
Об этом пишет "Спорт-Экпресс", а мы что-то подобное прогнозировали еще в 
марте. Не для Ковальчука, а для "Рейнджерс", которые начинают перестройку с 
крайне сомнительной сделки. В Нью-Йорке его могут завалить деньгами, дадут 
игровое время и молодых партнеров, но шансов на Кубок Стэнли в ближайшие 
2-3 года у этой команды чуть больше, чем у СКА.  
Ковальчук поедет на чемпионат мира? 



 

 

Илья осторожно ответил, что сыграет, если будет нужен тренерскому штабу 
сборной, но тут без вариантов - в Копенгаген он не полетит. Даже молодые 
игроки без контракта так не рискуют, а у Ковальчука его не будет до июля. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/centre/1650517.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчуку не надо ехать в НХЛ. Из его возвращения в Северную Америку 
ничего не получится (Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2018) 
О том, что Илья Ковальчук ближайшим летом собрался вернуться в НХЛ мы 
узнали сразу после финала Игр в Пхенхчане. Хоккеист прямо заявил, что 
попробует выиграть Кубок Стэнли и стать членом Тройного золотого клуба. 
Прошло два с половиной месяца и после вылета СКА из розыгрыша Кубка 
Гагарина форвард свои намерения подтвердил - ближайшие два-три года он 
проведет в Северной Америке. По информации "Спорт-Экспресса" в июле, 
после открытия рынка свободных агентов, он подпишет контракт с "Нью-Йорк 
Рейнджерс", где будет зарабатывать порядка 6 миллионов долларов за сезон. 
Sport24 объясняет, почему возвращение Ковальчука в НХЛ - плохая идея. 
Он не сможет повторить путь Дадонова 
Успешно вернуться в НХЛ можно. Доказано в этом сезоне форвардом 
"Флориды" Евгением Дадоновым. Первую попытку покорить Северную Америку 
хоккеист предпринял еще в 2009 году, но тогда ничего дельного из этого не 
вышло. За три сезона он провел в составе "Пантерз" всего-то 55 матчей, в 
которых набрал жалкие 20 очков. Дадонов рванул в КХЛ, за пять сезонов 
превратился здесь в хоккеиста сборной России и одного из сильнейших крайних 
форвардов страны и решил еще раз попробовать силы в сильнейшей лиге 
мира. Итог - 65 очков в 74 играх этой регулярки и обожание фанатов "Флориды". 
Почему так не получится у Ковальчука? Есть одно принципиальное отличие. В 
КХЛ Дадонов рос и взрослел, а Ковальчук - деградировал и не молодел. В 
итоге, за океан он возвращается в статусе хоккеиста, лучшие хоккейные годы 
которого позади. 
Он слишком привык к зоне комфорта 
Причин, по которым проведенные в России годы не пошли на пользу 
Ковальчуку, много. Все они напрямую связаны с тем, по каким законам и с 
какими задачами все это время жила КХЛ. Для СКА в лиге были созданы 
условия не повышенного, а максимального комфорта. А как иначе? Базовый 
клуб сборной все-таки. Прогрессировать или сохранять свой прежний уровень 
Ковальчуку в такой ситуации было невозможно. Практически полное отсутствие 
конкуренции еще не шло на пользу никому. К тому же, с определенного 
момента Илья перестал играть в клубе роль первой скрипки - да, в двух 
последних сезонах он выбил больше 140 очков, но результат в решающие 
моменты делали другие хоккеисты. Тот же Дадонов, Шипачев, Гусев, отчасти - 
Дацюк.  
В НХЛ в принципе нет клуба, имеющего тотальное превосходство над 
остальными, а уж "Рейнджерс" в ближайших сезонах вряд ли будут 
рассматривать даже в качестве претендента на Кубок Стэнли. В клубе 
начинается очередная перестройка, а Ковальчук в этом процессе должен стать 
вожаком, способным тащить за собой команду и стать примером для 
талантливой молодежи. Есть очень большие сомнения, что российский 
хоккеист к такой роли готов. 
Он разучился играть большие матчи 
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Если попросить любого болельщика назвать лучший гол Ильи Ковальчука - 
абсолютное большинство вспомнит овертайм финала чемпионата мира в 
Квебеке. Та шайба форварда в 2008-м получилась может быть не самой 
красивой, зато точно - самой важной. Ковальчук принес сборной России первое 
за 15 лет золото и вообще показал себя настоящим лидером национальной 
команды, оформив в финале дубль. 
Но с годами Илья совсем разучился играть самые важные матчи. Лучшие 
доказательства - плей-офф Олимпиады-2018 и серия против ЦСКА в финале 
Западной конференции этого сезона. В трех решающих играх в Корее 
Ковальчук забил один гол - в ворота чехов, когда те поменяли голкипера на 
шестого полевого игрока. В шестиматчевом противостоянии против московских 
одноклубников тоже один. Очень грустная статистика.  
А ведь надо понимать, что в НХЛ время главных игр наступает не в третьем 
раунде розыгрыша Кубка Стэнли. Там - главный каждый из 82-х матчей 
регулярки, не говоря уже о плей-офф. Командам и хоккеистам нужно доставать 
из себя максимум едва ли не в ежедневном режиме. С этим у Ковальчука тоже 
возникнут проблемы. 
Ковальчуку надо отдать должное за то, что в 34 года он решил не отсидеться в 
СКА и тихо-мирно завершить карьеру через несколько лет, а поставил перед 
собой амбициозную цель и попытается ее достичь. Но о Кубке Стэнли и 
Тройном золотом клубе Илья задумался слишком поздно - свой выбор он 
сделал 5 лет назад, когда вернулся в Россию. Сегодня из его второй попытки 
покорить НХЛ точно ничего не получится.  

https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-09-kovalchuku-ne-nado-yekhat-v-nkhl-iz-
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К заголовкам сообщений 

Конец прекрасной эпохи. Кем Илья Ковальчук стал для Санкт-Петербурга 
(Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Корреспондент РИА Новости Сергей Яременко в блоге агентства подводит 
итоги шестилетнего пребывания Ильи Ковальчука в петербургском СКА.  
- Ты знаешь, кто приедет в СКА на время локаута? - шептались в ложе прессы 
на "Петровском" во время одного из матчей "Зенита" в конце августа 2012-го. 
- Кросби, что ли? 
- Круче! Ковальчук!  
С тех самых голов в финале ЧМ-2008 прошло чуть больше четырех лет, и Кови 
выглядел настоящим былинным героем. За шесть последующих сезонов с 
Ковальчуком случилось много чего приятного и не очень, но образ легенды 
ничуть не истрепался. Уверен, сейчас многие болельщики СКА изрядно 
огорчены и растеряны. Вовсе не из-за вылета в полуфинале Кубка Гагарина - 
из-за окончания самой великой эпохи в истории петербургского клуба. 
Удивительно, но Кови никогда не был ключевым игроком армейцев в плей-офф. 
После яркой регулярки-2012/13 он на время вернулся в "Нью-Джерси". Весной 
2014-го вместе со всеми потерялся на фоне сенсационного "Локомотива". В 
2015-м отступил на второй план за чудо-тройку Панарин - Шипачев - Дадонов. 
Год спустя случился грандиозный скандал с изгнанием Ковальчука после 
первого матча в Ярославле. Чемпионство-2017 - это убийственные щелчки 
Херсли, те же Шипачев и Дадонов, но уже с Гусевым, и большая командная 
работа.  
Но говорить о том, что вклад Ковальчука в две кубковые победы СКА 
(единственные за всю историю клуба!) незначителен - было бы огромной 
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ошибкой. Да, он не был главным героем, но и ролью второго плана не 
ограничивался. Скорее Кови можно отнести к очень важному ассистенту 
режиссера. И при Быкове с Захаркиным, и при Знарке он был настоящим 
капитаном, независимо от того, какую букву пришивали к груди свитера. 
Произносил зажигательные речи перед матчами, успокаивал, мотивировал, 
заставлял. Когда входил в раж - готов был влезть в любую драку, а после 
матчей долго искрился не до конца растраченными эмоциями. Иногда эти 
эмоции выплескивались на журналистов, но тут уж ничего не поделаешь - 
издержки харизмы и темперамента. 
А еще по старой квебекской традиции Ковальчук помогал команде в тот самый 
момент, когда это требовалось больше всего. В 2015-м рывок к 4-3 в серии 
против ЦСКА начался с чудесной голевой передачи от Кови на Патрика 
Торесена. В шестом и седьмом матчах того армейского противостояния капитан 
СКА дважды открывал счет. Победные голы "Ак Барсу" и "Магнитке" в двух 
золотых играх - тоже его рук дело. 
СКА так долго и мучительно шел к Кубку Гагарина, что сил на радость могло и 
не хватить. Точно не хватило бы, если бы не Ковальчук. Кажется, именно он 
был самым счастливым человеком в команде и когда поднимал над головой 
трофей в Казани, и когда праздновал успех в Магнитогорске.  
"Питеру гулять три дня!", - призыв Кови, брошенный в собравшуюся перед 
аэропортом в мерзлом апреле 2017-го толпу, выглядел как прямая цитата 
Петра I. Возможно, СКА смог бы выиграть два Кубка Гагарина и без Ковальчука, 
но того сумасшествия, что творилось в городе во время встреч у аэропортов и 
чемпионских парадов точно бы не случилось. 
Было бы красиво, если бы Кови попрощался с Петербургом третьим Кубком. 
Его шайба должна была приносить победу СКА в шестом матче нынешней 
серии против ЦСКА, но что-то пошло не так... Возможно, оно и к лучшему - у 
Ковальчука действительно будет стимул вернуться через несколько лет.  

https://rsport.ria.ru/blog_rian/20180409/1135252020.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Юдин: Переезд Ковальчука ─ это потеря для всей КХЛ (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 апреля 2018) 
"Илья стоит в одном ряду с Плющенко и Емельяненко. Их узнают во всем мире" 
Нападающий СКА Илья Ковальчук после вылета из Кубка Гагарина попрощался 
с болельщиками и объявил, что вернется в НХЛ. Сообщается, что олимпийский 
чемпион Пхенчхана-2018 уже договорился о предварительном контракте с 
"Нью-Йорк Рейнджерс". Корреспондент "Спорта День за Днем" связался с экс-
защитником СКА и заслуженным мастером спорта Александром Юдиным, 
чтобы узнать, что сулит этим переездом КХЛ и самому Ковальчуку. 
─ Не ожидал, что Ковальчук уедет из КХЛ, ─ отметил Юдин. ─ Думал, он 
остался у нас насовсем. Понимаете, Илья ─ медийное лицо. Его узнают во всем 
мире, от Японии до Америки, как Женю Плющенко или Федора Емельяненко. 
Их знают даже в Африке. С уходом Ковальчука КХЛ многое потеряла.  
─ Сейчас ему 34 года. Сможет закрепиться в НХЛ?  
─ Если человек ─ звезда, то для него это самый идеальный возраст. Именно в 
34 года можно выстрелить. Сейчас он все умеет, бежит быстрее молодых. НХЛ 
как раз для него. К тому же Илья не в первый раз открывает эти двери для 
себя. Честно говоря, думал, что его не отпустят из России. 

https://rsport.ria.ru/blog_rian/20180409/1135252020.html


 

 

─ "Рейнджерс" предложил хорошие деньги. Около 6 млн долларов в год... 
Ситуация с Вадимом Шипачевым не повторится, который не закрепился в 
"Вегасе" и вернулся в Россию на гораздо меньшие деньги?  
─ Нельзя сравнивать Ковальчука с Шипачевым. Илья в НХЛ уже все доказал. У 
него совсем другая дорога. 
─ Значит, не переживаете за то, что у Ковальчука может что-то не получиться в 
НХЛ?  
─ Ему там легче играть, чем в КХЛ. Бросок, щелчок, меньше площадка, куча 
отскоков, закрывают вратаря ─ это все то что нужно для голеадора.  
─ С точки зрения сборной России полезнее Ковальчук играющий в КХЛ или 
НХЛ?  
─ Надо все лиги захватывать. Особенно, чтобы наши хоккеисты привозили 
доллары в Россию. Ведь чем больше они заработают, тем больше вложат в 
нашу экономику. Если россияне занимают там лидирующие места, значит, 
здесь открываются места для других. Надо все захватывать, чтобы в каждой 
команде наши хоккеисты пробивались в первую пятерку и развивались за счет 
этого. 
─ Значит, для Ковальчука этот переезд несет со всех сторон плюсы?  
─ Павел Дацюк, выиграв Олимпиаду, сказал, что ему нужно искать новую 
мотивацию, чтобы играть дальше. Ковальчук выиграл в КХЛ все, поэтому его 
возвращение в НХЛ ─ абсолютно логичное решение.  

https://www.sportsdaily.ru/news/aleksandr-yudin-pereezd-kovalchuka-eto-poterya-
dlya-vsej-kxl 

Похожие сообщения (2): 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 9 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Яшин уверен, что Ковальчук будет выступать на высоком уровне в любой 
команде (Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Чемпион мира по хоккею Алексей Яшин заявил, что нападающий Илья 
Ковальчук готов выступать на высоком уровне в любой команде. 
Нападающий санкт-петербургского СКА Илья Ковальчук в воскресенье 
подтвердил, что покидает Россию. Ближайшие два-три года он намерен 
провести в НХЛ. Форвард впервые сыграл за СКА во время локаута в НХЛ в 
сезоне-2012/13. Летом 2013 года Ковальчук перебрался в клуб на постоянной 
основе. За шесть неполных сезонов в Петербурге хоккеист дважды выиграл 
Кубок Гагарина. 
"Ковальчук - великий игрок. С его отъездом КХЛ потеряет звезду. Но я надеюсь, 
что ему на смену придут новые яркие хоккеисты. Хочу пожелать Илье удачи, 
куда бы он ни отправился. Считаю, что он будет выступать на высоком уровне в 
любой команде. В России, в Северной Америке или в Европе - не имеет 
значения", - сказал Яшин РИА Новости по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135258685.html 

Похожие сообщения (10): 

• Profi-news.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 
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Александр Кожевников: "КХЛ не потеряет из-за отъезда Ковальчука, будут 
появляться новые Кравцовы" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
9 апреля 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выразил 
уверенность, что КХЛ не потеряет в имидже из-за отъезда форварда СКА Ильи 
Ковальчука в НХЛ. В то же время специалист добавил, что другой нападающий 
питерцев Павел Дацюк может взять паузу в карьере. Ранее "СЭ" сообщал, что 
34-летний Ковальчук договорился о контракте с "Рейнджерс". 
- СКА будет идти к тому, чтобы уложиться в "потолок" зарплат?  
- Думаю, да. Есть же план по "жесткому потолку", значит, к этому времени они 
должны стабилизировать ситуацию. 
- КХЛ много потеряет из-за отъезда Ковальчука в НХЛ?  
- Не думаю, что много потеряет. Будет выше интерес к своим командам. В СКА 
есть Гусев и другие игроки, на кого будет ходить болельщик. Тут можно 
говорить, что клуб потеряет лидера, который многое делал в раздевалке. А в 
лиге есть Капризов, будут появляться такие ребята, как в Челябинске Виталий 
Кравцов. На них и будут ходить, они будут вызывать интерес. 
- Как думаете, Дацюк продолжит карьеру?  
- Не знаю. А вдруг он опять поедет в НХЛ (смеется)? Тут только Паша может 
принять решение. Может быть, ему стоит отдохнуть полсезона или сезон? Но 
не сомневаюсь, что он еще может играть.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-khl-ne-
poteryaet-iz-za-otezda-kovalchuka-budut-poyavlyatsya-novye-kravcovy-1394374/ 

Похожие сообщения (2): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 9 апреля 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Сколько можно говорить про деньги, 
заплаченные за Ковальчука? Он принес пользу российскому хоккею" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников не удивлен, что 
нападающий СКА и сборной России Илья Ковальчук покидает КХЛ и 
возвращается в НХЛ. В то же время специалист добавил, что 34-летний 
форвард принес пользу не только питерскому клубу, но и всему российскому 
хоккею. Ковальчук договорился с "Рейнджерс". В НХЛ он получит шесть 
миллионов долларов в год 
Ранее "СЭ" сообщал, что форвард договорился о контракте с "Рейнджерс". 
- Илья говорил, что собирается в НХЛ, поэтому удивлением это не стало, - 
сказал Кожевников. 
- Некоторые эксперты говорят, что за те деньги, что "вывалил" за него СКА, 
Илья должен пожизненно играть в питерском клубе. Не согласны?  
- Сколько можно про это говорить? Естественно, за него вывалили много денег, 
но он принес пользу клубу - при нем было выиграно два Кубка Гагарина, а 
сборная стала олимпийскими чемпионами. Так что Илюха достоин тех денег, 
что за него заплатили. Опять же нужно смотреть, для чего это было сделано. Я 
думаю, что на тот момент было правильно привезти Ковальчука в Россию. И 
для развития лиги это было хорошо, а для массового хоккея, наверное, не 
очень. Поэтому можно по-разному посмотреть на эту ситуацию. 
- У Дацюка контракт не продлен, Ковальчук покидает СКА, в следующем сезоне 
в Питере будет совсем иная команда?  
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- Естественно, там будет другая команда. Но там уже сейчас есть хоккеисты, 
которые смогут держать уровень. У СКА глубокий состав - достаточно 
посмотреть на ВХЛ, МХЛ - их команды все наверху. Сейчас нужно молодых 
набирать. Этот цикл завершился, его задача выполнена.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-skolko-mozhno-
govorit-pro-dengi-zaplachennye-za-kovalchuka-on-prines-polzu-rossiyskomu-
hokkeyu-1394370/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: уход Ковальчука станет проблемой для СКА, найти ему 
замену будет тяжело (Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Уход нападающего Ильи Ковальчука из петербургского СКА станет проблемой 
для клуба, найти замену экс-капитану армейцев будет тяжело, заявил РИА 
Новости двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
Ковальчук в воскресенье заявил, что проведет ближайшие два-три года в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Вместе с Ковальчуком СКА выиграл два 
Кубка Гагарина (2015, 2017 годы). 
"Илья Ковальчук - великий человек, олимпийский чемпион. Он приехал в 
Россию и поднял клуб СКА. Сделал очень много для хоккея, сделал имя КХЛ. 
Он решил уехать - это его решение. Он хочет войти в "Тройной золотой клуб". 
Мы теряем не лицо лиги, но великого человека, на которого народ ходил. 
Ничего не сделаешь, у него последний шанс войти в этот клуб. Конечно, жалко, 
но это жизнь. Для СКА это будет проблема, найти замену ему будет тяжело не 
только как игроку, но и как наставнику для молодежи, как лидеру клуба", - 
сказал Кожевников по телефону. 
"КХЛ потеряла человека, который приносил славу нашему хоккею. Ковальчук 
еще спокойно может поиграть, он знает свое место, хорошо знает НХЛ, его там 
ждут. Бросок у него хороший, игру он понимает, в пас хорошо играет. Все у него 
будет нормально. Другой вопрос, что если он перейдет в "Нью-Йорк 
Рейнджерс", надо понимать, что эта команда давно не добивалась успеха в 
плей-офф НХЛ. Или под Ковальчука команду будут собирать? Посмотрим", - 
добавил Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135274711.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Физически Ковальчук так же силен, как Овечкин. Он может играть на 
высоком уровне до 40 лет" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
апреля 2018) 
Специалист по физподготовке Александр ТРОШИН, который 12 лет работал с 
Ильей Ковальчуком, - о звезде российского хоккея. 
Сезон-2017/18 вышел для Ильи Ковальчука одним из самых значимых в 
карьере. Выиграв золотые медали на Олимпиаде в Пхенчхане, форвард СКА 
еще на один шаг приблизился к заветной цели - вступлению в "Тройной золотой 
клуб". Теперь нападающему осталось поднять над головой Кубок Стэнли, и 
тогда он станет восьмым россиянином, сумевшим покорить сразу три вершины 
хоккейного Олимпа. 
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Летом Илья хочет вновь перебраться в НХЛ и попробовать завоевать Кубок 
Стэнли. Сил и здоровья у него предостаточно, осталось договориться о 
контракте и правильно выбрать новый клуб. А уж интерес за океаном к 
россиянину точно будет. Кто откажется от MVP Олимпиады? Ковальчук 
договорился с "Рейнджерс". В НХЛ он получит шесть миллионов долларов в год 
Тренеры для спортсменов - вторые родители. Они точно так же воспитывают 
детей и вкладывают в них душу, радуются их успехам и переживают трудности 
и неудачи. В родной Твери Ковальчук начинал делать свои первые шаги в 
хоккее под руководством Виктора Жукова, а в московском "Спартаке" Илье 
очень многое дал Юрий Борисов. 
Ковальчук - профессионал до мозга костей. Каждое лето он усердно готовится к 
сезону и проделывает громадный объем работы. Именно поэтому находится в 
отличной форме в свои 34 года (35 ему исполнится 15 апреля) и ни в чем не 
уступает более молодым хоккеистам. В то время, как некоторые игроки 
попивают коктейли на заморских курортах и наслаждаются всеми прелестями 
отдыха, Илья проводит по две тренировки в день и не забывает держать себя в 
тонусе. 
Александр Трошин - личный тренер по физподготовке Ильи Ковальчука. 
Человек, работавший с хоккеистом на протяжении двенадцати лет и дававший 
ему множество полезных советов. С ним мы и решили поговорить об Илье. Он, 
как никто другой, знает его физические возможности и потенциал. 
СЛОЖНОСТЕЙ В ОТНОШЕНИИ С ИЛЬЕЙ У МЕНЯ НЕ БЫЛО. СПАСИБО 
РОДИТЕЛЯМ  
- Когда и при каких обстоятельствах вы познакомились с Ковальчуком?  
- Это произошло в 2002 году. Илья одним из первых российских хоккеистов 
начал проводить самостоятельную предсезонную подготовку. Ко мне на 
тренировку Ковальчука привел его агент Андрей Бельмач. Занимались мы 
тогда в Лужниках на "Южном спортивном ядре". Дело было летом, и в тот год 
Илья посетил несколько занятий, после чего уехал в Атланту. Так вышло, что 
первый год нашего знакомства положил начало большой тренировочной работе 
на ближайшие 12 лет. 
- Над чем в основном работали?  
- Старались развивать силу, скорость и выносливость. Качества, необходимые 
каждому хоккеисту на льду. С каждым годом мы увеличивали объем 
тренировок. Илья в душе всегда был и остается настоящим профессионалом. 
По самоотдаче и работоспособности у меня к нему никогда не было никаких 
претензий. 
- Насколько трудно было мотивировать звездного игрока и находить для него 
правильные слова?  
- В 2002 году Илья уже был призером Олимпийских игр, но сложностей во 
взаимодействии с ним у меня не возникало. За что стоит сказать отдельное 
спасибо его родителям. Как говорится: "Папа и мама сделали свое дело". 
Физические данные у Ковальчука были уникальные. Пришлось работать с 
учетом того, что все уже было при нем. Мне оставалось только все это 
поддерживать и развивать. 
Некоторые думают, что с талантами работать очень легко. На самом деле это 
не так просто. Таланты сами по себе люди уникальные. К ним нужен не только 
особой подход как к личности, но и как к профессионалу. Очень важно увидеть 
то, над чем стоит больше работать и чему уделять наиболее пристальное 
внимание. 
- Хорошая генетика у Ковальчука от родителей?  



 

 

- Да. Отец Ильи играл на профессиональном уровне в баскетбол и тренировал 
его с раннего детства. Именно поэтому Ковальчук всегда был очень хорошо 
физически развит и прекрасно сложен. Как известно, энергетика ребенку 
передается от мамы. Если хорошую "физику" Илье заложил отец, то 
сильнейшую энергетику он приобрел именно от матери. 
ТАЛАНТОВ В РОССИИ ПОЛНО, НО УСПЕХОВ ДОБИВАЮТСЯ ЕДИНИЦЫ  
- Сейчас Ковальчуку уже почти 35. Способен ли он без спадов и травм провести 
на высоком уровне длинный сезон в НХЛ?  
- Свой потенциал Илья еще не исчерпал. А он у него колоссальный. Думаю, что 
ближайшие пять лет Ковальчук может играть на высоком уровне. Не исключаю, 
что выступит еще на одной Олимпиаде. Но здесь очень многое будет зависеть 
от самого спортсмена. Могу лишь сказать, что Илья - целеустремленный 
хоккеист. И то, что задумал, обычно добивается. 
- Можно ли Ковальчука назвать самым крепким и выносливым игроком из тех, с 
кем вам доводилось работать?  
- Конечно. Один год с нами тренировался Саша Овечкин. Многие считают 
именно его самым атлетичным действующим российским хоккеистом. Могу 
сказать, что Илья как минимум ему ни в чем не уступал и соперничал во всех 
упражнениях на равных. 
- А кто еще помимо Овечкина и Ковальчука готовился к сезону под вашим 
руководством?  
- Таких ребят было много. Из известных - Юрий Буцаев, Николай Жердев, 
Александр Суглобов и Игорь Князев. Но таких результатов и скоростно-силовых 
качеств, как у Ковальчука, из них не было ни у кого даже близко. Не так давно 
разговаривал с Ильей, и он мне похвастался. Говорит, что сейчас работает уже 
со 120-килограммовой штангой. 
- При вас вес был меньше?  
- Да, на два с половиной килограмма. Но это не самое главное для хоккеиста. 
Можно ведь жать от груди и 150. Только какой от этого толк, если шайба после 
твоего броска летит еле-еле? У Ильи, к счастью, с броском проблем нет. 
- Можно ли Ковальчука назвать прирожденным трудоголиком или он - талант от 
природы?  
- Любой талант - это 95 процентов пота. Это вам скажет любой тренер. 
Талантливых у нас в стране чересчур много, но успеха добиваются личности. 
Помимо природного дара нужен еще и характер. А у Ильи он такой, что можно 
только позавидовать. 
КОВАЛЬЧУК ВСЕГДА ТРЕНИРОВАЛСЯ С УЛЫБКОЙ  
- Когда вы в последний раз готовили Ковальчука к сезону?  
- Это было в 2014 году. 
- Почему прекратили совместную подготовку?  
- Бывает так, что тренер надоедает спортсмену. Частично пропадает 
необходимая мотивация, вследствие чего немного снижается 
работоспособность. Илья решил что-то поменять и сейчас готовится к сезону в 
США под руководством другого специалиста. Два года я летал туда и помогал 
Ковальчуку проходить подготовительные сборы. 
- Кто сейчас занимается с Ильей?  
- Парня зовут Джей. Он бывший профессиональный американский футболист и 
большое внимание уделяет силовой подготовке. К нему помимо Ковальчука 
регулярно приезжали и другие российские хоккеисты: Сергей Гончар, Антон 
Волченков, Григорий Шафигуллин и Сергей Гимаев. Ковальчук уезжает в НХЛ. 
Но не говорит болельщикам СКА "Прощай" 
- Чем тренировки в США отличаются от ваших?  



 

 

- Мы больше занимались над развитием скоростно-силовых качеств и 
серьезное внимание уделяли расслаблению мышц. В США же огромный акцент 
делается на силовые упражнения. 
- Не приходилось заставлять Ковальчука?  
- Напротив. На тренировки я всегда приходил с готовым планом, написанным 
на бумаге. Иногда у меня возникало желание дать Илье небольшую поблажку и 
пораньше закончить занятие. Однако он никогда не позволял себе филонить и 
все упражнения выполнял до конца. Только потом ехал домой. 
- Как долго работали?  
- Бывало по-разному. Иногда тренировались по два с половиной часа. Бегали в 
манеже, не песке и в лесу. Работал вместе с Ильей сам и могу сказать, что 
нагрузки были очень серьезные. 
- На восстановление Ковальчуку требовалось много времени?  
- Нет, Илья очень быстро отходил от тренировок и с отличным настроением 
ехал домой. Помню, он всегда говорил мне: "Побегаю по песку, приму душ, 
сажусь в машину и получаю от этого кайф. Будто оказался на вершине мира". 
- Что пожелаете Илье на 35-летний юбилей?  
- Хочется поздравить его с завоеванием золота Пхенчхана. Еще одной 
промежуточной цели Илья наконец-таки добился. Осталось завоевать Кубок 
Стэнли. Желаю ему крепкого здоровья, успешного продолжения карьеры и 
удачи. Все наши совместные тренировки всегда проходили с улыбками на лице 
и давались в радость. Никакой рутины и молотьбы не было. Хочется, чтобы с 
такой же радостью он продолжал идти к своей заветной цели.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/fizicheski-kovalchuk-tak-zhe-silen-
kak-ovechkin-on-mozhet-igrat-na-vysokom-urovne-do-40-let-1394414/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Житник: "Ковальчук в Нью-Йорке? Такого слабого "Рейнджерс" 
не припомню" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 апреля 2018) 
О возможных вариантах трудоустройства Ильи Ковальчука в НХЛ - из Нью-
Йорка, для Russia-Hockey.ru, - его партнер по "Ак Барсу" и "Атланте", 
олимпийский чемпион-1992  
В "РЕЙНДЖЕРС" НЕТ РЕЗУЛЬТАТОВ, НО ЕСТЬ АНШЛАГИ  
- Был бы рад встретиться в Нью-Йорке со своим партнером "Ак Барсу" времен 
локаута и по "Атланте", пусть даже пока информация о возвращении Ильи в 
НХЛ приходит исключительно из России. Здесь по данному вопросу - пока 
тишина.  
- Еще зимой основным клубом для трудоустройства Ковальчука назывался 
"Рейнджерс".  
- Ковальчук уезжал в СКА из "Нью-Джерси", и только теперь он становится 
неограниченно свободным агентом. В принципе, учитывая нынешнее состояние 
нью-йоркских клубов НХЛ, ему подойдут и "Рейнджерс" и "Айлендерс". Обе 
команды завалили сезон, толком не боролись за плей-офф.  
- Что скажете о "Рейнджерс"? В одном из самых звездных клубов НХЛ 
девяностых-двухтысячных сегодня лидер нападения - норвежец Цукарелло...  
- На моей памяти этот "Рейнджерс" при всем уважении к тем же Наместникову 
или Бучневичу - самый слабый. Когда начинал свою карьеру в НХЛ, то как раз у 
"Рейнджеров" были одни звезды - Мессье, Лич, Рихтер, Зубов, Гартнер, 
Ковалев, Грэйвз.  
Трудно объяснить, как там образовался такой кадровый провал. Наверное, 
проблемы в менеджменте, который за последние пять-десять лет не угадывал 
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на драфтах, ведь результат клубов в нынешней НХЛ, в отличие от лиги 
девяностых, очень сильно зависит именно от драфтовой политики.  
Большие проблемы в "Рейнджерс" и с вратарями, Лундквист, который тащил 
команду в предыдущие годы, провел откровенно неудачный сезон. Похоже, 
команду ждет большая и трудная перестройка.  
При этом на всех матчах клуба в "Мэдисоне" - аншлаг, город болен хоккеем. 
Может, в такой стабильной ситуации и результат особенно не нужен?  
С КАЖДЫМ ГОДОМ БЫСТРЕЕ СТАНОВЯТСЯ МАШИНЫ, НО НЕ ХОККЕИСТЫ  
- Что изменилось в НХЛ за пятилетку отсутствия Ковальчука?  
- С каждым годом лига становится все более молодой, Овечин с Кросби в 30-32 
года воспринимаются уже как умудренные опытом старожилы. Хотя еще 
полтора десятка лет назад в каждом клубе НХЛ и прежде всего в том же 
"Рейнджерс" было по два-три 35-37-летних ветерана.  
Также за последние пять лет резко сократилось количество драк, такое амплуа, 
как "полицейский", ушло в историю. Увеличилась интенсивность, челночность 
матчей. Многие говорят, что в НХЛ возросли и скорости, но я бы поспорил. 
Новых Буре, Федорова или Карии мало, это только машины с каждым годом 
становятся все быстрее и умнее, о людях этого не сказал бы (смеется).  
- Уровень мастерства в лиге вырос?  
- Хоккей стал чище, менее силовым. Но, объективно говоря, наверное, раньше 
звезд все-таки было побольше.  
В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ КУБОК СТЭНЛИ НЬЮ-ЙОРКУ НЕ СВЕТИТ  
- Делаем выводы. Сегодня Ковальчук - идеальный джокер для "Рейнджерс"?  
- В принципе да. Места в первых двух звеньях, большинство - все открыто. Это 
вам не "Даллас" или "Чикаго", которые тоже не вышли в плей-офф, но у 
которых великолепно укомплектованные составы.  
- Получается, Ковальчук выбрал идеальный момент для возвращения в НХЛ?  
- Да, главное, что он свободный агент и сам решает определяет свою судьбу и 
место работы. В том же "Рейнджерс" вакансии есть. Но нужно понимать, что в 
ближайшие два года Кубок Стэнли Нью-Йорку не светит.  

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/zhitnik_takogo_slabogo_nr_ne_pripomnu/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Стартовал Международный юношеский хоккейный турнир "Кубок ŠKODA" 
2018 (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Сегодня в Екатеринбурге стартовал Международный юношеский хоккейный 
турнир "Кубок ŠKODA" (ŠKODA Junior International Hockey Cup 2018). Компания 
ŠKODA при поддержке Федерации хоккея России проводит этот турнир уже в 
шестой раз. 
В торжественной церемонии открытия приняли участие спортивный директор 
хоккейного клуба "Автомобилист" Олег Гросс и председатель оргкомитета 
Международного юношеского хоккейного турнира "Кубок ŠKODA" Денис 
Шатхин.  
С 9 по 14 апреля восемь команд 2005-2006 года рождения из России, а также 
Европы будут бороться за звание чемпионов. Согласно регламенту турнира, 
участники будут разделены на две группы по четыре команды. В рамках 
группового этапа каждая из команд проведет по три матча. По итогам 
группового этапа команды, занявшие 1 и 2 места в группах А и Б, встретятся в 
полуфиналах. Победители полуфиналов сыграют за звание чемпиона. 
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Владислав Третьяк, президент Федерации хоккея России:  
 - Я всегда приветствую проведение подобных турниров и хочу отметить, что в 
этом году турнир стал международным - в нем примут участие не только 
российские команды, но и европейские.  
Местом проведения "Кубка ŠKODA" не случайно выбран город Екатеринбург. 
Урал подарил нам немало талантливых хоккеистов, таких, как Павел Дацюк, 
Вячеслав Войнов, Евгений Малкин, Алексей Яшин, Сергей Шепелев, Илья 
Бякин, Владимир Малахов. Подобные турниры оказывают большое влияние на 
развитие хоккея с шайбой в регионах России, популяризацию спорта и 
здорового образа жизни среди молодежи. Именно на таких турнирах 
зажигаются первые звезды. На турнире соберутся мальчишки, которые уже 
часть жизни посвятили своему любимому виду спорта и сделают все для 
победы своей команды. Мы ждем целой серии ярких игр! 
Хочу отметить, что 14 апреля в день закрытия турнира состоится мастер-класс, 
который будет основан на базовых принципах Национальной программы 
подготовки хоккеистов, представляющей собой новою философию подготовки 
игроков. При ее разработке Федерацией хоккея России был использован опыт 
ведущих отечественных хоккейных экспертов и специалистов, а также лучшее 
из программ развития ведущих мировых хоккейных держав: Канады, США, 
Швеции, Финляндии. Национальная программа подготовки хоккеистов будет 
внедрена в более чем в 600 детских хоккейных школах по всей России. Все это 
делается для развития детского хоккея, поскольку он - наше будущее, основа и 
залог олимпийских побед. 
Уже много лет компания SKODA является надежным партнером Федерации 
хоккея России. Проведение подобного турнира является для компании SKODA 
не только важным социальным проектом, но и эффективным вложением 
средств в продвижение своего бренда, который всегда ассоциировался с 
семейными ценностями и традициями. 
Сейчас хоккей - это не просто спорт, это национальная идея, объединяющая 
миллионы людей. И сотрудничество ФХР и SKODA - отличный пример 
взаимодействия спорта и бизнеса, так и должны складываться отношения 
между спортивными и коммерческим организациями. 

http://fhr.ru/news/item/35497/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Минспорт 16 апреля подведет итоги выступлений российских хоккеисток 
в олимпийском сезоне (ТАСС, Москва, 9 апреля 2018) 
Экспертный совет Министерства спорта РФ 16 апреля обсудит результаты 
выступлений женских национальных хоккейных команд в олимпийском сезоне. 
Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе Министерстве спорта РФ. 
"Заседание экспертного совета, на котором будут обсуждаться выступления 
женских сборных России по хоккею, состоится 16 апреля", - сказала сотрудник 
пресс-службы. 
На Олимпийских играх в южнокорейском Пхенчхане российские хоккеистки 
впервые в своей истории вышли в полуфинал. В споре за путевку в финал 
россиянки проиграли команде Канады - 0:5, а в матче за бронзовые медали - 

http://fhr.ru/news/item/35497/
http://allhockey.ru/news/show/322236-Startoval_Mezhdunarodnyj_junosheskij_hokkejnyj_turnir_Kubok_352_KODA_2018
http://www.sport-express.ru/hockey/news/startoval-mezhdunarodnyy-yunosheskiy-hokkeynyy-turnir-kubok-352-koda-2018-1394417/


 

 

сборной Финляндии со счетом 2:3. На проходившем в России мировом 
первенстве - 2018 для спортсменок не старше 18 лет россиянки также остались 
в шаге от медалей после того, как в матче за третье место проиграли канадкам 
- 1:5. 
"Дата проведения экспертного совета, на котором будут обсуждаться 
результаты выступления мужских сборных, определится в мае после окончания 
чемпионата мира", - добавила собеседница ТАСС. 
Российские хоккеисты, выступавшие на ОИ-2018 под олимпийским флагом, 
заняли в Пхенчхане первое место.  

http://tass.ru/sport/5106816 

Похожие сообщения (6): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 1/2 финала плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Молодежная хоккейная лига определила лучших игроков третьего раунда плей-
офф розыгрыша Кубка Харламова. 
Лучший вратарь  
Илья Коновалов, "Локо"  
 19-летний голкипер провел в третьем раунде плей-офф все три матча против 
"Реактора", одержал три победы и пропустил две шайбы. В одной встрече 
сохранил свои ворота в неприкосновенности. Коэффициент надежности - 0.67. 
Процент отраженных бросков - 0.95 в среднем за игру, всего отразил 47 из 49 
бросков по своим воротам. На площадке провел 179 минут. 
Лучший защитник  
Иван Ковалев, "Локо"  
 19-летний игрок обороны за три проведенных матча серии против "Реактора" 
забросил 1 шайбу и сделал 2 результативные передачи. Показатель 
полезности Ковалева - "+5", в третьем раунде плей-офф он набрал 2 минуты 
штрафа.  
Лучший нападающий  
Александр Подкорытов, "Белые Медведи"  
 20-летний форвард провел все четыре матча в серии против "СКА-1946", в 
которых отметился 4 заброшенными шайбами и 1 результативной передачей, 
при показателе полезности "0". Подкорытов стал автором хет-трика, одного 
победного гола, также забросил одну шайбу в большинстве.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761621/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Плей-офф ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 апреля 
2018) 

http://tass.ru/sport/5106816
https://newsae.ru/sport/09-04-2018/minsport_16_aprelya_podvedet_itogi_vystupleniy_rossiyskih_hokkeistok_v_olimpiyskom_sezone/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65530/
https://mhl.khl.ru/news/1/761621/


 

 

В Санкт-Петербурге и Нижнем Новгороде состоятся два матча: "Динамо Санкт-
Петербург" примет на своем льду двукратного чемпиона Лиги дмитровское 
"Торнадо", а СКИФ продолжит серию встреч с нынешним лидером Чемпионата 
уфимской "Агиделью".  
"Торнадо" - "Динамо СПб"  
В регулярном чемпионате соперники поделили между собой победы поровну. 
Результат всех встреч был определен в основное время. На счету у 
петербурженок девять шайб, игроки подмосковной команды семь раз поразили 
ворота "Динамо". Дубли в этих сериях оформили Мария Баталова, Анна 
Шохина, Евгения Дюпина, Диана Канаева и Екатерина Смолина. По одному 
разу отличились Алевтина Штарева, Нина Пирогова, Алена Старовойтова в 
команде желто-черных, и Анета Тейралова, Екатерина Николавева, Светлана 
Колмыкова в команде с берегов Невы.  
Стартовая встреча сезона оказалась удачнее для "Торнадо", эта игра 
завершилась со счетом 3:2. На следующий день игроки "Динамо" сполна 
реабилитировались, забросив четыре шайбы против одной. Во втором круге 
команды встретились уже на петербургской площадке, эти игры завершились с 
минимальным разрывом 3:2 и 0:1. 
Во всех четырех матчах ворота "Торнадо" защищала Надежда Александрова, 
на страже последнего рубежа бело-голубых один раз выступила Мария 
Сорокина и трижды Валерия Меркушева.  
Серия между командами продлится до двух побед. Первая игра состоится уже 
во вторник, 10 апреля, на льду ЦФКСиЗ Василеостровского района, по адресу 
Малый пр. 66. Начало встречи в 12:00. Следующий матч пройдет уже на льду 
дмитровской команды 13 апреля. В случае равного счета в серии решающий 
бой хоккеистки покажут 14 апреля также на домашнем льду "Торнадо".  
"Агидель" - СКИФ  
В "гладком" чемпионате команды встретились 4 раза, и СКИФ смог взять в них 
лишь одно очко: три матча уфимки завершили победами в основное время, 
один раз - в овертайме. "Агидель" забросила в сумме 18 шайб, дублями 
отметились Ольга Сосина, Екатерина Лебедева и Александра Вафина. На 
счету у нижегородок 5 шайб авторства Виктории Кулишовой и Полины 
Лучниковой, Ландыш Фаляховой и Марии Беловой, а также Полины Болгаревой. 
Обе встречи в Уфе стали победными для "Агидели", 3:0 и 7:2, Анна Пругова 
отразила за 2 матча 44 броска по своим воротам, а в первой встрече оформила 
"сухарь". В ответной серии в Нижнем Новгороде СКИФ довел первый матч до 
овертайма, но победная шайба Александры Вафиной подвела итог игры. На 
следующий день нижегородки смогли противопоставить пяти шайбам гостей 
лишь одну, и вновь победа осталась за "Агиделью". 
Серия между командами продлится до двух побед. Первая встреча "Агидели" и 
СКИФа пройдет в Нижнем Новгороде, начало матча в 18:00. Следующий матч 
пройдет уже в Уфе 13 апреля. В случае равного счета в серии решающий бой 
будет дан 14 апреля также на домашнем льду "Агидели".  

http://whl.khl.ru/article/2302-pley-off-zhhl 

К заголовкам сообщений 

ЖХЛ. Лучшее за сезон (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 
апреля 2018) 
Сезон 2017/2018 Женской хоккейной лиги отличился главным нововведением: 
впервые круговая стадия стала первым этапом на пути к Кубку, основная же 
борьба за трофей ЖХЛ пройдет в серии плей-офф, куда вышли четыре 

http://whl.khl.ru/article/2302-pley-off-zhhl


 

 

команды. Самое интересное по итогам "гладкого" чемпионата - в цифрах и 
фактах сезона.  
Первая стадия чемпионата длилась 201 день, стартовав 16 сентября 2017 и 
завершившись 5 апреля 2018. За это время команды провели 84 игры, в 
которых приняли участие 154 хоккеистки. Для 31 из которых этот сезон стал 
дебютным в Лиге. 
Во всех матчах своей команды сыграли 57 хоккеисток. 
539 шайб было заброшено в ворота (восемь из них - в пустые), авторами голов 
в протоколах матчей стали 98 игроков. 
Средняя результативность составила 6,42 шайбы за матч. 
Лучший бомбардир - Анна Шохина, "Торнадо" - 58 (22+36) очков. 
Она же с 36-ю голевыми передачами стала лучшим ассистентом Лиги в сезоне. 
Лучший снайпер - Алевтина Штарева, "Торнадо" - 23 заброшенные шайбы. 
Лучший защитник-бомбардир - Мария Баталова, "Торнадо" - 25 (9+16) очков. 
Лучший "показатель полезности" - Николь Чупкова и Анна Шибанова, обе - 
"Агидель" - "+37". 
Зафиксировано 4 "покера". Их авторами стали Ольга Семенец, СКИФ; 
Екатерина Лебедева, "Агидель"; Валерия Павлова, "Бирюса" и Нина Пирогова, 
"Торнадо". 
Также в официальных протоколах отмечено 13 хет-триков и 20 дублей. 
Лучший коэффициент надежности принадлежит голкиперу "Динамо СПб" 
Валерии Меркушевой, - 1,30. Валерия провела 22 игры, 1293 минуты и 19 
секунд, пропустив в общей сложности 28 шайб. 
Всего на играх регулярного чемпионата присутствовало 24063 зрителя, что в 
среднем составляет 286 человек на матче. 
Самой "посещаемой" командой стала уфимская "Агидель", на игры которой в 
среднем собиралось по 495 зрителей. 
Самая "результативная" минута - 36-я, в течение которой было заброшено 18 
шайб. 
Самый "популярный" счет - 1:0 и 3:1 - по шесть раз зафиксирован в 
Официальных протоколах. 
Среднее число штрафных минут за матч - 23,26.  
Лидер среди штрафников - Екатерина Николаева, "Динамо СПб" - 88 минут. 
"Средний" возраст Лиги составляет 21 год и 268 дней.  

http://whl.khl.ru/article/2299-zhhl-luchshee-za-sezon 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Бирюса". Итоги "регулярки" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
9 апреля 2018) 
Красноярская "Бирюса" в первой части чемпионата заставила соперников 
серьезно понервничать - в 2017 году команда выиграла 8 матчей (в том числе 
один в серии буллитов), закрепилась на втором месте и, казалось бы, создала 
существенный задел на второй круг. Впрочем, последнюю путевку в полуфинал 
хоккеисткам взять не удалось, и первый плей-офф ЖХЛ пройдет без участия 
сибирской команды.  
Всего на лед выходили 22 игрока (2 вратаря, 7 защитников и 13 нападающих). 
Все 24 игры провели Надежда Морозова, Екатерина Лобова, Павлина 
Горалкова, Ирина Кузнецова, Софья Сычева, Валерия Павлова, Екатерина 

http://whl.khl.ru/article/2299-zhhl-luchshee-za-sezon
http://whl.khl.ru/article/2299-zhhl-luchshee-v-quot-regulyarke-quot


 

 

Добродеева, Александра Буданова, Елена Мезенцева, Оксана Третьякова, 
Елена Малиновская и Кристина Низовцева.  
Лучший бомбардир - Валерия Павлова - 33 (22+11) очка. 
Лучший снайпер - Валерия Павлова - 22 заброшенные шайбы. 
Лучший ассистент - Екатерина Добродеева - 12голевых передач. 
Лучший защитник-бомбардир - Екатерина Лобова - 11 (2+9) очков. 
Лучший показатель "+/-" - Александра Буданова - "+27". 
На счету хоккеисток из Красноярска один "покер", его автором стала Валерия 
Павлова, три "хет-трика" - Александра Буданова, Екатерина Добродеева и 
Валерия Павлова, а также 11 "дублей". 
"Основным" вратарем по ходу сезона была Надежда Морозова. Провела 24 
игры, две из которых - на "0", пропустила 55 шайб. "Коэффициент надежности" - 
"2,46". 
"Лидер" среди штрафников - Татьяна Шаталова, получила, в сумме, 57 минут 
штрафного времени. 
Самые "результативные" минуты - 30-я, 37-я и 41-я, в течение которых команда 
забросила в ворота соперников по четыре шайбы. 
Игры с участием "Бирюсы" посетил 6691 зритель (278, в среднем, на матче). 
Средний возраст команды составляет21 год и 232 дня. 
Самый "популярный" счет в матчахс участием сибирячек - 1:0, 3:0, 3:1 и 6:4 - по 
два раза зафиксирован в Официальных протоколах игр. 
Главным тренером по ходу чемпионата являлся Александр Ведерников.  

http://whl.khl.ru/article/2298-biryusa-itogi-regulyarki 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 

СКИФ. Итоги "регулярки" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 
апреля 2018) 
Команда СКИФ провела этот сезон уверенно и амбициозно, и как результат 
обеспечила себе место в кубковой четверке и медали ЖХЛ. Нижегородок не 
пугает схватка с лидером в полуфинале - в предстоящих матчах они напомнят 
всем, на что способен 12-кратный чемпион.  
В сезоне на лед выходили 22 игрока (3 вратаря, 8 защитников и 11 
нападающих). 
Все 24 игры провели Францишка Кишш-Шимон, Елена Проворова, Татьяна 
Чижова, Анастасия Смирнова, Анна Климкина, Ландыш Фаляхова, Виктория 
Кулишова, Каролиина Рантамяки и Полина Лучникова.  
Лучший бомбардир - Ландыш Фаляхова - 27 (9+18) очков. 
Лучший снайпер - Оксана Братищева - 12 заброшенных шайб. 
Лучший ассистент - Ландыш Фаляхова - 18голевых передач. 
Лучший защитник-бомбардир - Францишка Кишш-Шимон - 16 (4+12) очков. 
Лучший показатель "+/-" - Францишка Кишш-Шимон - "+10". 
На счету игроков из Нижнего Новгорода один "покер", его автором стала Ольга 
Семенец, два "хет-трика" авторства Оксаны Братищевой и Ландыш Фаляховой, 
а также 7 "дублей". 
Основным вратарем по ходу сезона была Валерия Тараканова. Она провела 21 
игру, четыре из которых - на "0", пропустила 48 шайб. Ее коэффициент 
надежности 2,37. 

http://whl.khl.ru/article/2298-biryusa-itogi-regulyarki
http://whl.khl.ru/article/2298-biryusa-itogi-sezona


 

 

Лидер среди штрафников - Полина Болгарева, получила в сумме 60 минут 
штрафного времени. 
Самая "результативная" минута - 9-я, в течение которой команда провела в 
ворота соперников четыре шайбы. 
Средний возраст команды составляет 21 год и 288 дней. 
Самый "популярный" счет в матчахс участием спортсменок из Нижнего 
Новгорода - 1:0 и 4:2, по два раза зафиксирован в Официальных протоколах 
игр. 
Главным тренером по ходу чемпионата являлся Владимир Голубович.  

http://whl.khl.ru/article/2297-skif-itogi-regulyarki 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Финал для "Ак Барса" и ЦСКА, уход Вестерлунда, героическая игра 
Юханссона (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 
2018) 
ЦСКА и "Ак Барс" вышли в финал Кубка Гагарина, Дмитрий Квартальнов и 
Горди Дуайер продолжили работу со своими командами, "Трактор" завоевал 
очередные медали - в обзоре недели на KHL.ru.  
Успех. "Ак Барс" в четвертый раз в своей истории вышел в финал Кубка 
Гагарина  
Команда Зинэтулы Билялетдинова уверенно выиграла главную серию на 
Востоке. Если в Казани "Трактор" имел шансы зацепить хотя бы один матч, то в 
Челябинске "Ак Барс" не дал усомниться в собственном превосходстве. Во 
второй игре уральцы даже вели 2:0 по ходу встречи, но хозяева перевернули 
все с ног на голову, а затем одержали победу. Больше таких подарков "Ак Барс" 
сопернику не давал. 4-0 в серии - и казанцы уже давно начали готовиться к 
решающей битве в Кубке Гагарина.  
Для "Ак Барса" нынешний финал - четвертый в истории. Интересно, что все 
успехи казанского клуба связаны с Билялетдиновым. Именно с этим тренером 
казанцы дважды выиграли Кубок Гагарина, а также бились в финале в 2015 
году, где уступили СКА. Четырьмя выходами в главную серию плей-офф не 
может похвастаться ни один клуб лиги. Если казанцы выиграют финал, то они 
станут самым титулованным клубом КХЛ. Сейчас по две победы имеют 
московское "Динамо", СКА, "Металлург" и все тот же "Ак Барс".  
Достижение. "Трактор" завоевал бронзовые медали КХЛ  
Несмотря на поражение в финале конференции, сезон для "Трактора" 
получился очень успешным. Вряд ли кто ожидал, что уральцы доберутся до 
главной серии на Востоке. Стартовые позиции соперников виделись куда более 
выигрышными. Но Анвар Гатиятулин сумел создать боеспособный коллектив, 
сыграл на плюсах своих игроков и заслуженно выиграл бронзовые медали КХЛ.  
"Трактор" по ходу плей-офф выбил крепкий "Нефтехимик" во главе с Андреем 
Назаровым. В одном из матчей команды устроили настоящую бойню, набрав 
рекордное количество штрафных минут (249). Эта игра стала самой грубой в 
истории плей-офф КХЛ. Затем "Трактор" выдал семиматчевый триллер - и в 
решающей игре подопечные Гатиятулина в Уфе обыграли "Салават Юлаев". 
Эта серия стала украшением розыгрыша Кубка Гагарина.  
Не будем забывать и про то, что Челябинск подарил очередную звезду 
российскому хоккею. Виталий Кравцов покорил даже тех болельщиков, кто не 
переживает за "Трактор". 18-летний форвард в 16 встречах набрал 11 (6+5) 
очков. Это серьезная заявка на получение приза лучшему новичку сезона.  

http://whl.khl.ru/article/2297-skif-itogi-regulyarki


 

 

Неуловимый Азеведо и травмы челябинцев. Итоги серии "Ак Барс" - "Трактор"  
Гол. Бросок Кирилла Капризова  
Пятый матч между СКА и ЦСКА в финале Западной конференции получился не 
самым результативным. Два периода полевые игроки не могли подобрать 
ключи к воротам Микко Коскинена и Ларса Юханссона. Команда Олега Знарка 
атаковала с неким остервенением, но все попытки разбивались о великолепную 
игру шведского вратаря соперника.  
Когда казалось, что СКА все же дожмет соперника и выиграет ключевой матч 
серии, за дело взялся Кирилл Капризов. Да, возможно, его бросок не поразил 
болельщиков красотой. Но этот гол - пока самый важный в этом плей-офф. 
Хозяева, пропустив, устроили затяжной финальный штурм, но перевести игру в 
овертайм не сумели. Шайба Капризова стала победной для ЦСКА. Переоценить 
ее значимость очень сложно.  
Матч. Шестая битва ЦСКА и СКА  
Перед вчерашней игрой СКА оказался в непривычном для себя положении. 
Впервые с 2016 года "армейцам" пришлось играть в плей-офф только на 
победу. И с самого начала для них складывалось все очень неплохо. Никита 
Гусев в одной из первых атак сумел отличиться - Илья Сорокин допустил 
ошибку, позволив гостям открыть счет. Практически сразу же точный бросок 
Ильи Ковальчука упрочил преимущество СКА.  
Нет Капризова, но есть Григоренко. ЦСКА вышел в финал Кубка Гагарина  
Но затем забивали только подопечные Игоря Никитина. Никита Нестеров 
отставание сократил, Михаил Григоренко счет сравнял, и он же принес победу 
ЦСКА в овертайме. "Армейцы" во второй раз за три года вышли в финал Кубка 
Гагарина.  
Герой. "Сухарь" и надежная игра Ларса Юханссона  
Капризова мы уже отметили, но в этих матчах был и еще один человек, без 
которого победы ЦСКА не случилось бы. Возможно, именно он - самый 
настоящий герой битвы в Петербурге. Голкипер москвичей Ларс Юханссон 
впервые провел полноценный матч в плей-офф КХЛ и сходу заработал 
"сухарь". Он отразил 29 бросков - скажем прямо, эти выстрелы не были самыми 
легкими в его карьере. Юханссону пришлось изрядно потрудиться, чтобы 
сохранить свои ворота в неприкосновенности. В одном из моментов судьи даже 
смотрели видеозапись. К счастью для болельщиков ЦСКА и их вратаря - шайба 
не пересекла линию ворот. СКА не забил впервые за 148 матчей.  
Но это еще не все! Юханссону пришлось вступать в игру по ходу шестого матча 
серии. Илья Сорокин пропустил две шайбы за четыре стартовых минуты и был 
заменен. Пропустил ли Ларс? Нет. Он снова оставил свои ворота в 
неприкосновенности, а в овертайме сотворил сумасшедший сэйв. После такого 
спасения есть лишь один вопрос: как?  
Примета. Победитель "регулярки" вновь не сумел выиграть Кубок Гагарина  
За 10 лет существования КХЛ ни разу победитель регулярного чемпионата не 
выигрывал Кубок Гагарина. В 2016 году ближе всех к тому, чтобы 
отпраздновать успех был ЦСКА, но он уступил в седьмой игре финала 
"Металлургу". Другие обладатели Кубка Континента даже ни разу не выходили 
в решающую серию Кубка Гагарина. СКА дважды побеждал в регулярном 
чемпионате. Кроме нынешнего сезона, "армейцы" праздновали успех в 2013 
году. Тогда обладателем Кубка Гагарина стало московское "Динамо".  
Отставка. Эркка Вестерлунд покинул Уфу  
Для "Салавата Юлаева" приглашение финского специалиста Эркки 
Вестерлунда изначально виделось экспериментом. В Уфе никогда не работали 
тренеры-иностранцы. "Салават" лихорадило весь сезон, но в итоге главная 



 

 

команда Башкирии все же заняла второе место в конференции и подарила 
болельщикам две семиматчевых серии в плей-офф. Сначала уфимцам удалось 
пройти "Авангард", а затем они проиграли "Трактору".  
"Салават Юлаев": танцы на битом стекле  
Вестерлунд мог остаться в клубе еще на один сезон, но, как он рассказал 
изданию "Чемпионат", Эркка попросил увеличение заработной платы. 
Руководство "Салавата Юлаева" оказалось не готово пойти на это. В итоге 
Вестерлунд и Уфа объявили о "разводе". Тренер уже заявил, что готов 
рассматривать предложения от топ-клубов КХЛ. Кто придет на место Эркки в 
Уфу, пока неизвестно. Сейчас исполняющим обязанности главного тренера 
назначен Николай Цулыгин.  
Решение. Дмитрий Квартальнов и Горди Дуайер продолжат работу в своих 
клубах  
Президент "Локомотива" Юрий Яковлев на пресс-конференции, посвященной 
итогам сезона, заявил, что главный тренер команды Дмитрий Квартальнов 
продолжит работу в Ярославле. Контракт продлен на один год. Квартальнов 
пришел в "Локомотив" по ходу сезона. "Железнодорожники" заняли четвертое 
место в конференции по итогам "регулярки" и уступили СКА (1-4) во втором 
раунде плей-офф.  
Аналогичные новости пришли и из стана минского "Динамо". "Зубры" не попали 
в плей-офф по итогам сезона, ухудшив прошлогодний результат. Динамовцы в 
регулярном чемпионате оказались десятыми на Западе. Но руководство клуба 
не решилось на перестановки в тренерском штабе. Команду к новому 
чемпионату будет готовить Горди Дуайер. Новое соглашение рассчитано на 
один год.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/09/385721.html 

К заголовкам сообщений 

Непробиваемый Юханссон и снайпер Григоренко. Итоги серии СКА - ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Петербуржцы ни разу не смогли поразить ворота Ларса Юханссона, москвичи 
проявили невероятную силу воли, обладатель Кубка Континента вновь не 
выиграет Кубок Гагарина - KHL.ru подводит итоги серии СКА - ЦСКА. 
Серию СКА - ЦСКА ожидали в финале Западной конференции с начала сезона. 
Противостояние двух "армейских" коллективов не разочаровало, и даже жаль, 
что оно завершилось всего в шести матчах. Сильнее оказалась команда из 
Москвы, которая во второй раз в своей истории вышла в финал Кубка Гагарина.  
Нет Капризова, но есть Григоренко! ЦСКА выходит в финал Кубка Гагарина  
Как складывалась серия  
В течение всего противостояния противники старались аккуратно действовать в 
первых периодах. В самой первой игре СКА открыл счет усилиями Павла 
Дацюка. В следующем отрезке зрители увидели целых пять голов, а на второй 
перерыв команды ушли при счете 3:3. В заключительной двадцатиминутке 
стороны обменялись заброшенными шайбами и ушли в овертайм. На седьмой 
минуте дополнительного периода Андрей Кузьменко забил свой третий гол в 
данной встрече и принес победу ЦСКА.  
Следующая игра прошла уже по другому сценарию. Команды со старта встречи 
показывали максимально осторожный хоккей, плюс надежно действовали 
вратари Микко Коскинен и Илья Сорокин. В начале второго периода Никита 
Гусев вывел СКА вперед, а через 10 минут Ярно Коскиранта упрочил это 
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лидерство. Серия переехала в Москву из Санкт-Петербурга при ничейном 
счете.  
В третьем поединке СКА показал себя во всей красе. После первого периода 
гости вели в счете 2:1, а в начале второго игрового отрезка обеспечили себе 
комфортное преимущество после пушечного броска Патрика Херсли и сольного 
прохода Никиты Гусева. ЦСКА смог вернуться в игру, Михаил Григоренко 
отыграл одну шайбу. Однако точку в матче в итоге поставил Александр 
Барабанов броском по пустым воротам.  
С четвертой игры команды полностью отказались от закрытого хоккея, и в 
большей степени на льду шла вязкая борьба. Именно в этом матче СКА смог 
воспользоваться шансом при реализации лишнего, точный бросок нанес 
Вячеслав Войнов. В начале третьего периода ЦСКА за 2,5 минуты перевернул 
ход встречи и после голов Мэта Робинсона и Валерия Ничушкина вышел 
вперед. Московские "армейцы" выстояли, и в Петербурге все начиналось с 
нуля.  
СКА доминировал в первых двух периодах пятого матча. В первом игровом 
отрезке ЦСКА нанес вообще всего два броска по воротам Коскинена. 
Безупречно защищал ворота москвичей Ларс Юханссон, хотя он имел 
минимальное количество игровой практики в этом плей-офф. Все решил гол 
Кирилла Капризова за шесть минут до конца основного времени. СКА так и не 
смог пробить Юханссона, и не сможет этого сделать в следующей игре.  
После великолепной игры в Санкт-Петербурге тренерский штаб ЦСКА оставил 
в запасе Юханссона и доверил место в воротах Илье Сорокину. Правда, уже в 
начале пятой минуты швед вернулся в ворота ЦСКА, когда счет был 2:0 в 
пользу хоккеистов из Петербурга. Москвичи почувствовали, что имеют шанс 
спасти матч, в конце второго периода, когда Никита Нестеров неожиданно 
оказался перед воротами и замкнул передачу Максима Шалунова. Затем 
настало время Михаила Григоренко, который за 3,5 минуты до конца основного 
времени сравнял счет, а позднее принес победу ЦСКА в овертайме.  
Ключевые моменты  
Ничушкин сравнивает счет в серии  
ЦСКА начал возвращение в серию в третьем периоде четвертого матча, когда 
им уже грозило 1-3. Сначала Мэт Робинсон дальним броском сравнял счет, а 
спустя пару минут Валерий Ничушкин принес москвичам победу.  
Победная шайба Капризова  
Молодой нападающий ЦСКА Кирилл Капризов не так много забивает в этом 
плей-офф. В серии со СКА он отличился всего однажды, однако этот бросок 
оказался победным и наверняка переломным в серии.  
Григоренко сравнял счет в шестом матче  
С большой долей вероятности серия вернулась бы в Санкт-Петербурге на 
седьмой матч, если бы Александр Попов не нашел передачей из-за ворот 
Михаила Григоренко.  
Герои  
Михаил Григоренко (ЦСКА)  
Олимпийский чемпион Пхенчхана Григоренко не так ярко провел регулярный 
чемпионат, да и в первых двух раундах текущего плей-офф не был особенно 
заметен. В серии со СКА он набрал ровно половину своих очков в этом Кубке 
Гагарина. С девятью шайбами Михаил стал лучшим снайпером текущего плей-
офф. В зачете бомбардиров он на пятом месте и на девять очков отстает от 
Джастина Азеведо.  
Ларс Юханссон (ЦСКА)  



 

 

Юханссон прилично провел регулярный чемпионат, однако в любом случае он 
считался вторым вратарем ЦСКА. В плей-офф же швед показал, что может 
выигрывать в одиночку матчи и даже серии. Против СКА он сыграл в трех 
встречах и ни разу не пропустил от действующих обладателей Кубка Гагарина. 
Сейчас "сухая" серия Юханссона составляет 198 минут и 32 секунды, в 
следующем раунде он имеет возможность переписать книгу рекордов плей-
офф КХЛ.  
Никита Гусев (СКА)  
Самым активным игроком СКА в этой серии был нападающий Никита Гусев. В 
первых трех матчах противостояния он неизменно уходил со льда с 
заброшенной шайбой. Видимо, его результативных действий и не хватило 
питерским "армейцам" в дальнейшем. Кроме того, именно Гусев стал автором 
самой запоминающейся шайбы финала Западной конференции. Никита 
эффектно обыграл Богдана Киселевича, а потом бросил по воротам, да так, что 
уже достаточно опытный Сорокин не смог справиться с этим броском.  
Слова  
Ларс Юханссон, голкипер ЦСКА:  
- Не чувствую себя героем, это была работа всей команды, мы показали, что у 
нас высокий дух, мы отыгрались с 0-2 против СКА. Начали с мелочей и делали 
эти вещи правильно. Показали, что мы команда, блокировали броски, бились 
друг за друга и в конце добились результата. Мы еще не закончили свой путь, 
выхода в финал нам недостаточно. Хотим выиграть Кубок Гагарина. У "Ак 
Барса" хорошая команда, достаточно мастеровитых ребят. Отметим победу 
сегодня, а завтра начинаем готовиться к финалу.  
Павел Дацюк, капитан СКА:  
- Что сказали в раздевалке, останется там. Тяжело поверить в поражение, но 
оно есть. Победил сильнейший. Последний ли это для меня матч за СКА? На 
самом деле, в команде у нас много неподписанных, в том числе и я, так что 
пока не могу сказать. Хотел бы я остаться? Мы про контракт или про плей-офф 
говорим? На самом деле, реализация моментов и ненужные ошибки подвели 
нас. Самой главной проблемой была реализация.  
Михаил Григоренко, нападающий ЦСКА:  
- Очень рады, что победили. Серьезный соперник, все бились. Мы хотели 
больше победить, все броски блокировали. Думаю, что это самые важные голы 
в карьере. У нас очень сплоченная команда, когда кого-то нет в составе, то все 
стараются сыграть еще лучше. За себя и за того парня. Первый гол сегодня 
помог понять, что можем забивать и выигрывать. Третий период четвертого 
матча, я думаю, стал переломным. Илья и Ларс сильные вратари.  
Илья Ковальчук, нападающий СКА:  
- Я сказал ребятам спасибо, и руководству, и болельщикам тоже. Не знаю, как 
сложится судьба. Но в ближайшие два-три года попытаю свои силы в Америке. 
Огромное спасибо Санкт-Петербургу. Я не говорю "прощай", я говорю "до 
свидания". Я старался, и сделал то, что сделал. Вернулся, провел отличные 
пять лет в России, я очень доволен. Очень по-доброму все в Питере. Это 
особенный город, он навсегда в моем сердце.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/09/385796.html 

К заголовкам сообщений 

"СКА - наш клиент!" ЦСКА сыграет с Ак Барсом в финале (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2018) 
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ЦСКА обыграл СКА (3:2 OT) в шестом матче серии и вышел в финал Кубка 
Гагарина. Что происходило у раздевалок команд после игры - в репортаже 
"БИЗНЕС Online". 
"Молодцы!" - кричал один из сотрудников ЦСКА, пожимая руку каждому игроку 
перед входом в раздевалку. "Молодцы, ребята, красавцы!" - крикнул кто-то из 
игроков ЦСКА. В это время в сторону бодрым шагом последовал специальный 
представитель президента России Сергей Иванов с президентом ЦСКА Игорем 
Есмантовичем. 
- Всех с победой! СКА - наш клиент! - громко сказал Иванов, проходя мимо 
репортеров. 
- Я в шоке. Бог есть, - выдал один из журналистов, видимо, болеющих за ЦСКА.  
В раздевалке ЦСКА играла тихая музыка с припевом: "Приятно, просто 
приятно...". При этом немногие армейцы согласились пообщаться с прессой. То 
ли настолько устали, то ли из суеверий. "Пару вопросов? Только если на пару", 
- сказал Есмантович, готовый отчитаться за всех игроков ЦСКА, которые быстро 
испарились из раздевалки. 
- "Ак Барс" - великолепная команда с потрясающим тренером, опытными 
мастерами. Марков, Зарипов - люди, которые имеют колоссальный жизненный 
опыт. И мы понимаем, что для нас серия получится длинной и упорной, - 
оценил будущего соперника по финалу Есмантович.  
- Вы ответили на три вопроса этого журналиста. Вам надо его 
дисквалифицировать, - сказал коллега после интервью.  
Сергей Андронов выглядел измученным и опустошенным, говоря односложно: 
"Ак Барс" - хорошая команда, не просто так в финал они попали". Игорь 
Ожиганов, который шестом матче со СКА получил сотрясение мозга, 
облокотившись на стену, несколько минут общался после игры со своим 
бывшим партнером по школе "Белых медведей" и ЦСКА Никитой Гусевым. 
Сложно сказать, кто из них выглядел более грустным. 
"НАДО ОБНОВЛЯТЬСЯ"  
У другой раздевалки по телефону с кем-то очень нервно общался вице-
президент СКА Роман Ротенберг. С перерывом на заход в тренерскую он со 
своим собеседником говорил около часа, постоянно ходя из стороны в сторону. 
- Надо обновляться... - задумчиво сказал Ротенберг. А обновление питерскому 
клубу точно предстоит серьезное с учетом того, что Илья Ковальчук сообщил 
после игры о своем решении продолжить карьеру в НХЛ. "Ближайшие два-три 
года я попробую свои силы в Северной Америке", - заявил звездный форвард. 
А, может, Ротенберг намекнул на смену тренера? 
- Ребят, какие вопросы? Я проиграл серию, - недоумевал защитник СКА Антон 
Белов, идя в сторону автобуса. Остальные игроки СКА тоже стремились как 
можно быстрее покинуть арену ЦСКА. Все они выглядели очень мрачными и 
проходили мимо микст-зоны, покачивая головой. "Везет тому, кто везет", - 
коротко резюмировал итоги серии игрок СКА Владислав Гавриков.  
А вот Павел Дацюк при общении с журналистами периодически улыбался, даже 
когда отвечал на неудобные вопросы. 
- В команде у нас много неподписанных, в том числе и я, так что пока не могу 
сказать, последний матч это для меня в СКА или нет. Хотел бы я остаться? Мы 
про контракт или про плей-офф говорим? - Дацюк дал понять, что пока не готов 
говорить о будущем. - Христос Воскресе! - сказал хоккеист после интервью и 
пошел фотографироваться с болельщиками. 
Нападающий СКА Виктор Тихонов, между тем, вышел из раздевалки с пакетом 
с эмблемой ЦСКА. Позднее в интервью "БИЗНЕС Online" хоккеист рассказал, 
что это подарок от болельщиков, который решили поддержать его после 



 

 

поражения. При этом Виктор отметил, что не будет болеть в финале за ЦСКА, 
который в свое время тренировал его знаменитый дед. "Будем болеть за 
красивый хоккей", - отметил Тихонов 
Тихонов восхитился игрой вратаря ЦСКА Ларса Юханссона: "Он тащил все, у 
нас было очень много моментов, в том числе и в пятой игре. Некоторые броски 
прям в него шли, другие Юханссон поймал. Он свою работу на "отлично" 
выполнил, а мы свою - не очень. Очень часто бывает в плей-офф, что вратарь 
ловит игру. Это такая уверенность, когда вратарь понимает - что бы ни 
случилось, он не пропустит шайбу. И Юханссон это сделал. Он играл очень 
спокойно, уверенно, без паники и лишних движений". 
"В ЧЁМ СЕКРЕТ ЮХАНССОНА? НАДО НИКИТИНА СПРОСИТЬ"  
Главные тренеры команд на пресс-конференции смеялись и хохмили. Олегу 
Знарку напомнили, что Ковальчуку через неделю исполнится 35 лет и спросили, 
как его будут поздравлять в команде. 
- Пффф. Вот так, наверное,- сказал Знарок и вскинул руки вверх. Главный 
тренер СКА с Игорем Никитиным синхронно засмеялись. 
- В чем секрет Юханссона? - спросили Знарка о главном.  
- Не знаю. Это вот его надо спросить, в чем его секрет, - ответил наставник СКА 
и посмотрел на Никитина. Главный тренер ЦСКА при этом сказал, что еще не 
знает, кто сыграет в первом матче серии с "Ак Барсом". 
- Сыграет ли Шипачев в финале ВХЛ за "СКА-Неву"? - резонный вопрос, 
учитывая, что у Вадима двусторонний контракт и его уже ссылали в фарм. Но 
на этот вопрос Знарок ничего не ответил. Также тренер на пресс-конференции 
отметил, что "олимпийский сезон очень помешал СКА". Слабая отговорка после 
поражения от ЦСКА, который представляла вторая половина олимпийской 
команды. Знарок сказал, что его будущее в СКА и сборной пока неизвестно. 
С арены уже ушли и Знарок, и Харийс Витолиньш, а Ротенберг еще оставался в 
тренерской команде, периодически к нему заходили его охранники. Капитан 
ушел с получившего пробоину корабля последним. Как и полагается. "Потом, 
потом, потом", - только и сказал Ротенберг на просьбу о комментарии. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215927/ 

К заголовкам сообщений 

"Верхи" не хотели, "низы" смогли (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 9 апреля 2018) 
И юбилейный, десятый сезон КХЛ не смог сломать сложившуюся традицию: 
победитель регулярного чемпионата не становится обладателем Кубка 
Гагарина. На сей раз в роли жертвы "проклятия" выступил петербургский СКА. 
Клиента "обслужили" по полной программе 
 - Всех с победой, СКА - наш клиент! - с такой фразой, широко улыбаясь, 
прошествовал через микст-зону Ледового дворца ЦСКА на Ленинградском 
проспекте Сергей Иванов. Известный политический деятель, давно 
симпатизирующий московским армейцам во всех игровых видах спорта, вышел 
из раздевалки команды Игоря Никитина, где, видимо, не скупился на 
поздравления и похвалы в адрес хоккеистов. Которые совершили, казалось бы, 
невероятное, свергнув с трона КХЛ прошлогоднего триумфатора Кубка 
Гагарина и главного фаворита нынешнего розыгрыша. 
Безусловно, в этой фразе Сергея Иванова преобладали эмоции: ведь 
"клиентами" в спорте принято называть тех, кого обыгрываешь регулярно и 
убедительно. Про взаимоотношения ЦСКА и СКА такого не скажешь. На 
кубковой тропинке клубы доселе встречались лишь дважды - и одержали по 
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одной победе в серии. А в поединках "гладкого" чемпионата преимущество и 
вовсе у питерцев: скажем, в начале нынешнего сезона они выиграли у 
москвичей и дома, и в гостях. 
Однако по сути Сергей Борисович оказался прав. В конкретно взятом 
противостоянии, где в битве двух мастодонтов отечественного хоккея 
разыгрывалась путевка в финал Кубка Гагарина, невские армейцы 
действительно оказались клиентами, которых соперник "обслужил" по полной 
программе. 
На послематчевой пресс-конференции наставник СКА Олег Знарок схватился 
за спасительную соломинку: дескать, Олимпиада очень помешала успехам его 
клуба на внутренней арене. Тогда как лидеры команды - Павел Дацюк и Илья 
Ковальчук, не сговариваясь, эту "отмазку" отвергли. Первый напомнил, что в 
других клубах тоже были олимпийцы, оставившие силы и эмоции на корейском 
льду, другой подчеркнул, что после Пхенчхана минуло полтора месяца, и 
всякие ссылки на "золотой февраль" бессмысленны. 
Остается лишь добавить, что настоящая "Красная машина" под руководством 
Виктора Тихонова становилась первой и на Олимпийских играх, и в чемпионате 
страны. Безо всяких оговорок и оглядок на тяжелые трудовые будни. 
Никитин переиграл Знарока 
Кстати, нынешний последователь Виктора Тихонова в ЦСКА - Игорь Никитин - 
проявил себя в серии с Питером куда более гибким и восприимчивым к 
внешним обстоятельствам специалистом, нежели его питерский коллега. Да, у 
красно-синих в составе было вдвое меньше недавних триумфаторов 
Олимпиады. Но разве не создавали тренерскому штабу острую головную боль 
многочисленные травмы и болезни игроков? И каких игроков - Максима 
Шалунова, Сергея Шумакова, Игоря Ожиганова, Андрея Светлакова, Андрея 
Кузьменко, Владимира Жаркова, в последней игре серии - Кирилла Капризова и 
Мэта Робинсона. Тем не менее, ЦСКА, постоянно тасуя звенья, ничуть не терял 
в сыгранности. А в спортивной злости, желании умереть на льду, но не 
уступить, и вовсе на голову превзошел "сытых" олимпийской победой 
петербуржцев. 
Символично, что на первые роли в армейском противостоянии вышли не 
звезды Северной столицы, а скромный трудяга-универсал красно-синих Михаил 
Григоренко, на счету которого в том числе и победный дубль в заключительном 
поединке. Для сравнения: игроки с похожими функциями в составе СКА - 
Сергей Плотников и Сергей Калинин - были бледными тенями самих себя. 
Показательна и ситуация во вратарской линии. Штаб Никитина вовремя 
почувствовал, что Илье Сорокину нужна передышка - и дал шанс Ларсу 
Юханссону, который стал едва ли не главным героем серии. Тогда как в Питере 
упорно ставили на Микко Коскинена, хотя на скамейке томился вряд ли чем-то 
уступающий финну Игорь Шестеркин. Нет, нельзя сказать, что Микко допустил 
где-то грубый ляп, но "усталость металла" мелкими трещинками пробежала по 
действиям долговязого голкипера. И, скажем, единственную (а, возможно, и 
переломную) шайбу в пятом матче в Питере от Капризова можно назвать 
необязательной. Кто знает, будь в воротах Шестеркин... 
Наконец, апофеозом творческого бессилия СКА в этой серии стала игра в 
большинстве. Не нужно смотреть на статистику, которая в этой графе вроде бы 
в пользу Питера: два гола при численном превосходстве на льду против нуля у 
москвичей. Москвичи свои шайбу-другую заносили в ворота Коскинена и в 
равных составах, и, что еще важнее, при отрицательной разнице в счете. Так 
было, напомним, в первом, четвертом и шестом матчах серии - три волевые 
победы! А хваленые "спецбригады" Петербурга не могли не то что переломить 



 

 

ход встречи - хотя бы закрепить имеющееся превосходство! ЦСКА с легкостью 
выбил из рук соперника и этот козырь. 
Если подытожить, то победа московских армейцев в серии с питерскими, на 
первый взгляд, выглядящая чуть ли не сенсационной, на самом деле вполне 
логична. "Верхи" из города на Неве не очень-то и хотели, "низы" из 
Первопрестольной могли. И на все сто использовали свой шанс.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/verxi-ne-xoteli-nizy-smogli 

К заголовкам сообщений 

Знарок устал, Знарок уходит? Тренеру СКА нужен дауншифтинг 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Главный хоккейный тренер страны оказался перед выбором. Уйти на 
понижение - неочевидный, но крутой шаг. 
Так и не вспомнишь, когда Олег Знарок откровенничал с журналистами. Формат 
полноценного интервью с ним в принципе представить сложно. Причем прессы 
нынешний тренер СКА и сборной России сторонился еще задолго до первых 
трофеев и больших контрактов. А что до пресс-конференций, то за годы работы 
в КХЛ он достиг совершенства в умении залезать в панцирь, попутно 
выбрасывая иголки. Многие коллеги уже попросту не задают вопросы Олегу 
Валерьевичу, потому что заранее знают: бесполезно. 
Вот и на пресс-конференции после шестого матча серии с ЦСКА Знарок был 
предельно уклончив. Его "не знаю" на вопрос о будущем в петербургском клубе 
многие восприняли, как очередную попытку закрыться. Можем ошибаться, но, 
кажется, как раз сейчас Олег Валерьевич был предельно честен. Точно так же, 
как когда спустя полчаса после золотого гола Кирилла Капризова в Пхенчхане 
говорил, что устал и не знает, продолжит ли работу в сборной России. 
Неопределенность - это то, что сквозит в каждой фразе Знарка о своем 
будущем. Причем это подвешенное состояние затрагивает не только его. Круг 
заинтересованных лиц отнюдь не ограничивается руководством СКА и сборной 
России, тем более что это одни и те же люди. За развитием этого 
многообещающего сериала особенно пристально должны следить в Омске. 
Илья Воробьев, который вроде бы дал предварительное согласие "Авангарду", 
называется в качестве возможного преемника Знарка как в сборной, так и в 
клубе. 
Кого-то удивило, что, рассуждая о причинах вылета СКА из Кубка Гагарина, 
Знарок и Ковальчук назвали совершенное разные точки зрения. Тренер сетует 
на Олимпиаду, а игрок решительно отметает эту версию в сторону. Как такое 
возможно? Не договорились заранее, какой позиции придерживаться в случае 
вылета? Или же между Знарком и Ковальчуком тлеет давний конфликт? На 
самом деле, все куда проще. 
Взгляды игрока и тренера в принципе зачастую расходятся. К тому же Знарок 
отвечает за всю команду, а Ковальчук, каким бы лидером по духу он ни был, 
только за себя. Но главное, что нетрудно было уловить со стороны: если Илья, 
выиграв Олимпиаду, исполнил свою мечту и устремился за новой - в НХЛ, то 
Олег Валерьевич, взяв золото Пхенчхана, будто отмучился. Он предстал даже 
не хамоватым тренером (к такому образу мы привыкли), а уставшим человеком, 
который только что сбросил с плеч многотонный груз. 
Мы часто ругаем Знарка по поводу и без. За его манеру общения, за 
пристрастие к игрокам рабоче-крестьянского склада, да хотя бы за то, что 
работает он в исключительных условиях и может получить почти любого 
игрока, какого пожелает. Претензий к Знарку как личности и Знарку как тренеру 
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может быть много, но это не отменяет того, что он человек. Такой же человек, 
как и все мы, со своими слабостями и пороками. Даже стальной характер, 
закаленный на хоккейных коробках и в рижских ресторанах, не поможет при том 
колоссальном давлении, какое висело над тренером в этом сезоне. 
И ладно мы, журналисты. Наши оценки можно пропустить мимо ушей, забыв 
дорогу на ведущие спортивные порталы страны. Но от давления сверху никуда 
не деться. Знарок только в тренерской иерархии стоит на высшей ступени. Если 
брать всю хоккейную вертикаль в России, то он если не пешка, то уж точно не 
король. Пожертвовать им, назначив виновным за провал национальной 
команды, было бы раз плюнуть. В Корее Знарок был менее чем в минуте от 
того, чтобы получить черную метку. 
Если собрать воедино все слухи о будущем Знарка, то картина складывается 
примерно следующая. На двух постах Олег Валерьевич почти наверняка не 
останется. А это значит, что подойдет к концу недолгая эпоха базового клуба 
сборной. Нельзя сказать, что пример Знарка поставил крест на идее 
совмещения. Скорее даже наоборот: меньше чем за год он взял сначала Кубок 
Гагарина, а затем и золото Олимпиады. Чего еще можно желать? Да только для 
самого тренера-совместителя это работа на износ, после которой неизбежно 
эмоциональное опустошение. 
Если рассматривать вопрос с точки зрения федерации, то совершенно 
непонятно, зачем сейчас сборной нужен базовый клуб и тренер-совместитель. 
В чем был смысл год или даже два назад - понятно, но сейчас? До следующей 
Олимпиады еще четыре года, у большинства игроков СКА контракты 
заканчиваются либо этой, либо следующей весной. К тому же каждый год кто-то 
решается попробовать себя в НХЛ. Наиграть что-либо в подобной ситуации 
попросту невозможно. 
Зачем Знарку сборная, тоже не очень понятно. Чемпионат мира он выигрывал. 
Олимпийское золото с недавних пор тоже добавилось в коллекцию. Где искать 
мотивацию? Попробовать выиграть следующие Игры с участием энхаэловцев? 
Во-первых, далеко не факт, что сильнейшие игроки планеты доедут до Китая, а 
во-вторых, это целый олимпийский цикл. Сомнительно, что Олег Валерьевич 
готов еще четыре года провести в пиджаке с гербом на груди и ежедневным 
прессом ответственности. 
Когда Юкка Ялонен сказал, что ни он, ни Олег Знарок не стали бы чемпионами 
с "Ладой", многие ухмыльнулись. Ну где Знарок и где "Лада"? О чем здесь 
вообще можно говорить? "Фалькао к нам не поедет", - так и тянет 
процитировать одного футбольного тренера. До Тольятти Олег Валерьевич и 
правда уже не доедет. Первый немосковский чемпион покинул КХЛ и вряд ли 
вернется в элиту в ближайшие годы. А вот сознательно уйти на понижение, 
возглавив клуб с бюджетом менее двух миллиардов рублей, было бы сильным 
ходом. 
Среди бизнесменов, заработавших состояние, нередки случаи дауншифтинга. 
Когда устаешь от ритма 24/7, карьерных лестниц, бесконечных совещаний и 
проблем корпорации, порой возникает желание бросить все. Некоторые так и 
поступают, уезжая с семьей в глушь. Когда-то успешные предприниматели и 
финансисты заводят хозяйство в деревне, обретая себя настоящих. Таким 
образом они очищают голову и приходят к мысли, что долгие годы занимались 
не тем. 
Олег Знарок каким мы его знали на заре КХЛ, далек от хоккейного гламура. 
Тренеру СКА, в отличие от других топ-тренеров, не нужны для побед 
исключительно звезды. Его методы работы и манера поведения скорее 
подходят для коллективов вроде ХК МВД. Порой казалось, что и сборную 



 

 

России он лепил по образу и подобию балашихинской команды. Знарок 
доказал, что может управляться с лакшери-клубами, но, вернувшись к истокам, 
он получит не только респект от хоккейного сообщества, но и новый вызов для 
самого себя. 
Всех денег мира не заработаешь. Олег Валерьевич наверняка может позволить 
себе годик-другой отдохнуть от хоккейной круговерти. Но почему бы вместо 
творческого отпуска не взять клуб-середняк и не превратить его в новую 
золушку, которых так не хватает нашей лиге? Например, вернуться в то же 
"Динамо", где уже нет Андрея Сафронова. Впрочем, тот самый дауншифтинг, 
пусть и в облегченном режиме, можно совершить, не покидая Санкт-Петербург. 
Грядущим летом СКА с большой долей вероятности покинет ряд лидеров во 
главе с Ковальчуком. Затеять масштабную перестройку в период, когда 
главный конкурент набирает мощь, это тоже в некотором роде выход из зоны 
комфорта. 
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К заголовкам сообщений 

СКА уже не будет прежним. 7 игроков, которые могут покинуть Питер 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Илья Ковальчук станет далеко не единственной потерей "армейцев". 
Нападающий СКА Илья Ковальчук сразу после завершения финальной серии 
Западной конференции с ЦСКА объявил, что покидает команду и продолжит 
карьеру в НХЛ. Кто еще из хоккеистов "армейского" клуба может сменить 
обстановку? На самом деле, таких немало. У всех перечисленных 30 апреля 
2018 года заканчиваются контракты. 
н. Павел Дацюк 39 лет 
Капитан СКА Павел Дацюк ушел от вопроса журналистов и не стал раскрывать 
все карты относительно своего будущего. Дацюк заявил, что пока не может 
сказать, был ли для него шестой матч с ЦСКА последним. Возраст у Дацюка по 
спортивным меркам более чем солидный, здоровье в последнее время 
подводит, так что никакое из решений Волшебника не вызовет удивления. 
Павел может закончить карьеру, поиграть сезон в родном Екатеринбурге или 
же еще год радовать питерских болельщиков. Ясно одно: к любому его выбору 
отнесутся с уважением. Неясно, сыграет ли Дацюк и на чемпионате мира в 
Дании. 
з. Вячеслав Войнов 28 лет 
В коллекции Вячеслава Войнова два выигранных кубка Стэнли в составе "Лос-
Анджелеса", однако защитник никогда не скрывал, что хотел бы еще поиграть в 
НХЛ. Проблема одна: памятная история с избиением жены, после которой 
дорога в Северную Америку для Войнова была закрыта. Чтобы вернуться в 
НХЛ, Войнову нужно решить общегражданские вопросы с миграционной 
службой США, после чего "Кингз" могут снять с него дисквалификацию. 
Перезаключить контракт с Войновым - одна из главных задач руководства 
"армейцев". 
н. Вадим Шипачев 31 год 
После неудачного отъезда в НХЛ и расторжения контракт с "Вегасом" 
отношения в России к Шипачеву сильно изменилось. В СКА центральному 
нападающему дали только двусторонний контракт, он существенно потерял в 
зарплате, а доверие тренерского штаба было уже не таким, как прежде. Если 
раньше Шипачев являлся лидером "армейцев", то теперь стал средним 
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хоккеистом, который не всегда попадает в состав. Уход Вадима из СКА более 
чем реален. Да и самому форварду стоит серьезно задуматься о новом вызове. 
з. Антон Белов 31 год 
Серьезно сбавил обороты защитник Антон Белов. Он, как и Шипачев, перестал 
стабильно попадать в состав. Ошибок прибавилось, скорость уменьшилась. 
Порой хоккеист совершал такие оплошности, что впору было хвататься за 
голову. Белов вполне может пойти по пути Дмитрия Калинина, с которым Олег 
Знарок, возглавив СКА, моментально попрощался. В итоге Калинин стал 
спартаковцем. Кем станет Белов? Официальная информация на сей счет 
появится после 30 апреля. 
н. Патрик Торесен, 34 года 
Норвежского ветерана подписывали специально под плей-офф. Торесен - 
человек, способный дать результат здесь и сейчас, забить решающую шайбу в 
самый нужный и важный для команды момент. Именно на его кубковый опыт 
рассчитывали в СКА, однако после завершения сезона особой 
заинтересованности в скандинавском форварде не будет. Скорее всего, 
Торесен отправится обратно на родину завершать карьеру. Это будет логичным 
ходом. 
з. Андрей Зубарев 31 год 
Не станет сенсацией и уход Андрея Зубарева. Твердым хоккеистом основы его 
не назовешь, хотя силовая манера игры хоккеиста импонирует главному 
тренеру. Но не будем забывать, что и сам Знарок может покинуть СКА. Жаль, 
если распадется связка защитников Зубарев - Зуб, ставшая одним из символов 
"армейского" коллектива. Ну а уроженцу Уфы будет где продолжить карьеру. К 
примеру, в родном "Салавате", в котором тоже грядут серьезные изменения в 
составе. Зубарев точно не испортит картины в любой команде КХЛ. 
н. Сергей Широков 32 года 
Ходят разговоры, что СКА может покинуть и 32-летний форвард Сергей 
Широков. К забивным нападающим его не отнесешь, да и нынешний плей-офф 
он провел слабовато, всего единожды поразив ворота соперника. Однако свою 
роль в СКА Сергей выполняет, "таскает рояль" и старается всячески помогать 
партнерам. Широков был обменен в СКА из "Авангарда" в сезоне-2015/16. 
Скорее всего, время форварда в команде подошло к концу. 
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К заголовкам сообщений 

Гегемония СКА в КХЛ закончилась? Почему питерцы уступили ЦСКА 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Юбилейный, десятый сезон КХЛ, уже можно смело считать успешным. А все 
потому, что в плей-офф мы увидели сразу две сенсации. Одну - на "Востоке", 
вторую - на "Западе". Причем, если победу крепкого "Трактора" над не самым 
стабильным "Салаватом Юлаевым" еще можно с натяжкой отнести к 
прогнозируемой, то викторию ЦСКА в битве с питерскими армейцами вполне 
логично назвать нонсенсом. 
ЦСКА сумел прыгнуть выше головы, а Игорь Никитин, пусть и не без доли 
удачи, одолел своего коллегу по сборной России Олега Знарка даже не в семи, 
а в шести матчах. Сейчас можно сколько угодно говорить о фатальном 
невезении СКА в финальной серии "Запада", однако все это пустая болтовня. 
Москвичи по праву прошли дальше и теперь сразятся за Кубок Гагарина с "Ак 
Барсом".  
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Что произошло со СКА и почему команда Олега Знарка не смогла переиграть 
москвичей? 
В первую очередь, действующих обладателей Кубка Гагарина подвела 
слишком слабая реализация моментов. Их у питерцев было предостаточно. 
Впрочем, как и большинства - главного козыря клуба с берегов Невы последних 
лет. Олег Знарок перепробовал множество вариантов розыгрыша лишнего 
игрока, однако тренерский штаб ЦСКА разобрал большинство соперника 
досконально и добавил к этому высочайшую самоотверженность 
обороняющихся хоккеистов.  
В трех заключительных встречах серии со СКА игроки ЦСКА заблокировали 68 
бросков! В то время как их соперник сделал это всего 33 раза. Представьте 
себе, если бы все эти выстрелы долетели до ворот, каков был бы итоговый 
счет в серии и кто бы вышел в финал Кубка Гагарина? Уверен, что точно не 
москвичи. 
Самоотверженность и высочайшая самоотдача - вот главные козыри команды 
Игоря Никитина. Да, возможно в составе московских армейцев не так много 
мастеров и технарей, зато работяг и трудоголиков в избытке. Каждая из пятерок 
на протяжении всей серии старалась четко следовать тренерскому плану на 
игру и выполнять установку. И это у хоккеистов ЦСКА получилось. 
Более того, москвичи в трех победных встречах сумели показать характер и 
отыграться, уступая в счете по ходу матчей. Им, в отличие от хоккеистов СКА, 
удалось выжать из моментов максимум и добиться необходимого результата. 
Они были более сосредоточенными, ответственными и хладнокровными и 
закономерно вышли в финал.  
Не раз приходилось слышать, что кроме Кирилла Капризова в составе ЦСКА 
нет явных лидеров. Михаил Григоренко доказал обратное. В плей-офф на его 
счету уже 9 заброшенных шайб. Из них 4 - в ворота СКА и дубль в решающей - 
шестой встрече. На данный момент Григоренко - лучший снайпер нокаут-
раунда и настоящий вожак ЦСКА. На Олимпиаде в команде Олега Знарка он не 
смог раскрыть весь свой потенциал, зато сейчас находится в отличной форме.  
В чем еще был сильней ЦСКА? В умении терпеть и дожидаться своих шансов. 
Бывший главный тренер "Югры", "Адмирала" и "Автомобилиста" Андрей Разин 
отмечал, что в таких сериях огромное значение имеют нюансы. Минутная 
потери концентрации в пятой игре и концовке шестой встречи обернулась для 
СКА двумя поражениями.  
Конечно, и ЦСКА по ходу серии временами выдавал не лучшие отрезки, однако, 
когда надо, исправлял ошибки и возвращался в игру. Благо, времени у 
москвичей на это было предостаточно.  
Не смогли питерцы найти противоядие и против Юханссона. Швед в серии со 
СКА намертво прикрыл ворота и остался "сухим". Возможно, свежесть 
голкипера ЦСКА оказалась решающим фактором. В то время как Илья Сорокин 
разрывался между чемпионатом КХЛ и Олимпиадой, его сменщик имел 
отличную возможность планомерно подготовиться к плей-офф и подойти к 
решающим встречам сезона максимально готовым. В нынешнем розыгрыше 
нокаут-раунда он провел всего четыре матча, пропустил в них лишь одну шайбу 
и ни разу не проиграл свой микроматч. 
ЦСКА имел своем распоряжении гораздо больше ресурсов для ротации состава 
нежели СКА. Причем во всех линиях, включая вратарскую. Питерскому клубу не 
помогла даже эпидемия свинки, сразившая наповал сразу нескольких 
хоккеистов московских армейцев. Шумаков, Шалунов, Окулов сыграли не во 
встречах серии, однако в матчах и без их участия команда Игоря Никитина 
сумела добиться побед.  



 

 

А что СКА? Питерцы не реализовали кучу моментов и беззубо сыграли в 
большинстве. А ведь именно это всегда было их главным козырем как в 
регулярке так и в плей-офф. Розыгрыш лишнего игрока из-за ворот тройкой 
Шипачева перестал работать, а другого мощного оружия против ЦСКА Олег 
Знарок так и нашел. Мощные броски Херсли и Ковальчука ловили на себя 
хоккеисты московской команды. Подчистили они и пятачок. Питерцы пытались 
придумать что-то неординарное, но не смогли. Уж слишком самоотверженно и 
уверенно оборонялся их соперник. 
Сказалась и усталость хоккеистов СКА. Они были выхолощены после 
Олимпиады. Как эмоционально, так и физически. В завершении атак им не 
хватало хладнокровия и изобретательности. Будь они посвежее, наверняка бы 
нашли оружие против голкиперов соперника. Однако все их ходы легко 
читались, а броски - блокировались. 
В составе СКА не нашлось своего героя. У ЦСКА таковым стал Михаил 
Григоренко, у питерцев на первый план мог бы выйти Евгений Дадонов. Но он 
уже давно во "Флориде". А ведь именно Дадонов бы главным оружием команды 
с берегов Невы в предыдущих розыгрышах плей-офф и отменно действовал на 
пятачке в формате "пять на четыре". Евгений, как и Григоренко, умел грамотно 
выбирать позицию на чужом пятачке и завершал комбинации бросками в 
касание.  
ЦСКА вышел в финал Кубка Гагарина. Сил и эмоций было потрачено много. В 
последнем матче со СКА из-за травм не сыграли Капризов, Робинсон и Окулов. 
Сотрясения мозга получил Ожиганов. Сумеют ли москвичи доказать, что 
"Запад" сильнее "Востока" и переиграть "Ак Барс", увидим совсем скоро. А пока 
у команды Игоря Никитина есть несколько дней на то, чтобы восстановиться и 
подготовиться к решающим встречам сезона. Финал обещает быть очень 
жарким и интересным.  

http://allhockey.ru/article/show/322234-
Gegemoniya_SKA_v_KHL_zakonchilas_Pochemu_pitercy_ustupili_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Валяли дурака. СКА проиграл, и ему нужны перемены (Чемпионат.com, 
Москва, 9 апреля 2018) 
Про Олимпиаду здесь нет ни слова. 
Удивительно, как команда, которая по всем статьям сильнее, которая по ходу 
серии переигрывала соперника, не прошла дальше. Несмотря на это, победа 
ЦСКА, безусловно, заслуженная. Она вымученная и выстраданная. Казалось, 
против Никитина этой весной было все - эпидемия "свинки", которая, по слухам, 
настигла и главную звезду "армейцев" Кирилла Капризова. Шумаков Шалунов и 
Ожиганов вернулись в строй только по ходу серии, а Телегин сломался во 
второй игре. Да еще и Илья Сорокин неожиданно стал допускать смешные 
ошибки. 
В такой ситуации СКА обязан был разносить соперника, но вместо этого 
поражение со счетом 2-4. Как такое могло случиться? 
Ковальчук 
Прежде всего, СКА проиграл самому себе. В последних трех встречах были 
поражения в одну шайбу, причем в двух случаях петербуржцы открывали счет. 
Самый наглядный пример - шестой матч серии. Команда Знарка к пятой минуте 
ведет 2:0, летает по льду, не замечая защитников ЦСКА. Игроки СКА 
действовали на порядок агрессивнее. С первых секунд выделялся Ковальчук до 
этого матча не набиравший очков в серии. 
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34-летний форвард нанес больше всех бросков по воротам соперника (7), но 
только один пришелся в цель. Старание и упорство - это, конечно, хорошо. Но 
сколько же ошибок допускал Ковальчук - постоянно заигрывался, зачем-то 
бежал в одиночку к воротам, когда можно было отдать пас, или наоборот 
бросал от синей линии в молоко. Порой Илья был чересчур агрессивен, а его 
драка с Пашниным пользы команде не принесла. Ковальчук - прирожденный 
снайпер, которому нужны филигранные передачи и скидки под бросок. Их в 
серии с ЦСКА было крайне мало. 
ЦСКА пахал и терпел 
Зато было много дуракаваляния со стороны СКА. Забив один гол, питерцы 
расслаблялись и растворялись на льду. Они по-прежнему много бросали по 
воротам, но качество этих бросков было заметно ниже, чем у соперника. СКА не 
мешало бы после третьей-четвертой встречи упростить игру, но Знарок на это 
не пошел. Крутые моменты у прошлогодних чемпионов появлялись регулярно. 
В шестом матче Барабанов после красивого прохода Ковальчука, казалось, уже 
забил, но шайба осталась на ленточке. А момент Дацюка в овертайме?! 
Новый король ЦСКА. Кто оставил СКА без финала Кубка Гагарина 
Несколько лет назад Ларс Юханссон играл во второй шведской лиге, а сейчас 
он лучший в КХЛ. 
Но везет тем, кто везет. ЦСКА везло, причем в трех матчах подряд. Потому что 
заслужили. Москвичи упирались всю серию, терпели, пахали и выжидали 
момента. В шестой игре Светлаков находясь без клюшки, заблокировал бросок 
Ковальчука. Шайба попала ему в конек - нестерпимая боль. Но, проведя пару 
минут на скамейке, он вышел на лед и продолжил бросаться под шайбы. 
Шалунов после болезни хоть и не был в блестящей форме, однако постоянно 
оказывал давление на Коскинена и защитников. 
СКА в этом сезоне был сильнее, чем в прошлом 
Когда ЦСКА повел в серии 3-2, было удивительно наблюдать за спокойствием 
Олега Знарка на пресс-конференции. Харийс Витолиньш также был невозмутим 
перед решающей игрой в телевизионном эфире. Я ожидала, что в Москве 
тренерский штаб СКА решится на изменения в составе. Напрашивался перевод 
Дацюка к Ковальчуку, а Шипачева к Гусеву - так эти ребята играли большую 
часть сезона. Можно было поменять фланговых игроков. Как вариант - поднять 
Плотникова в первое звено. Знарок же на шестой матч убрал Войнова. Да, 
Вячеслав в предыдущих двух играх заработал "минусы", но уж точно не был 
главным виновником поражений. Войнов вообще самый стабильный российский 
защитник. 
Кстати, о Войнове. В прошлом сезоне он из-за травмы пропустил весь плей-
офф, что не помешало СКА выиграть Кубок. Петербуржцы образца прошлого 
года были слабее, чем сейчас. Тогда в финале первую пару защитников 
составляли Яковлев и Белов. Егор в серии с ЦСКА играл не слишком удачно и в 
конце концов сел в запас, Антон только из него выбрался. В этом сезоне в СКА 
появился Владислав Гавриков - человек, который незаменим при игре в 
меньшинстве, да и в равных составах хорош. На этот раз не было Дадонова 
зато Дацюк был здоров. С таким подбором игроков, с готовыми связками и 
тройками Знарок должен был выносить всех. 
Большинство 
В регулярном чемпионате у СКА было фантастическое большинство - 27,3% 
реализации. В серии с ЦСКА - 8,3 % (!). Из 24 попыток было реализовано лишь 
две. Показатели по всему плей-офф чуть лучше - 11,8%. Такая разница 
объясняется тем, что в "регулярке" плотность игры несколько ниже, класс 
соперников тоже другой. В матчах на вылет команды разбирают игру 



 

 

спецбригад на винтики, скорость принятия решений должна быть выше, нет 
времени на раздумье и поиска новых вариантов. 
Игра ЦСКА в меньшинстве была образцовой. Очень активной, прекрасно 
двигающейся, здорово подстраивающейся под соперника. Хотя все равно, 
пойди Знарок на изменения, перестрой игру в большинстве, и результат бы 
пришел. Но у нас и сборная не может похвастаться яркой игрой в неравных 
составах. 
Что дальше? 
30 апреля у 18 игроков основного состава СКА заканчиваются контракты. Всех 
не продлят, а значит, клуб ждут серьезные изменения. Объявил о своем 
возвращении в НХЛ Илья Ковальчук он вроде бы уже согласовал контракт с 
"Рейнджерс". Остальные в Америку пока не собираются. Только если Войнов, 
но ему еще нужно получить разрешение на работу в США. Вячеслав скорей 
всего останется в СКА, как и Дацюк. Есть информация, что "Волшебник" 
подпишет контракт еще на год. Точно сменятся легионеры: уйдут Рундблад и 
Торесен. Возможно, Херсли. Коскинену вероятно, предложат контракт на чуть 
меньшую сумму. Петербург могут покинуть Шипачев Тихонов Широков 
Плотников Карпов и Зубарев. 
Не очень понятно насчет новичков. Очевидно, что "армейцы" продолжат работу 
по возвращении игроков из НХЛ. Самый очевидный вариант - приглашение 
Наиля Якупова. Но при всем уважении к первому номеру драфта 2012 года, он 
не тянет на роль лидера. Отъезд Ковальчука - это же не только игровая потеря. 
Илья был главной звездой лиги, любимым игроком в Петербурге, медийным 
лицом СКА. Больше таких харизматичных хоккеистов, умеющих и сыграть, и 
сказать, у нас нет. 
Судьба Олега Знарка нам тоже неизвестна. Не факт, что он останется в 
Петербурге. Кто его может заметить - тоже вопрос. У руководства СКА сейчас 
много проблем. И они даже не связаны с проигрышем ЦСКА. Просто назрели 
перемены, которые уже нельзя отсрочить. Может, для питерцев и лучше, что в 
этот раз без финала? 

https://www.championat.com/hockey/article-3400317-pochemu-ska-proigral-cska-
final-zapada-i-vyletel-iz-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА взял курс на Казань (Известия, Москва, 9 апреля 2018) 
Столичные армейцы выиграли серию у СКА и встретятся в финале Кубка 
Гагарина с "Ак Барсом" 
В шестом матче финальной серии Западной конференции ЦСКА дома победил 
СКА (3:2 ОТ) и завершил серию (4-2). Петербуржцы агрессивно начали матч, 
забросив две шайбы к пятой минуте. Но хозяева сумели выровнять ситуацию, а 
в овертайме победный гол забил Михаил Григоренко. Теперь в финале Кубка 
Гагарина ЦСКА встретится с "Ак Барсом", который уверенно обыграл "Трактор" 
в финале Востока (4-0). 
После двух уверенных побед СКА во втором (2:0) и третьем (5:2) матчах многим 
казалось, что ЦСКА обречен. 
 Это подтверждалось неудачным для них ходом четвертой игры - после двух 
периодов питерцы вели в счете (1:0). Однако в начале третьей 
двадцатиминутки московская команда забросила две шайбы и сумела довести 
встречу до победы (2:1). Пятничный визит красно-синих в Санкт-Петербург на 
пятую игру также не сулил им ничего хорошего. 
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 Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин решился на замену вратаря - вместо 
Ильи Сорокина последний рубеж защищал Ларс Юханссон. Швед стал героем 
противостояния, не пропустив ни одной шайбы, при том что СКА имел 
подавляющее преимущество по броскам по воротам и голевым моментам. 
Победную шайбу за шесть минут до конца третьего периода забросил Кирилл 
Капризов. 
 - Мы имели подавляющее преимущество, но недостаточно хорошо подошли к 
реализации своих моментов, - поделился мнением с "Известиями" нападающий 
СКА Ярно Коскиранта. - К сожалению, в двух матчах подряд с нами такое 
происходит. Мы контролируем шайбу, навязываем борьбу, но завершающий 
бросок не получается. Мы не использовали много моментов в первом периоде 
четвертого матча и были за это наказаны. В пятой встрече наше превосходство 
было еще больше, но с таким сильным соперником, как ЦСКА, нужно дорожить 
каждым моментом. Потому что у них есть такие мастера, как Капризов, которые 
могут использовать минимальную возможность для взятия чужих ворот. Что 
касается шестой игры, то нам просто не повезло. Мы были ближе к победе. 
В шестом матче ЦСКА вновь значительно обновил состав. В ворота вернулся 
Илья Сорокин. Кирилл Капризов не смог сыграть из-за травмы. Также Игорь 
Никитин дал отдохнуть защитнику первого звена Мэту Робинсону. Канадца в 
паре с олимпийским чемпионом Богданом Киселевичем заменил Игорь 
Ожиганов, в нынешнем сезоне игравший лишь считаное количество матчей. 
СКА также недосчитался своего ключевого защитника - в заявке не оказалось 
Вячеслава Войнова. Вместо него в паре с Владиславом Гавриковым вышел 
Антон Белов. 
Уже в начале первого периода хозяевам пришлось менять вратаря. В первые 
четыре минуты СКА повел 2:0 благодаря голам Никиты Гусева и Ильи 
Ковальчука. Сразу же в раму вернулся Ларс Юханссон. ЦСКА выровнял игру, но 
в который раз не смог реализовать численное преимущество, периодически 
возникавшее у него после удалений игроков СКА. 
Лишь в конце первого периода был момент у Алексея Марченко, попавшего в 
штангу. Однако ближе ко второму перерыву ЦСКА сократил счет - с передачи 
Максима Шалунова отличился Никита Нестеров. В третьем периоде СКА долго 
не давал сопернику создать моменты у ворот Микко Коскинена. Для ЦСКА 
ситуация усугублялась двумя удалениями в середине двадцатиминутки - по две 
минуты штрафа получили Алексей Марченко и Никита Нестеров. Тем 
неожиданней был гол Михаила Григоренко за три с половиной минуты до конца. 
Встреча перешла в овертайм. 
Развязка наступила на 70-й минуте матча. Кирилл Петров подобрал шайбу за 
воротами СКА, ушел от Андрея Зубарева и бросил по воротам соперника. 
Микко Коскинен отразил эту угрозу, но первым на добивании оказался Михаил 
Григоренко, поставивший эффектную точку в армейском дерби. Интересно, что 
за пару минут до этого Павел Дацюк был близок к тому, чтобы принести победу 
СКА, но в довольно простом моменте капитан сборной России не смог 
переиграть Ларса Юханссона. 
 - Мы всю эту серию старались терпеть, пересиливать себя и доигрывать 
каждый эпизод до конца, - сказал "Известиям" герой шестого матча Михаил 
Григоренко. - Даже в тяжелые моменты, когда мы проигрывали СКА после 
третьего матча, тренеры требовали от нас не нервничать, в каждом матче 
биться до конца. Были ошибки, но все до единого хоккеисты ЦСКА готовы были 
умирать на льду. Благодаря этому вытянули три последних матча, ход которых 
складывался не в нашу пользу. 



 

 

 - Это были фантастические матчи, отличная серия, - резюмировал вратарь 
ЦСКА Ларс Юханссон. - Не нужно делать из меня героя этого противостояния. 
Я всегда тренируюсь с максимальной отдачей и готов выполнить задание 
тренеров. В этот раз пришлось отразить много бросков, особенно в пятой игре. 
Но это заслуга всей команды. Мы не пропускали голы не только из-за моих 
сейвов, но и благодаря тому, что защитники много бросались под шайбу, а 
нападающие боролись с соперником в его зоне. 
Отметим, что ЦСКА второй раз в истории вышел в финал Кубка Гагарина. В 
сезоне-2015/16 москвичи в решающих встречах сезона уступили 
магнитогорскому "Металлургу" (3-4). 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов - о победе ЦСКА: Только не говорите, что сыграла роль 
Олимпиада (Kp.ru, Москва, 9 апреля 2018) 
Легендарный хоккеист прокомментировал победу ЦСКА над СКА в финале 
Западной конференции Кубка Гагарина 
ЦСКА в шестом матче плей-офф против СКА проигрывал 0:2, но смог сравнять 
счет и победил в овертайме. Счет в серии стал 4:2 в пользу армейцев Москвы, 
и они теперь сразятся за Кубок Гагарина с казанским "Ак Барсом". 
- Борис Петрович, за счет чего ЦСКА удалось обыграть прошлогоднего 
победителя Кубка Гагарина СКА?  
- За счет мастерства и характера. ЦСКА показал себя настоящей командой, где 
все хоккеисты играли друг на друга - с таким коллективом сложно сражаться 
любому противнику. Конечно, очень хорошо показали себя вратари, особенно 
голкипер ЦСКА Ларс Юханссон, концовку он отыграл просто замечательно. 
- Команда СКА выглядела какой-то очень уставшей....  
- Только не говорите, это все отговорки. Задавая вопрос, вы думаете об 
Олимпиаде. 
- Все вспоминают последнюю Олимпиаду, где в составе сборной России играло 
15 хоккеистов СКА, и только 8 из ЦСКА...  
- Я тоже вспоминаю. И мы тоже раньше участвовали в Олимпиадах, а потом 
продолжали играть чемпионат Советского Союза, и еще на первенство мира 
ездили. Я не вижу здесь никаких оправданий. Играли две сильные, равные 
команды. Но характер ЦСКА оказался сильнее. 
- Борис Петрович, а кто на ваш взгляд фаворит в финальной серии - ЦСКА или 
"Ак Барс"?  
- Я никогда прогнозы не даю, вы же знаете. Встречаются сильнейшая команда 
Запада и сильнейшая команда Востока. В этом единоборстве будет 
определяться обладатель Кубка Гагарина. Единственное, не надо говорить - 
кто-то устал, кто-то не устал. Они прошли один путь к этому финалу. 
- А то, что у "Ак Барса", который обыграл "Трактор" в четырех матчах, будет 
больше выходных дней, это что-то значит?  
- Да, значит, но здесь палка о двух концах. Казанцы получше отдохнут, зато у 
ЦСКА здесь преимущество, что команда не потеряла игрового ритма. Остается 
искусство тренера, как подготовить свои команды к финалу.  

https://www.kp.ru/daily/26816/3852947/ 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров: Знарку надо выбрать - клуб или сборная? (Советский 
спорт, Москва, 9 апреля 2018) 

https://www.kp.ru/daily/26816/3852947/


 

 

Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров рассуждает о главных 
интригах предстоящего финала Кубка Гагарина и будущем Олега Знарка. 
- "Ак Барс" закончил серию на несколько дней раньше, чем ЦСКА. Победил в 
ней уверенно - 4-0. И теперь начнет финал в Казани. Даст ли это 
дополнительное преимущество команде Зинэтулы Билялетдинова?  
 - Не думаю, что у казанцев есть большие плюсы из-за более раннего 
окончания полуфинала, - считает Борис Майоров. - Ведь у ЦСКА сейчас будет 
без малого неделя на то, чтобы привести себя в форму и восстановиться. Этого 
более чем достаточно, чтобы подготовить команду к 14 апреля во всеоружии.  
Азеведо бьет рекорд Морозова! Как "Ак Барс" вышел в финал Кубка Гагарина  
То, что армейцы начнут серию на выезде, проблемой для них тоже не станет. 
Питерцы серию с ними тоже дома начинали и что? ЦСКА выиграл первый матч, 
чужими площадками красно-синих не напугаешь. 
Я, кстати, обратил внимание на то, что в полуфинале москвичи поменяли 
структуру своей игры. Они уже так бездумно не атакуют. Игроки ЦСКА очень 
активны при потере шайбы. Но при этом постоянно оглядываются назад - как 
бы не пропустить контратаку! Что касается действий в своей зоне - команда 
вообще выглядит очень надежно. 
Опыта у Билялетдинова конечно больше. Но разве тренерский опыт сможет 
заменить мастерство игроков? Никитин тоже не лыком шит! У него солидный 
опыт самостоятельной работы. Опять же вспомним Знарка. Вот уж у кого опыта 
побеждать в Кубке Гагарина было больше всех. 
- Несколько игроков ЦСКА уже переболели свинкой по ходу нынешнего плей-
офф. Но эпидемия, похоже, не идет на спад. Есть подозрение, что именно из-за 
нее шестой матч со СКА пропустили форвард Кирилл Капризов и защитник 
Мэтт Робинсон. Насколько болезнь ослабит московских армейцев в финале?  
 - Увы, 30 человек хоккейной команды - это своего рода группа в детском саду. 
В том смысле, что они много время проводят вместе. И, если кто-то поймал 
вирус, велика вероятность, что он потом перескочит и на товарищей. Такое в 
хоккее случается частенько. Пройти весь сезон без заболеваний - редкий 
случай. 
Конечно, жутко обидно, что такая эпидемия случилась у ЦСКА именно в плей-
офф и в самых ответственных матчах. У тренера сразу начинает голова болеть 
- как перестроить состав. Но к этому надо относиться стойко и философски - с 
любой командой такое может случиться!  
Найдет ли Азеведо кнопку у Юханссона?  
Я думаю, что спасение и, если хотите, сила армейцев в том, что у них по ходу 
сезона была постоянная ротация состава. Многие считали это минусом 
москвичей. Но вот сейчас привычка тасовать звенья, не снижая их 
боеспособности, может им здорово помочь. 
В конце концов выиграл же ЦСКА решающий матч у СКА без Капризова и 
Робинсона. При этом вытащил игру с 0:2. А ведь их не зря называют лидерами 
команды! Хотя Кирилл и немного забивал в последних матчах, но напряжение-
то у ворот создавал. Но армейцы доказали, что могут добиваться успеха даже 
без этих признанных лидеров. 
У "Ак Барса", кстати, возможности такой ротации нет. Там каждый ключевой 
игрок - серьезная потеря. 
- Чуть ли не главным героем Западного финала стал голкипер ЦСКА Ларс 
Юханссон. Вернувшись в строй из глубокого запаса он не пропустил ни одной 
шайбы в двух последних матчах! Кому армейцам доверить ворота в финале - 
вновь шведу или своему основному голкиперу Илье Сорокину?  



 

 

 - Пусть над этим очень сложным вопросом ломают голову тренеры ЦСКА. В 
этом сезоне мы все действительно привыкли, что ворота армейцев защищает 
Сорокин и делает это очень надежно. Не случайно же его совсем недавно 
признали лучшим вратарем марта. А тут вдруг палочкой-выручалочкой в битвах 
со СКА стал Юханссон! Вообще, наблюдая за игрой Ларса в полуфинале я 
удивлялся - почему такой вратарь большую часть сезона просидел на лавке? 
Вот в чем загадка. 
Команда привыкла к Сорокину? Не думаю, что у всех игроков ЦСКА сейчас 
единое мнение на этот счет. Наверняка кто-то сейчас за Юханссона, а кто-то за 
Сорокина. Тренеры, кстати, должны учитывать и их мнения. 
- Олег Знарок после поражения в полуфинале заявил, что пока ничего не может 
сказать по поводу своего будущего в СКА. Стоит ли ему взять паузу в работе 
после тяжелейшего олимпийского сезона?  
 - О паузе Знарку в любом случае пока рано думать. У него контракт с ФХР, 
согласно которому он должен подготовить нашу национальную команду к 
чемпионату мира и постараться с ней там выступить как можно лучше.  
Куда уедет Ковальчук? Форвард СКА выбирает клуб - от "Рейнджерс" до "Сан-
Хосе"  
Поэтому, как для тренера сборной России, для него даже лучше, что СКА 
выбыл из плей-офф. Теперь у Олега Валерьевича будет время и психологию 
свою привести в порядок. И просто физически немного отдохнуть. Ведь 
понятно, что он очень устал. 
А вот свою судьбу он должен решать сам. Понятно, что какой-то перерыв в 
работе напрашивается. Но, с другой стороны, от работы в сборной можно 
отказаться. А вот будет ли в жизни еще один шанс вернуться на ее уровень - 
большой вопрос. 
Я скажу, что режим совмещения работы в СКА и сборной России все же очень 
тяжелый. Думаю, что тренер должен выбрать что-то одно. Сборная и СКА 
сейчас неразделимы? Не уверен, что это долго будет продолжаться. 
Питерскому клубу предстоит обновление состава. А на нашем рынке игроков 
для замены таких мастеров, как Ковальчук и Дацюк, не видно. Даже с учетом 
админресурса, которым обладает СКА, сохранить силу команды будет 
непросто. Армейский клуб уже не будет столь мощным. 
И из-за этого тренеру будет очень непросто совмещать работу и в клубе, и в 
сборной. Слишком много надо будет решать важных, но не совпадающих друг с 
другом задач.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1045362-boris-majorov-znarku-nado-vybrat-
klub-ili-sbornaja 

К заголовкам сообщений 

Игорь Есмантович: "Никакой свинки у Капризова нет" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович сообщил "СЭ", что форвард Кирилл 
Капризов не болеет эпидемическим паротитом (свинкой). 
- Никакой свинки у Капризова нет, - заявил Есмантович. - Он восстанавливается 
дома и может скоро вернуться в строй. 
По информации "СЭ", другие хоккеисты армейской команды Максим Шалунов и 
Сергей Шумаков пропустили часть матчей плей-офф из-за данного 
заболевания.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-nikakoy-svinki-u-
kaprizova-net-1394367/ 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1045362-boris-majorov-znarku-nado-vybrat-klub-ili-sbornaja
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1045362-boris-majorov-znarku-nado-vybrat-klub-ili-sbornaja
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-nikakoy-svinki-u-kaprizova-net-1394367/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-nikakoy-svinki-u-kaprizova-net-1394367/


 

 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: говорили, что ЦСКА перенасыщен звездами, но все не так 
просто (Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Многие перед началом сезона говорили, что состав ЦСКА перенасыщен 
классными хоккеистами, но время показало, что все не так просто, заявил РИА 
Новости президент московского клуба Игорь Есмантович. 
"Если вспомнить, то перед началом сезона было много сказано в адрес ЦСКА и 
в мой лично адрес, что очень много у нас игроков, что ЦСКА перенасыщен 
классными хоккеистами. Время показало, что не все так просто складывается. 
Здесь и Олимпийские игры, и потеря игроками эмоций. Мы постараемся и 
дальше идти осторожно в правильном направлении", - сказал Есмантович.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135256040.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 9 апреля 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 9 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Яшин: игрокам ЦСКА необходимо психологически восстановиться перед 
финалом (Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Хоккеистам московского ЦСКА необходимо психологически восстановиться 
перед финальной серией Кубка Гагарина, считает чемпион мира по хоккею 
Алексей Яшин. 
ЦСКА в финале Кубка Гагарина сыграет с казанским "Ак Барсом". Армейцы в 
полуфинале плей-офф обыграли СКА из Санкт-Петербурга со счетом 4-2 в 
серии. Первая игра финальной серии состоится в Казани в субботу 14 апреля. 
Начало матча в 17:00 мск. 
"Московским армейцам необходимо отойти от серии против СКА и как следует 
подготовиться к финалу. В первую очередь в психологическом плане. 
Противостояние с петербуржцами забрало у них много сил, есть 
травмированные хоккеисты. Ответ на вопрос, насколько они смогли 
восстановиться, мы получим уже во время игр", - заявил Яшин РИА Новости по 
телефону. 
"Победа ЦСКА в финале конференции - неожиданность для всех. По игре СКА 
смотрелся сильнее, по подбору игроков петербуржцы тоже выглядели 
предпочтительнее. Москвичи проявили характер. Можно только поздравить их с 
этой победой", - сказал Яшин. 
Эксперт отметил, что "Ак Барс" станет серьезным соперником для ЦСКА в 
финале Кубка Гагарина. "Ак Барс" - очень сильная, организованная команда. 
Мне нравится, что в этом году помимо обороны у них появилась и атака. Есть 
люди, которые могут забивать. Может быть, сверхрезультативности и нет, но у 

http://allhockey.ru/news/show/322229-Prezident_CSKA_nikakoj_svinki_u_Kaprizova_net
http://sport.business-gazeta.ru/news/215952/
http://allhockey.ru/news/show/322229-Prezident_CSKA_nikakoj_svinki_u_Kaprizova_net
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1045292-prezident-cska-nikakoj-svinki-u-kaprizova-net
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-09-prezident-tsska-oproverg-nalichiye-svinki-u-kaprizova
http://www.chsvu.ru/smi-xokkeist-cska-kaprizov-zabolel-svinkoj/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135256040.html
https://profi-news.ru/sport/20180409/676159/
http://365news.biz/news/sport/43441-esmantovich-govorili-chto-cska-perenasyschen-zvezdami-no-vse-ne-tak-prosto.html
http://kashira.news/esmantovich-govorili-chto-tsska-perenasyshhen-zvezdami-no-vsyo-ne-tak-prosto/


 

 

Зинэтулы Хайдаровича (Билялетдинова) никогда такого и не было, чтобы 
команды побеждала 10:0. Это серьезный соперник для ЦСКА", - отметил Яшин.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135257644.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 9 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 9 апреля 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: в таких тяжелых играх должны гореть глаза, у 
СКА этого не было видно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Определились финалисты Кубка Гагарина - казанский "Ак Барс" и ЦСКА. Вчера 
в шестом матче полуфинальной серии конференции Запад армейцы из Москвы 
одолели СКА. Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников 
поделился впечатлениями от серии и ожиданиями от предстоящего финала.  
- СКА не хватило силенок: и моральных, и физических. ЦСКА очень здорово 
отыграл. Юхансон, конечно, просто фантастически две игры провел. Армейцы 
из Москвы за счет быстроты немножко сильнее выглядели. Поздравим их с 
заслуженной победой. В таких тяжелых играх должны гореть глаза. У СКА этого 
не было видно. Да, они боролись, шайбу неплохо контролировали в зоне, но 
опасных моментов не так уж и много создавалось, как раньше.  
- А в целом как вам серия? 
- В целом серия нормально. Сначала смотрелась, а потом не особо. Когда 
шайбу гоняют по бортам, и кругом одна борьба - не очень. Одни не смогли 
показать игру, другие не давали ее показать. Как таковой хорошей игры не 
было видно в последних матчах. Первые четыре игры было что-то похожее на 
хоккей. Но это объяснимо. Это нервы. В целом хороший полуфинал. Победил 
сильнейший.  
- На проигрыше СКА отразилась Олимпиада?  
- Естественно. Им было трудно. Мастеров там много, но игры они не показали. 
Они не смогли через "не могу" играть. Играли насколько их хватает.  
- На ЦСКА уж почти никто не ставил. Предрекали счет в серии 4:3 в пользу 
СКА... 
- Запас мастерства у СКА был больше, конечно. Но еще они не смогли 
перестроиться. Вели 2:0 и все время играли в нападении. Может, нужно было 
другую тактику избрать после пятой игры. Например, от обороны сыграть. ЦСКА 
же смогло перестроиться. Но у армейцев из Москвы есть прямая линия - они 
уже четыре года хотят Кубок Гагарина выиграть. И сейчас они понимают, что 
есть хорошая возможность.  
- За счет чего армейцы из Москвы вывезли серию?  
- Олимпиада, конечно, психологически измотала СКА. Тяжеловато постоянно 
играть в нападении, не перестраиваясь. ОИ, конечно, сыграли роль, но не 
большую. ЦСКА выиграло по праву. Последние две игры они по-другому 
смотрелись, потому что перестроились и начали играть от обороны, 
перекрывать доступ шайбы к вратарю. Юхансон сыграл просто на 6.0. Но и 
другие командные факторы сыграли роль в победе ЦСКА в серии.  
- В финале теперь встретятся Москва с Казанью. Неожиданный финал Кубка 
Гагарина?  
- Со стороны Москвы, да, неожиданный, а со стороны Казани - вполне 
ожидаемо. "Ак Барс" - сильнейший клуб на Востоке. Это было видно по ходу 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135257644.html
https://profi-news.ru/sport/20180409/676171/
http://kashira.news/yashin-igrokam-tsska-neobhodimo-psihologicheski-vosstanovitsya-pered-finalom/
http://365news.biz/news/sport/43491-yashin-igrokam-cska-neobhodimo-psihologicheski-vosstanovitsya-pered-finalom.html


 

 

чемпионата. Но армейцы тоже претенденты. Они второе место заняли в 
регулярке. А тут посчитали, кто выиграет чемпионат, те не могут выиграть 
Кубок Гагарина. Это закономерность уже ( смеется).  
- Каковы вообще прогнозы на финал Кубка Гагарина?  
- Трудно говорить. Надо посмотреть одну-две игры. Буду играть две 
сильнейшие команды. И перестраиваться они умеют, и желание у них 
огромнейшее. Я думаю, все-таки будет процентов на 80 зависеть от вратарей. 
У ЦСКА в этом плане больше шансов с Юхансон, и с Сорокиным. Да, неудачно 
Сорокин сыграл две игры, а до этого он их как тащил. Финны поинтереснее 
смотрелись, но Сорокин практически один вытащил ЦСКА. Я не так уверен во 
вратаре "Ак Барса". Да, у них хороший вратарь, но он может пустить. Защита у 
Казани здорово играет, от обороны здорово действуют, но вратарь у них не уж 
такого высочайшего класса.  
- А если по длине скамейки, по составу оценивать ЦСКА и "Ак Барс"? 
- У ЦСКА скамейка посильнее - там молодежь, но у Казани опыт. У "Ак Барса" 
тоже скамейка нормальная. Составы равные. Здесь ни у кого большого 
преимущества нет. Совершенно все будет зависеть от вратарей.  
- В ЦСКА все-таки есть олимпийцы. Казани в этом плане проще? 
- Не думаю, что это какую-то роль сыграет. ЦСКА может перестраиваться. Как 
они первые матчи играли, а как последние? Это две совершенно другие 
команды были. Армейцы из Москвы совершенно замечательно играли в 
обороне, да и самоотверженность у них была на высочайшем уровне. 
Преимущества олимпийцы-не олимпийцы не будет. Нас ожидает равный 
финал, поэтому трудно сказать, кому достанется  

http://allhockey.ru/article/show/322220-
Aleksandr_Kozhevnikov_v_takih_tyazhelyh_igrah_dolzhny_goret_glaza_u_SKA_eto
go_ne_bylo_vidno 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: Десять лет проклятье действует. И никто не знает 
почему (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 апреля 
2018) 
Наш постоянный эксперт Александр Кожевников поделился впечатлениями от 
финала Западной конференции, в котором питерские армейцы уступили 
московским со счетом 2:4 в серии.  
Дацюк может и 50 лет играть 
 - Еще до старта плей-офф вы говорили о том, что СКА будет непросто 
завоевать Кубок Гагарина, так как все силы отданы Олимпиаде?  
 - Им не хватило психологических и физических сил. Даже для тренерского 
штаба это непросто - удержаться на таком уровне продолжительное время. 
Петербуржцы играли все время в атаке и пропускали. Не скажу, что ЦСКА 
"порвал" СКА. Победили москвичи на тоненького. Почему-то те, кто мог 
проявить себя в питерской команде, этого не сделали, а мы знаем, как лидеры 
питерской команды могут играть. 
 - Чего команде Знарка не хватило?  
 - Нужно было вовремя перестроиться. И сыграть иной раз от обороны. Более 
гибкая тактика требуется. За три года соперники СКА прекрасно изучили. 
 - Московские армейцы должны быть благодарны своим голкиперам?  

http://allhockey.ru/article/show/322220-Aleksandr_Kozhevnikov_v_takih_tyazhelyh_igrah_dolzhny_goret_glaza_u_SKA_etogo_ne_bylo_vidno
http://allhockey.ru/article/show/322220-Aleksandr_Kozhevnikov_v_takih_tyazhelyh_igrah_dolzhny_goret_glaza_u_SKA_etogo_ne_bylo_vidno
http://allhockey.ru/article/show/322220-Aleksandr_Kozhevnikov_v_takih_tyazhelyh_igrah_dolzhny_goret_glaza_u_SKA_etogo_ne_bylo_vidno
http://allhockey.ru/news/show/322224-Kozhevnikov_final_KHL_budet_procentov_na_80_zaviset_ot_vratarej


 

 

 - Безусловно. С финским "Йокеритом" Сорокин вытащил все матчи, потом в 
серии с питерским клубом Юханссон подтащил. Правда, у него работы было 
поменьше и все равно молодец - справился. 
 - Когда в пятом матче серии петербуржцы неожиданно уступили, вы верили, 
что им удастся вернуть серию в Петербург?  
 - Уже в третьей игре стало понятно, что ЦСКА сравняет счет в серии. Они 
играли острее. Все время лезли на ворота, а СКА явно силенок не хватало. 
 - Как думаете, СКА в следующем сезоне будет обновляться, омолаживать 
состав?  
 - Конечно, цикл ведь пройден. Вполне, вероятно, последует перезагрузка. 
 - Илья Ковальчук собирается вновь уехать в Северную Америку. Как вам такая 
новость?  
 - Вполне ожидаемо. Он ни раз об этом говорил. Последний шанс. Может, 
другого не будет. 
 - Надеюсь, что Павел Дацюк останется...  
 - Такие как он, за счет своей головы могут и до пятидесяти лет играть. Главное, 
чтобы эмоций и азарта хватило. Порой он такие эпизоды в игре выдает - 
закачаешься! Когда наблюдаешь за его действиями на площадке, кажется, что 
у Павла три глаза. 
 - Как известно, кто выигрывает регулярку никогда не становится обладателем 
Кубка Гагарина. Петербуржцы не стали исключением. Не кажется ли вам, что 
скоро за победу в "регулярке" командам будут доплачивать. Иначе никто не 
захочет выигрывать?  
 - (смеется) Десять лет проклятье действует. Почему никто не знает. Наверное, 
командам просто трудно весь сезон удерживать лидерство. 
Посмотрите сколько они игроков в ЦСКА набрали! Есть из кого выбирать 
 - Что ждете от финала Кубка Гагарина ЦСКА - "Ак Барс"?  
 - Трудно сказать, так как встречаются равные команды. Как показал нынешний 
плей-офф, в первых двух встречах москвичи выдают совершенно сумасшедший 
темп, а потом играют на мощной самоотдаче. И еще к преимуществам ЦСКА 
можно отнести надежную игру вратарей. Что касается "Ак Барса", то казанцы 
действуют классически - от обороны. Билялетдинов, как вы понимаете, верен 
себе. Он набирает команду, готовит ее и в нужный момент она "выстреливает". 
Много стараются не забивать, играют на качество. 
 - Помнится, когда из ЦСКА уходил Дмитрий Квартальнов, многие недоумевали, 
мол, что будет с командой? Но его место занял Игорь Никитин, и москвичи в 
финале!  
 - Никитин - неплохой тренер. Он это еще в "Авангарде" доказал. Но, вы 
посмотрите сколько они в ЦСКА игроков набрали?! Есть из чего выбрать. 
 - Как думаете, на чемпионат мира хватил эмоций нашим сборникам?  
 - Считаю, надо накатывать молодежь. Как бы молодые ребята ни сыграли - мы 
все поймем. Хотя наши парни в любом составе только за победу бьются. 
Молодежь, безусловно, нужна, но без ветеранов, они не смогут получить 
необходимый опыт. Так что необходим разумный симбиоз.  
 - Какое в целом у вас оставил прошедший чемпионат. Какие команды или 
хоккеисты запомнились?  
 - Запомнились "Трактор", "Амур", "Нефтехимик". Эти клубы показывали очень 
достойную игру. Я не беру в расчет признанных лидеров таких как СКА. 
Появились интересные ребятаи, но выделять кого-то спешить не стоит. Что 
такое мастерство? Прежде всего - стабильность. Иной раз игрок сверкнет и 
затухает.  



 

 

 - Следите за Высшей хоккейной лигой? В этом году в финал Кубка Петрова 
вышли сразу два питерских клуба - "Динамо" и "СКА-Нева"...  
 - Не сомневаюсь, что трибуны будут полными. Во всяком случае питерцам 
такой финал интересен. В городе на Неве крепко взялись за развитие хоккея и 
результаты уже видны.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-kozhevnikov-desyat-let-proklyate-
dejstvuet-i-nikto-ne-znaet-pochemu 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Думаю, на год отпуска Знарок себе заработал" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников допустил, что 
главный тренер сборной России и СКА Олег Знарок может взять отпуск на год, 
чтобы отдохнуть после сложного сезона. Накануне питерские армейцы под 
руководством Знарка не смогли пройти в финале "Запада" Кубка Гагарина 
ЦСКА (2-4). 
- Покинет ли Знарок СКА?  
- Понятия не имею. Но у него был напряженный сезон, большое давление на 
него было. То, что можно от всего абстрагироваться, так только кажется. 
- Нет ощущения, что он устал? В сборной России он главную свою миссию 
выполнил...  
- Он только сам это понимает. Решение только за Олегом, я ему не советчик. 
- ФХР стоит бороться за Знарка?  
- Федерация может взять ценой. А чем она еще может взять, если он 
действительно устал? Чем они его возьмут? Думаю, на год отпуска он себе 
заработал (смеется). В общем, тут ему думать. А так, конечно, он нужен и 
полезен российскому хоккею. Кто бы и чтобы не говорил, он все всем доказал.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-dumayu-na-
god-otpuska-znarok-sebe-zarabotal-1394398/ 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Николишин: к Знарку не может быть претензий, уходить или нет - его 
личное дело (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Бронзовый призер Олимпийских игр Андрей Николишин прокомментировал 
победу ЦСКА над СКА (4-2 в серии) в финале Кубка Гагарина в Западной 
конференции. 
"Можно рассуждать сколько угодно, сказалась Олимпиада на результате СКА в 
плей-офф или нет, но я считаю, что это ни в коей мере не является 
оправданием. В ЦСКА тоже есть олимпийцы. Была хорошая игра, равная серия 
и борьба. На самом деле те ребята, которые не участвовали в Олимпиаде, 
сыграли ниже своих возможностей. 
Согласен с Ковальчуком и Дацюком, которые говорили, что Олимпиада не 
имеет никакого отношения к плей-офф. Олимпиаду выиграли - молодцы. 
Порадовались, похлопали, дальше есть следующий турнир. Времени для 
восстановления было достаточно. Не вижу, чтобы в этом можно было искать 
оправдание. 
СКА проиграл, это хоккей. Есть соперник, который не хочет уступать, который 
так же нацелен на победу. Да, СКА был фаворитом по всем статистическим 
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раскладкам... Мне очень понравились слова Александра Пашкова о том, что 
они не были готовы играть через не могу, вытаскивать. "Гладкий" чемпионат 
СКА прошел на одном коньке. О проблемах нашего хоккея говорили, когда в 
двух-трех-пяти клубах сосредоточены все лучшие игроки, а остальные команды 
формируются по остаточному принципу. Отсюда достаточно легкая "регулярка" 
для СКА. 
Не думаю, что СКА был менее голоден, чем ЦСКА. Лично знаю многих ребят, 
которые там играют, там амбиции выше крыши. Это спортивная составляющая, 
желание и голод у всех есть. Лучше победы может быть только следующая 
победа. Илья Ковальчук или Павел Дацюк, которому уже под 40, до сих пор 
голодны до побед. ЦСКА был более злым, что ли. Видимо, их раззадорили 
выступления в прессе, что их отводили на второй план. Это их подхлестнуло, 
дало импульс, они поверили, что могут. ЦСКА играл хорошо как команда - 
самоотверженно, друг за друга, зло. Это позволило переломить преимущество 
в мастерстве. 
Нужно ли Знарку уходить из СКА или сборной? Человек выиграл кубок Гагарина 
и Олимпийские игры, чемпионат мира. Почему он должен куда-то уходить? В 
плане результата, выполнения задачи к Знарку вообще не может быть ни 
вопросов, ни претензий. А дальше уже это его личное дело и руководства 
клуба. Вполне вероятно, у него есть психологическая усталость, и нужна пауза 
для восстановления", - сказал Николишин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Еленой Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-3400055-nikolishin-k-znarku-ne-mozhet-
byt-pretenzij-uhodit-ili-net--ego-lichnoe-delo.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 9 апреля 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 9 апреля 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Андрей Миронов: в США тебе "накидывают" в спину, я это ненавижу (Р-
Спорт, Москва, 9 апреля 2018) 
Российский защитник Андрей Миронов вряд ли может занести этот сезон себе в 
актив. Расторгнув контракт с московским "Динамо", он уехал в клуб НХЛ 
"Колорадо", где его вроде бы ждали. В итоге у 23-летнего Миронова за сезон 
только 10 матчей в НХЛ, 3 очка и "+2" при среднем времени 11 минут (для 
защитника - очень мало). В конце февраля хоккеист принял окончательное 
решение возвращаться в Россию - в родное "Динамо", отказавшись от 
привлекательных предложений клубов-олигархов, а в апреле стал гостем 
редакции РИА Новости.  
- Андрей, когда вас можно будет окончательно поздравить с возвращением в 
"Динамо"?  
- Пока идут переговоры, мы разговариваем, общаюсь только с "Динамо". 
Честно, пока не знаю, сколько еще потребуется времени, - неделя, две, может, 
месяц. В любом случае до 1 мая я не смогу официально ничего подписывать. 
Но это и не главное, пусть это официально решится хоть через два месяца, 
важно согласовать условия, чтобы все устраивало и меня, и клуб. 
- Что сейчас происходит? Как вы провели март? Ждете вызова в сборную позже 
в апреле?  
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- Сейчас работаю на базе "Динамо". Клуб дал мне время, дал лед, в зал там 
хожу, тренируюсь каждый день кроме выходных. Пока сезон не заканчиваю, 
форму поддерживаю. Конечно, готов ехать в сборную даже без контракта, но 
никто мне не звонил, со мной не связывались. В принципе, я понимаю, что 
толком же не играл, кого из АХЛ возьмут в сборную? 
- Если в целом, вы можете назвать этот год потерянным?  
- Нет, не скажу так, ни о чем не жалею. Я многое приобрел. И в плане хоккея я 
посмотрел, как там относятся к своему делу, и в плане быта я многому 
научился. Никто не знает, что было бы, если бы я не поехал в "Колорадо". 
Может, сейчас бы сидел тут у вас и кусал локти, что свой шанс упустил, когда 
меня звали в НХЛ. Или бы вообще у вас не сидел. Я вообще не жалею, это 
точно. 
- А может, были бы олимпийским чемпионом.  
- Так если бы и у бабушки было что-то... Кто знает, может, и Россия бы не стала 
олимпийским чемпионом, если бы я не уехал? (Смеется). Шучу, конечно. 
- Со Знарком общались после отъезда?  
- Нет, совсем. Только с победой на Олимпиаде поздравил, и все, больше 
контактов не было. Но тренеры же в этом сезоне не приезжали в Северную 
Америку, всем было не до этого перед Играми. 
- Почему "Динамо" выбрали? Все знают, что у вас есть предложения из топ-
клубов, гораздо более выгодные в плане денег.  
- Есть, конечно. Но "Динамо" - родной клуб, родные болельщики. Я же с пяти 
лет в "Динамо". Это клуб, в котором я, можно сказать, родился и вырос. А всех 
денег все равно не заработаешь. Мне сейчас главное играть, играть и играть. А 
играть мне намного комфортнее при родных трибунах и болельщиках, с родной 
майкой на груди. Сложно объяснить словами те чувства, которые испытываешь, 
когда надеваешь цвета, которые носишь с раннего детства и выходишь на 
родную арену. В Америке ничего подобного не было, хоть там и по 18 тысяч 
собиралось. 
- Просто в "Динамо" сейчас непростые времена...  
- Значит, надо возрождать все, разные времена бывают. Вон, "Спартак" вообще 
сезон пропустил. "Динамо" тоже поглощало ХК МВД в свое время, а потом 
взяло два Кубка Гагарина. Нужно строить новую команду, новый коллектив, с 
которым можно ставить серьезные задачи. "Динамо" - дом и моя вторая семья, 
я хочу быть здесь и помогать все развивать. 
- Понимаете, что из "Динамо" в нынешних условиях сложнее попасть в сборную, 
чем из СКА и ЦСКА?  
- Почему сложнее? Наоборот, там же только дорогу перейти! (База ХК "Динамо" 
и УТЦ "Новогорск" находятся напротив друг друга). Оттуда самый близкий путь 
в сборную во всей России, ха-ха-ха! Тут же все зависит от того, как играть буду. 
Или вы думаете, что если я перейду в какой-то определенный клуб, я 
автоматически в сборную попаду? 
- Ну вы же видите, как все устроено: на Олимпиаде в сборной России из 25 
человек 23 было из двух команд.  
- Ну так к этому шло все последние годы. При этом Мозякин и Кошечкин 
поехали, так? Почему я бы, играя за "Динамо", не смог бы стать еще одним из 
этих 25 игроков? К тому же до новой Олимпиады еще четыре года, кто знает, 
что за это время произойдет. 
- А как вы вообще относитесь к ситуации в лиге? Есть СКА, есть ЦСКА и есть 
все остальные. И судя по тому, что КХЛ вводит перекрестный полуфинал, 
сдавать своих позиций они не намерены. Вон, Артем Воронин сказал, что пора 
бы задуматься над этим...  



 

 

- Конечно, пора задуматься, если они одну шайбу за серию забрасывают. 
"Спартаку" и надо задуматься в первую очередь. Я бы точно задумался. А 
насчет ситуации в лиге я не очень хочу говорить. Просто потому, что мое 
мнение же ничего не изменит. Есть они и есть, я все равно буду выходить, 
играть и делать все, чтобы "Динамо" побеждало в каждом матче. Хорошо или 
плохо, я не знаю. Плохо, что другие команды закрываются, что "Югра" и "Лада" 
уходят из КХЛ. 
- Следили за "Динамо" по ходу сезона?  
- Да следил по возможности, переживал, очень хотел, чтобы в плей-офф 
команда попала. Вышло, что месяц готовились на один-единственный матч, в 
котором все решалось, но в итоге так и не попали. По ходу чемпионата 
слишком много растеряли очков, и в итоге совсем чуть-чуть не хватило. 
- В концовке - несколько вопросов от читателей из социальных сетей. В чем 
отличие тренировок в КХЛ и НХЛ? И где больше нравится?  
- В НХЛ же все готовятся сами, централизованной подготовки нет. В сезоне 
тоже мало тренировок: игры же через день, 82 в сезоне. Поэтому занятия если 
и есть, то они короткие. В России перерывов и, соответственно, тренировок 
больше по ходу сезона. Если честно, мне нравится и там, и там, не могу 
выделить. 

https://rsport.ria.ru/interview/20180409/1135106325.html 

Похожие сообщения (9): 

• NewsRbk.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Контракт ХК "Салават Юлаев" с главным тренером Цулыгиным будет 
рассчитан на год (ТАСС, Москва, 9 апреля 2018) 
Как сообщил ТАСС источник в уфимском клубе, соглашение будет подписано в 
ближайшие два дня 
Хоккейный клуб "Салават Юлаев" подпишет контракт с Николаем Цулыгиным в 
качестве главного тренера команды ориентировочно на год. Об этом ТАСС 
сообщил источник в уфимском клубе. 
"Руководство клуба в ближайшие два дня подпишет контракт, ориентировочно 
рассчитанный на год, с Николаем Цулыгиным в качестве главного тренера 
команды. Помогать ему будет бывший капитан команды Николай Заварухин", - 
сообщил источник. 
Цулыгин входил в тренерский штаб команды под руководством финна Эркки 
Вестерлунда в нынешнем сезоне. "Салават Юлаев" 4 апреля сообщил о 
прекращении сотрудничества с Вестерлундом по обоюдному согласию. Одной 
из причин его ухода, по мнению руководства команды, стало "отсутствие 
стабильности в игре команды" и невыполнение задачи выхода в полуфинал 
розыгрыша Кубка Гагарина. После отставки Вестерлунда и. о. главного тренера 
был назначен Цулыгин. 
Уфимский клуб в нынешнем сезоне дошел до 1/4 финала Кубка Гагарина, где 
уступил в серии до четырех побед челябинскому "Трактору" со счетом 3-4.  

http://tass.ru/sport/5106910 

Похожие сообщения (7): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 9 апреля 2018 

https://rsport.ria.ru/interview/20180409/1135106325.html
http://newsrbk.ru/news/5380665-andrey-mironov-v-ssha-tebe-nakidyivayut--v-spinu-ya-eto-nenavizhu.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI841218_Andrej_Mironov_Gotov_jehat_v_sbornuju_dazhe_bez_kontrakta_no_so_mnoj_poka_ne_svazyvalis
http://tass.ru/sport/5106910
https://newsae.ru/sport/09-04-2018/kontrakt_hk_salavat_yulaev_s_glavnym_trenerom_culyginym_budet_rasschitan_na_god/
http://vigornews.ru/sport/474791_Kontrakt_HK_Salavat_YUlaev_s_glavnym_trenerom_TSulyginym_budet_rasschitan_na_god.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/33107499/


 

 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 9 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Sport24.ru, Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Эксперт: задачей новых тренеров ХК "Салават Юлаев" будет сплочение 
игроков (ТАСС, Москва, 9 апреля 2018) 
Новый тренерский штаб хоккейного клуба "Салават Юлаев" должен будет 
сплотить игроков для создания здоровой атмосферы в команде. Такое мнение 
ТАСС высказал трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Канады, 
выступавший за "Салават Юлаев" в 1976-1979 годах Ирек Гимаев. 
В понедельник источник в клубе сообщил ТАСС, что "Салават Юлаев" в 
течение ближайших двух дней подпишет на год контракт с новым главным 
тренером команды Николаем Цулыгиным. Его помощником будет Николай 
Заварухин. Оба специалиста ранее выступали за уфимскую команду. 
"Самое главное - сплотить команду, в частности, в раздевалке, чтобы 
атмосфера была хорошая, дружная, а это перейдет и на лед. По опыту 
Национальной хоккейной лиги нужно сформировать и держать костяк команды, 
не допуская миграции игроков, которая ни к чему хорошему не приведет", - 
сказал Гимаев. 
"Они будут стараться, потому что ответственность огромнейшая, им есть что 
терять. Это не варяги, которые пришли и ушли. У них в республике 
Башкортостан родственники, болельщики, поэтому тренеры будут держать 
перед ними ответ", - добавил он. 
Бывший главный тренер "Салавата Юлаева" Рафаил Ишматов считает, что 
руководство клуба и республики своим решением назначить Цулыгина пошло 
по правильному пути. "Наконец-то лед тронулся. На мой взгляд, нужно, чтобы 
работали как хоккеисты, так и тренеры все-таки российского происхождения. 
Цулыгин и Заварухин - перспективные тренеры, которые должны возглавить 
наш башкирский хоккей", - отметил он. 
"Салават Юлаев" 4 апреля сообщил о прекращении сотрудничества с главным 
тренером финном Эркки Вестерлундом. И. о. главного тренера был назначен 
Цулыгин. Уфимский клуб в нынешнем сезоне дошел до 1/4 финала Кубка 
Гагарина, где уступил в серии до четырех побед челябинскому "Трактору" со 
счетом 3-4.  

http://tass.ru/sport/5107104 

Похожие сообщения (8): 

• Новости всемирной сети (news-w.com), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Епанчинцев продолжит работу в "Спартаке", Костюченок покинет клуб 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", главный тренер "Спартака" Вадим 
Епанчинцев сохранит свой пост, в ближайшее время с ним продлят соглашение 
на один год. 
Покидает команду ассистент Епанчинцева - Виктор Костюченок отвечавший в 
команде за тактику. Также не будет продлено соглашение и с Андреем 
Потайчуком. Одним из помощников Епанчинцева станет Игорь Уланов 
входивший в тренерский штаб Анатолия Емелина в "Югре". 

http://sport.business-gazeta.ru/news/215954/
https://gazeta-margust.ru/kontrakt-khk-salavat-yulaev-s-glavnym-trenerom-culyginym-budet-rasschitan-na-god
https://www.sports.ru/hockey/1062068048.html
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-09-smi-tsulygin-budet-naznachen-glavnym-trenerom-salavata-yulayeva
http://tass.ru/sport/5107104
http://news-w.com/64747-26195/


 

 

В минувшем сезоне "Спартак" впервые за семь лет пробился в стадию плей-
офф, где в первом раунде проиграл ЦСКА (0-4). 

https://www.championat.com/hockey/news-3400211-epanchincev-prodolzhit-rabotu-
v-spartake-kostjuchjonok-pokinet-klub.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sportbox.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Епанчинцев: постараюсь оправдать доверие и улучшить результаты 
"Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Главный тренер "Спартака" Вадим Епанчинцев прокомментировал продление 
контракта с клубом. 
"Я хотел продолжить работу в московском "Спартаке", мне приятно находиться 
в этом клубе, быть его частью. Думаю, продление соглашения - стимул для 
любого тренера. Благодарен руководителям, которые в меня поверили. 
Постараюсь оправдать их доверие, улучшить результаты. Помощникам, 
покинувшим команду, - Андрею Потайчуку и Виктору Костюченку - хочу 
пожелать удачи в дальнейшем на их новых местах работы. Такая наша 
тренерская доля", - сказал Епанчинцев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3400237-epanchincev-postarajus-
opravdat-doverie-i-uluchshit-rezultaty-spartaka.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Sport.ру, Москва, 9 апреля 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Тренер: "Спартаку" поставлена задача пройти первый раунд плей-офф 
КХЛ в следующем сезоне (ТАСС, Москва, 9 апреля 2018) 
Тренерскому штабу "Спартака" поставлена задача на следующий сезон пройти 
как минимум один раунд плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об 
этом ТАСС рассказал главный тренер красно-белых Вадим Епанчинцев. 
"По тренерам работа ведется, в ближайшее время они будут объявлены. Мы 
уже обсуждали задачи на сезон. Мы попали в плей-офф, нужно идти только 
вперед, - сказал Епанчинцев. - Обязательно нужно проходить как минимум один 
круг плей-офф". 
Главный тренер сообщил, что в команде останется канадский форвард Бен 
Максвелл. "Защитник Лаюнен уходит. Что касается Райана Стоа (один из 
лидеров команды среди бомбардиров в регулярном сезоне, имеет контракт до 
конца следующего сезона - прим. ТАСС), то мы решаем вопрос по поводу 
продления соглашения", - сказал Епанчинцев. 
Епанчинцев был назначен главным тренером "Спартака" в апреле 2017 года. В 
минувшем сезоне команда впервые за семь лет стала участником плей-офф 
Кубка Гагарина. В первом раунде красно-белые потерпели поражение от ЦСКА 
(0-4).  

http://tass.ru/sport/5108128 

https://www.championat.com/hockey/news-3400211-epanchincev-prodolzhit-rabotu-v-spartake-kostjuchjonok-pokinet-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-3400211-epanchincev-prodolzhit-rabotu-v-spartake-kostjuchjonok-pokinet-klub.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI841319_Spartak_poproshhalsa_s_dvuma_trenerami
http://sport.business-gazeta.ru/news/215964/
https://www.championat.com/hockey/news-3400237-epanchincev-postarajus-opravdat-doverie-i-uluchshit-rezultaty-spartaka.html
https://www.championat.com/hockey/news-3400237-epanchincev-postarajus-opravdat-doverie-i-uluchshit-rezultaty-spartaka.html
http://allhockey.ru/news/show/322248-Epanchincev_ya_hotel_ostat_sya_v_Spartake_mne_priyatno_zdes_nahodit_sya
https://www.sport.ru/hockey/Epanchintsev_Postarayus_opravdat_doverie_i_uluchshit_rezultaty_Spartaka/article393703/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news210893/
https://www.sports.ru/hockey/1062073049.html
http://tass.ru/sport/5108128


 

 

Похожие сообщения (5): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 9 апреля 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Игорь Уланов и Дмитрий Гоголев войдут в тренерский штаб "Спартака" 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", Игорь Уланов и Дмитрий Гоголев станут 
помощниками главного тренера московского "Спартака" Вадима Епанчинцева. 
Напомним, сегодня с Епанчинцевым был подписан новый контракт, но 
соглашения с членами тренерского штаба Виктором Костюченком и Андреем 
Потайчуком продлены не были. 
Уланов ранее трудился в "Автомобилисте" и "Ладе", в текущем сезоне помогал 
Анатолию Емелину в ханты-мансийской "Югре". Гоголев был тренером клуба 
МХЛ "Капитан".  

https://www.championat.com/hockey/news-3400255-igor-ulanov-i-dmitrij-gogolev-
vojdut-v-trenerskij-shtab-spartaka.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 9 апреля 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

СКА - фаворит в борьбе за Бывальцева. Инсайды от Панышева и 
Ерыкалова (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Как изменится тренерский штаб "Спартака" и кто перейдет в "Салават Юлаев". 
Ведущие обозреватели "Чемпионата" Павел Панышев и Дмитрий Ерыкалов в 
своей рубрике рассказывают об очередных новостях из мира отечественного 
хоккея. 
Кугрышев и Хохряков перейдут из "Авангарда" в "Салават Юлаев" 
"Салават Юлаев" договорился о переходе двух форвардов "Авангарда". Состав 
уфимского клуба в межсезонье пополнят Дмитрий Кугрышев и Петр Хохряков, 
которые 1 мая станут неограниченно свободными агентами ( Ерыкалов). 
СКА хочет приобрести Бывальцева 
Алексей Бывальцев - один из самых востребованных игроков на рынке в 
предстоящее межсезонье. Лидер "Амура" почти наверняка покинет Хабаровск, 
хотя и является ограниченно свободным агентом. В участнике Матча звезд 
заинтересованы многие топ-клубы, в том числе "Магнитка", чьим воспитанником 
он является. Однако, по последней информации, фаворитом в борьбе за 
нападающего является СКА ( Ерыкалов). 
Любушкин планирует уехать в НХЛ 
"Локомотив" в следующем сезоне может недосчитаться ведущего защитника. 
Илья Любушкин планирует попробовать свои силы в НХЛ. На 24-летнего игрока 
обороны претендует "Аризона", которая год назад уже контактировала с 
"железнодорожником" ( Ерыкалов). 
Мартемьянов уже переехал на "Уралец" 
Главный тренер "Амура", как мы ранее сообщали, со следующего сезона 
возглавит "Автомобилист". Андрей Мартемьянов ранее уже работавший с 
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командой из Екатеринбурга в качестве ассистента и и.о. главного тренера, 
вернулся в родной для себя город. По нашей информации, его уже можно 
встретить в коридорах КРК "Уралец" ( Ерыкалов). 
Уланов и Гоголев станут помощниками Епанчинцева в "Спартаке" 
После того, как московскую команду покинули два ассистента главного тренера 
Вадима Епанчинцева - Андрей Потайчук и Виктор Костюченок, было принято 
решение о назначение помощником Игоря Уланова, который ранее трудился в 
тренерском штабе "Югры" у Анатолия Емелина. Еще одним помощником станет 
Дмитрий Гоголев, ранее работавший главным тренером в клубе МХЛ "Капитан". 
Напомним, что Епанчинцев продлил контракт со "Спартаком" на один год ( 
Панышев). 
Воробьеву могут дать второй шанс в "Динамо" 
В ближайшее время пройдет совет директоров московского "Динамо", на 
котором решится судьба нынешнего главного тренера Владимира Воробьева. 
Назначения Алексея Кудашова, с которым велись активные переговоры, может 
не состояться. По последней информации, бело-голубые планируют 
предоставить нынешнему главному тренеру еще один шанс ( Панышев). 
"Трактор" и Гатиятулин никак не договорятся по новому контракту 
В Челябинске продолжаются активные переговоры с главным тренером 
Анваром Гатиятулиным относительно нового контракта с командой. Нынешнее 
соглашение Гатиятулина рассчитано до 30 апреля 2018 года. Стороны не могут 
сойтись в финансовом вопросе. У российского специалиста есть сразу 
несколько серьезных предложений, которые он будет рассматривать ( 
Панышев). 
Гатиятулин - лучший, а Кравцов - суперзвезда. За что можно любить "Трактор" 
Челябинский клуб как никто другой в лиге заслужил кубок Гагарина. 
Гончаров - в сфере интересов четырех клубов 
28-летний защитник Максим Гончаров покинувший "Салават Юлаев", пополнит 
ряды одной из четырех команд КХЛ. С хоккеистом ведут переговоры "Сибирь", 
"Автомобилист", "Спартак" и "Трактор". Обсуждается финансовая сторона 
вопроса ( Панышев). 

https://www.championat.com/hockey/article-3400203-glavnye-transfernye-insajdy-
khl-ot-zhurnalistov-chempionata.html 

К заголовкам сообщений 

Стал известен полный состав участников Кубка губернатора 
Нижегородской области (Р-Спорт, Москва, 10 апреля 2018) 
Определился полный состав участников предсезонного хоккейного турнира - 
Кубок губернатора Нижегородской области. 
Кроме хозяев в турнире примут участие московские "Динамо" и "Спартак", 
екатеринбургский "Автомобилист", рижское и минское "Динамо". 
Турнир пройдет в Нижнем Новгороде с 5 по 11 августа.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180410/1135284673.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Никитин доказал, что он - серьезный тренер (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
Помню, летом мы разговаривали с главным тренером ЦСКА Игорем 
Никитиным. Можно было задавать любые вопросы, а не только по игре, и я 
поинтересовался: "Вы же понимаете, что мы так и не поймем, какой вы тренер, 
ведь у все неравные условия с конкурентами?". Никитин согласился с этим, ему 
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вообще не нравится то, что происходит в лиге, но он разводил руками: "А что я 
могу сделать? Пока ситуация такая". Но в воскресенье вечером стало ясно, что 
Никитин - довольно серьезный специалист. Теперь понятно, почему он 
отказывался от предложений работать главным в "Сибири" и в "Авангарде". 
Предпочел быть в сборной помощником, съездить на Кубок мира, на 
Олимпиаду. Он учился и сделал необходимые выводы. Победа над СКА была 
технологической, тренерской. Не без ошибок (чего стоит только выбор вратаря), 
но именно Никитин дожал Знарка. Наверняка, изучал его работу в сборной, все 
разобрал. Выделим и Дмитрия Юшкевича, который отвечает за оборону. Он 
очень сильно изменился, убрал все диктаторские замашки и сосредоточился на 
хоккее. Результат вы видели. Пройти эту защиту - очень серьезная проблема. 
Все, друзья, сезон, к сожалению, окончен. 
ВЫЛЕТ СКА  
Конечно, СКА проиграл не из-за того, что игроки устали в Корее. Это одна из 
причин. Но главное - сытость. Видно, что этим ребятам ничего не надо, они 
привыкли, что в регулярном чемпионате у них не возникает проблем по разным 
причинам, просто разучились пересиливать себя и заставлять работать на 150 
процентов. Бросалось в глаза, как они в сложные моменты становились 
ватными. Да, "Северсталь" пройти было можно, учитывая, что у команды 
Александра Гулявцева состав лишь для хорошего выступления в ВХЛ. Но ЦСКА 
оказался не по зубам. Я искренне убежден, что никто из этой команды не 
должен ехать на чемпионат мира. Нечего им там делать. Пусть они отдыхают, 
тратят деньги и вспомнят о тренировках только летом. Ясно и то, что Олегу 
Знарку стоит уйти из клуба. 
ОТЪЕЗД КОВАЛЬЧУКА  
 Илья Ковальчук объявил, что ближайшие два-три года проведет за океаном, а 
в воскресенье сыграл последний матч в КХЛ. Я буду очень удивлен, если ему 
поступит действительно достойное предложение из-за океана. Посмотрите, что 
было в серии с ЦСКА, когда надо было выжимать себя. Одна шайба, да и то 
заброшенная в ворота Ильи Сорокина, который никак не мог отойти от нелепого 
первого гола. Постоянные нервы, споры с арбитрами, с соперником, с 
партнерами. Он изображает работу, а не выполняет ее, а в НХЛ это 
совершенно не ценится. Такое ощущение, что Ковальчук едет в отпуск, а в не в 
лигу, где 82 матча надо доказывать, что ты стоишь каждый доллар. Да, у него 
есть козыри в игре. Он по-прежнему опасен, никуда не делся и его бросок. Но 
мы это видели в матчах против "Куньлуня", минского "Динамо" или "Слована", а 
в НХЛ нет таких команд. Даже "Аризона" или "Баффало" будут выжимать из 
него все соки, а к этому Ковальчук не готов. Пусть едет, конечно, но есть 
ощущение, что ему просто удобно жить в Америке. 
ВЫЗОВ  
Сразу три игрока из "Трактора" вызваны в олимпийскую сборную страны. Шанс 
побороться за место в составе получат Алексей Кручинин, Виталий Кравцов и 
Василий Демченко. С вратарем все понятно. Демченко вообще достоин 
большего доверия, потенциально это игрок очень серьезного уровня. А два 
форварда из Челябинска заслужили вызов своей игрой. Кравцов - талант. Если 
к нему будут внимательно относиться к сборной, не начнут прессовать и 
запрещать творить, то он выстрелит и там. Главное нормально относиться к 
тому, что Кравцов улыбается во время матча. Парень получает кайф от хоккея. 
Такой же и Кручинин. Обращайтесь с ним вежливо, поддержите, и он способен 
на многое. По крайней мере, оба заслужили не только игру на Еврочеллендже, 
но и Евротур.  
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Почему Слепышеву не надо возвращаться в "Салават Юлаев" (Спорт.  
"Салават Юлаев" хочет вернуть нападающего Антона Слепышева, который три 
года назад уехал из Уфы в Северную Америку и последние два сезона провел в 
составе "Эдмонтона".  
Антон Слепышев закончил сезон. Вряд ли стоит ожидать вызова игрока 
четвертого звена в сборную России для подготовки к чемпионату мира. 
"Эдмонтон" бесславно завершил регулярный чемпионат в 17 очках от зоны 
плей-офф. Контракт 24-летнего нападающего заканчивается, и известно, что 
"Салават Юлаев", откуда Слепышев уезжал за океан, заинтересован в 
возвращении игрока, правами на которого владеет. Агент игрока Станислав 
Романов также говорит об этом. Зададимся тремя вопросами, после ответа на 
которые вам станет понятно, почему Антону не стоит соглашаться на 
возвращение в КХЛ.  
А БУДЕТ ЛИ СМЕНА СТАТУСА?  
В середине сезона Слепышева выставили на драфт отказов, но уже через пару 
недель он играл в первой тройке с Коннором Макдэвидом - когда ты играешь в 
"Эдмонтоне", можно забыть про такие эмоции, как удивление, ведь это 
происходит каждый день. После шикарного плей-офф тебе говорят, что ты - 
будущее команды, а потом ставят в четвертое звено. Слепышев был бы рад 
свалить из "Ойлерз" по ходу сезона, но клуб не нашел вариантов, а с драфта 
отказов Антона никто не забрал. Но это было к лучшему: во второй половине 
сезона россиянин имел постоянное место в составе, пусть и играл не так много. 
Ключевая проблема Слепышева в "Эдмонтоне" - то, что ему не доверяют 
ключевые роли, хотя он играет в команде уже третий сезон, а в прошлогоднем 
Кубке Стэнли сыграл отлично, что автоматически должно увеличивать его 
авторитет у тренеров. Это и есть главная причина, по которой Слепышев может 
вернуться в КХЛ - здесь его никто не будет держать в запасе.  
Но места в топ-6 Слепышеву в "Салавате" никто не гарантировал: в первой 
тройке будут легионеры Линус Умарк и Теему Хартикайнен, и это не 
обсуждается, ведь это игроки, которые весь сезон делали результат для 
команды. Во второй тройке на флангах, скорее всего, будут играть Антон 
Бурдасов и Владимир Ткачев, вот и получается, что и в уфимском клубе 
Слепышев вряд ли поднимется выше третьего звена. Да, его могут 
использовать в большинстве, но стать одним из главных атакующих игроков, 
как это было до отъезда, ему будет очень тяжело.  
"Тебя не заберут ни Путин, ни парни из нового КГБ!". Россиянин, в которого 
влюбились в Эдмонтоне 
А БУДЕТ ЛИ ЕЩЁ ШАНС ПОПАСТЬ В НХЛ?  
Если уехать из НХЛ в Россию, обратно с большой долей вероятности уже не 
вернешься. В "Салавате" об этом можно спросить, например, у Энвера Лисина, 
который в 24 года поменял Нью-Йорк на Магнитогорск. Или у Максима 
Майорова. А защитник Григорий Панин в интервью признавался, что жалеет о 
том, что в 25 лет выбрал не "Филадельфию", а КХЛ. Да, есть и обратные 
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примеры, но при всем уважении Слепышев - не игрок уровня Ильи Ковальчука 
или Евгения Дадонова, чтобы в любом возрасте быть востребованным в НХЛ. 
Российские хоккеисты вообще не умеют играть в третьих-четвертых звеньях 
НХЛ - если на протяжении двух-трех сезонов они не поднимаются выше, то 
начинают думать о возвращении домой. Выиграл бы три Кубка Стэнли Сергей 
Брылин, если бы относился к игре так же? Отбросим наивность: конечно, после 
возвращения любой игрок с опытом игры в НХЛ может рассчитывать на 
отличный контракт, но больше шанса сыграть в лучшей лиге мира может не 
быть. Если в "Эдмонтоне" отношение тренеров не устраивает, то можно 
подписаться на год с другим клубом - по крайней мере, потом у Слепышева не 
будет угрызений совести, что он не сделал все, чтобы остаться в НХЛ. Никита 
Сошников, например, весь сезон не попадал в состав "Торонто", играя в АХЛ, 
но его обменяли в "Сент-Луис", и он там играет.  
ЧТО ЖДЁТ ЕГО В "САЛАВАТЕ"?  
Пока - полная неизвестность. После ухода финна Эркки Вестерлунда с поста 
главного тренера непонятно, как будет сформирован тренерский штаб 
уфимцев: понятно, что и селекция толком не начиналась. Многие говорят и о 
возможном возвращении нападающего Михаила Воробьева, но пока это только 
слухи. Конечно, состав "Салавата" в любом случае будет одним из лучших в 
Восточной конференции, но пока непонятно, как в клубе будут использовать 
игроков. В интернете болельщики уфимцев уже собирают свои фэнтези-
составы, и почти во всех есть Слепышев, но не выше третьей тройки: в Уфе его 
помнят, но не верят что игрок четвертой тройки НХЛ способен стать лидером 
команды. 
Игровой стиль Слепышева отлично подходит для НХЛ - в Северной Америке он 
сильно прибавил в мышечной массе, стал играть в гораздо более контактный 
хоккей. Он по-прежнему быстр и техничен, но сейчас любому защитнику будет 
трудно сдвинуть его с места. Сможет ли Слепышев заиграть в КХЛ так, как в 
сезоне 2014/15, когда был лучшим в "Салавате" у Владимира Юрзинова? 
Конечно. Но и за океаном он еще не сделал главного, только начав свой путь в 
НХЛ. 103 матча за два последних сезона - не так уж мало. Слепышев хочет 
большего, но чтобы этого добиться, не обязательно возвращаться в Россию.  
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К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Кто из игроков НХЛ усилит сборную России на чемпионате мира (ТАСС, 
Москва, 9 апреля 2018) 
Участие форварда Александра Радулова стало бы самым серьезным 
усилением для команды, однако его потенциальное выступление на турнире 
под большим вопросом  
Чемпионат мира по хоккею, который пройдет 4-20 мая в Дании, по уровню 
игроков будет на порядок выше, чем Олимпиада в Пхенчхане, где не была 
представлена Национальная хоккейная лига (НХЛ). Так, за сборную Канады 
сыграет лучший бомбардир двух последних регулярных чемпионатов НХЛ 
Коннор Макдэвид. Также согласие на участие в турнире дали Джон Таварес, 
Райан О'Райлли, Джонатан Эберле и другие. ТАСС рассказывает о россиянах, 
для которых сезон в НХЛ уже завершен, и которые потенциально могут усилить 
национальную сборную на чемпионате мира. 
Держать оборону будет КХЛ 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215932/


 

 

Во вратарской линии изменений ждать не приходится. Олег Знарок уже не 
первый год доверяет паре молодых вратарей Илья Сорокин - Игорь Шестеркин, 
а в этом сезоне к ним присоединился опытный Василий Кошечкин, ставший 
основным на Олимпиаде. Альтернативы им, по сути, нет. "Коламбус" Сергея 
Бобровского, "Тампа-Бэй" Андрея Василевского и "Бостон" Антона Худобина 
вышли в плей-офф. Так же, как и "Колорадо" Семена Варламова, но для него 
сезон, похоже, уже завершен из-за травмы. Освободился только Александр 
Георгиев из "Рейнджерс", дебютировавший в этом сезоне в НХЛ и даже 
составивший на отдельном отрезке конкуренцию Хенрику Лундквисту. Но вряд 
ли это станет серьезным поводом ждать молодого голкипера на чемпионате 
мира. 
Единственным игроком обороны, кто мог бы рассчитывать на место в сборной, 
является Виктор Антипин из "Баффало". Однако первый сезон в НХЛ для него 
завершился травмой. Попав под силовой прием нападающего "Нэшвилла" 
Скотта Хартнелла, Антипин получил сотрясение мозга, перелом носа, 
повреждения лица и зубов. Успеет ли он восстановиться, пока непонятно. 
Радулов и старые обиды 
Объективно самым серьезным усилением для сборной стал бы форвард 
Александр Радулов. "Даллас" проиграл почти все матчи в марте и выпал из 
зоны плей-офф, однако для российского форварда этот сезон стал лучшим в 
карьере. Играя в основном с Джейми Бенном и Тайлером Сегином, Радулов 
набрал 72 (27+45) очков и всегда был на виду. Однако его приезд в сборную на 
чемпионат мира под большим вопросом. 
Последним международным турниром в составе сборной для Радулова была 
Олимпиада в Сочи. Дело в том, что перед домашним чемпионатом мира 2016 
года Радулов не приехал в расположение сборной и отправился на переговоры 
с клубами НХЛ. Сам хоккеист говорил, что сыграть за сборную он все равно не 
смог бы из-за травмы. Такая позиция тренерский штаб не устроила, и Радулов 
остался без Кубка мира 2016 года в Торонто, хотя к тому времени был здоров. 
Следующий ход сделал уже Радулов. Не имея никаких проблем со здоровьем, 
он отказался приехать на чемпионат мира 2017 года, сославшись на отсутствие 
контракта. 
Очевидно, что Радулов был бы полезен сборной, но для его участия в 
чемпионате мира сторонам необходимо найти компромисс. 
Тарасенко без плей-офф и ЧМ 
Вторым после Радулова по результативности из освободившихся россиян стал 
Владимир Тарасенко, набравший 66 (33+33) очков. В последнем матче 
регулярного чемпионата против "Колорадо", поражение в котором оставило 
"Сент-Луис" без плей-офф, Тарасенко получил травму. После игры главный 
тренер "Блюз" Марк Йео назвал ее настолько серьезной, что форвард не смог 
бы сыграть в плей-офф. А значит и чемпионат мира под большим вопросом. 
Нападающий Евгений Дадонов перед сезоном принял весьма непопулярное 
решение для российских хоккеистов. В то время, как многие поехали в Россию 
из НХЛ, чтобы выиграть Олимпиаду, Дадонов последовал в обратном 
направлении, хотя место в сборной в Пхенчхане было ему фактически 
гарантировано. Возвращение во "Флориду" после пяти сезонов в КХЛ 
получилось для Дадонова однозначно успешным - столь удачного и 
результативного сезона у него и близко не было. Форвард весь сезон провел в 
первых двух звеньях и набрал 65 (28+37) очков. Безусловно, он усилил бы 
сборную в Дании. 
Освободилась пара форвардов "Рейнджерс" - Павел Бучневич и Владислав 
Наместников. Бучневич вышел на ведущие роли в команде и с 43 (14+29) 



 

 

очками стал четвертым бомбардиром. До обмена из "Тампы" Наместников 
играл в тройке с Никитой Кучеровым и Стивеном Стэмкосом и набрал там 44 
(20+24) очка в 62 матчах, в "Рейнджерс" таких партнеров у него нет, поэтому и 
результативность заметно снизилась - 4 (2+2) очка в 19 играх. У Наместникова 
есть опыт игры за сборную на Кубке мира, где он неплохо себя показал, 
Бучневич выступал за главную команду страны только на уровне Евротура. 
Анисимов пригодится сборной  
Как и у всего "Чикаго", не задался сезон у Артема Анисимова. Свои уже 
привычные по трем последним сезонам 20 шайб он забросил, а вот скромный 
показатель - 11 передач - заставил с ностальгией вспомнить, что в лучшие годы 
Анисимов играл в тройке с Артемием Панариным и Патриком Кейном. Как бы то 
ни было, центрфорвард такого уровня и с таким опытом принес бы пользу 
сборной России на чемпионате мира. 
Потенциальными кандидатами в сборную являются еще несколько напдающих, 
не имевших постоянного места в своих командах, - Иван Барбашев ("Сент-
Луис"), Антон Слепышев ("Эдмонтон"), Максим Мамин ("Флорида), Валентин 
Зыков ("Каролина"), Никита Сошников ("Сент-Луис"), Николай Голдобин 
("Ванкувер"), Никита Щербак ("Монреаль"), Евгений Свечников ("Детройт"). 
При этом не стоит забывать, что на чемпионат мира смогут приехать игроки 
команд, которые вылетят в первом раунде плей-офф НХЛ. Как всегда, 
болельщики разделятся на два лагеря - одни будут желать Александру 
Овечкину долгожданной победы в Кубке Стэнли, другие будут болеть против 
его "Вашингтона" в интересах сборной. 

http://tass.ru/sport/5106449 

К заголовкам сообщений 

Радулов, Тарасенко, Дадонов. Кто приедет в сборную, а кто нет? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 
"СЭ" разбирает возможное усиление сборной России для чемпионата мира из-
за океана  
РОССИЯНЕ ИЗ ВЫЛЕТЕВШИХ КЛУБОВ НХЛ 
 ВРАТАРЬ  
 Александр ГЕОРГИЕВ Рейнджерс  
 ЗАЩИТНИКИ  
 Виктор АНТИПИН Баффало - травмирован 
 Ринат ВАЛИЕВ Монреаль - травмирован  
 НАПАДАЮЩИЕ  
 Артем АНИСИМОВ Чикаго  
 Иван БАРБАШЕВ Сент-Луис  
 Павел БУЧНЕВИЧ Рейнджерс  
 Николай ГОЛДОБИН Ванкувер  
 Евгений ДАДОНОВ Флорида  
 Валентин ЗЫКОВ Каролина  
 Владислав КАМЕНЕВ Колорадо  
 Николай КУЛЕМИН Айлендерс - травмирован 
 Максим МАМИН Флорида  
 Владислав НАМЕСТНИКОВ Рейнджерс  
 Александр РАДУЛОВ Даллас  
 Евгений СВЕЧНИКОВ Детройт  
 Антон СЛЕПЫШЕВ Эдмонтон  
 Никита СОШНИКОВ Сент-Луис  
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 Владимир ТАРАСЕНКО Сент-Луис - травмировн 
 Никита ЩЕРБАК Монреаль  
Рано утром в воскресенье по сути закончился регулярный чемпионат НХЛ. В 
понедельник - заключительный матч с участием "Бостона" и "Флориды ", 
перенесенный из-за снегопада с 4 января. Эта игра влияет только на 
распределение двух пар первого раунда в Восточной конференции. Финиш 
регулярки - повод заглянуть в будущее. В связи с отсутствием НХЛ в Пхенчхане 
обычно проходной для олимпийского сезона такой турнир, как чемпионат мира, 
с точки зрения силы составов становится самым интригующим событием года. 
Не только для сборной России. Крепкая команда подбирается у американцев. 
Шведы планируют укомплектовать состав почти целиком представителями 
НХЛ. Канада ожидает положительного ответа от лучшего бомбардира сезона 
Макдэвида, склоняющегося к поездке в Данию. Скучно в мае на чемпионате 
мира точно не будет. А на кого уже сейчас может расчитывать сборная России?  
В последнее десятилетие на зависть всем наша команда собирает 
максимально звездные составы. Солидное укрепление из НХЛ сейчас кажется 
еще более нужным с учетом потенциала главных конкурентов. Однако по 
состоянию на сегодняшний день ситуация позволяет рассчитывать только на 
трех-четырех человек. Из них лишь форвард "Флориды" Дадонов может с 
натяжкой рассматриваться как звезда. Он уже подтвердил, что готов помочь 
сборной. Тарасенко из "Сент-Луиса" получил травму левой руки в последней 
игре с "Колорадо" и с большой долей вероятности чемпионат мира из-за этого 
пропустит.  
Очевидно, что штаб национальной команды пригласит нападающих 
"Рейнджерс" Бучневича и Наместникова. Оба закончили чемпионат очень 
слабо, но если оценивать их игру в целом, то они могут занести сезон себе в 
актив. К тому же Наместников играет на позиции центра, с которой в России 
давняя проблема. Другой кандидат на эту позицию Анисимов, скорее всего, в 
планы тренеров сборной не войдет. Здесь уместнее говорить о совместном 
решении, ведь обычно форвард "Чикаго" приезжает по первому зову. Более 
молодые Слепышев ( "Эдмонтон") и Барбашев ( "Сент-Луис") при 
определенных обстоятельствах могли бы пригодиться. Но крайних форвардов 
такого уровня хватает и в КХЛ.  
Самый главный вопрос касается Радулова, который проводит отличный сезон в 
"Далласе". В своем нынешнем состоянии он без вопросов стал бы одной из 
ключевых фигур в сборной. Однако всем известно, что отношения между ним и 
главным тренером Олегом Знарком весьма прохладные. Радулов с 2015 года в 
крупных турнирах участия не принимал. По нашей информации, тренеры не 
отказались бы увидеть его на чемпионате мира. Требуется только 
продемонстрировать желание это сделать. В данном направлении пока царит 
тишина, что позволяет сделать предварительный вывод о небольшой 
вероятности приезда Радулова.  
С учетом того, что чемпионат мира стартует только 4 мая, сборная может 
рассчитывать на помощь из НХЛ после окончания первого раунда Кубка 
Стэнли. Здесь выбор чуть богаче. Шансы "Колорадо" и "Филадельфии" против 
соответственно "Нэшвилла" и "Питтсбурга" представляется небольшими. При 
таком раскладе стоит держать в уме защитников Задорова и Проворова. Оба в 
нынешнем сезоне заметно прогрессировали и приглашения в сборную 
однозначно заслужили. Серия "Коламбуса" и "Вашингтона" при любом исходе 
будет выигрышной для Олега Знарка. Он получит Бобровского с Панариным, 
либо троицу из "Вашингтона" во главе с Александром Овечкиным. Возможно, 
вылетит "Торонто" - ждите Зайцева. Про "Тампу", Кучерова и Василевского пока 



 

 

даже заикаться не будем, поскольку она имеет все шансы добраться как 
минимум до финала конференции.  
Общая картина, тем не менее, выглядит не слишком оптимистичной. В отличие 
от прошлых лет большее внимание придется уделить кандидатам из КХЛ. Хотя 
какие вопросы можно задавать по олимпийским чемпионам? Большая часть из 
них уже играла на серьезных турнирах. Поэтому куда более интересным будет 
вопрос, в каком состоянии к концу апреля будут находиться Гусев, Капризов и 
Ковальчук, чем выступление "Тампы" и "Вашингтона" в Кубке Стэнли.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/radulov-tarasenko-dadonov-kto-
priedet-v-sbornuyu-a-kto-net-1394055/ 

К заголовкам сообщений 

Джокеры для сборной. 6 игроков НХЛ, уже готовых помочь России на ЧМ 
(Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Завершился регулярный чемпионат НХЛ, и самое время прикинуть, кто из 
хоккеистов может усилить свои сборные на чемпионате мира. В клубах, не 
попавших плей-офф, достаточно российских игроков, но не все они могут 
считаться кандидатами в нашу национальную команду. Иван Барбашев и 
Никита Сошников провели не самый выразительный сезон за "Сент-Луис", 
Антон Слепышев был незаметен в "Эдмонтоне", Максим Мамин и Никита 
Щербак ничем не проявили себя во "Флориде" и "Монреале". На новый уровень 
вывели свою игру Николай Голдобин из "Ванкувера" и Валентин Зыков из 
"Каролины", но вряд ли они уже созрели для попадания в основной состав 
российской сборной. Единственным защитником из НХЛ, кто уже освободился 
для национальной команды, мог стать Виктор Антипин из "Баффало", но в 
конце "регулярки" россиянин получил серьезную травму и вряд ли сможет 
восстановиться до чемпионата мира. 
Но все же есть среди выбывших из борьбы за кубок Стэнли и те игроки, 
присутствие которых на турнире в Дании серьезно поможет российской 
сборной. Рассказываем о наших заокеанских "джокерах". 
Владимир Тарасенко  
Российский лидер "Сент-Луиса" не смог помочь своей команде выйти в плей-
офф, да и сам провел свой худший сезон за последнее время, набрав 66 
(33+33) очка. Ниже показатели у Тарасенко было только в его первом 
полноценном чемпионате в НХЛ. Тем не менее, игрок, который стабильно 
может забивать более 30 шайб и набирать свыше 60 очков в лучшей лиге мира, 
автоматически попадает в категорию топ-хоккеистов и становится желанным 
гостем на любом международном турнире. 
Чемпионатов мира в карьере Тарасенко пока было два: на первый он ездил 
еще совсем молодым игроком из Новосибирска, а уже на втором стал лидером 
национальной команды, которую смогли остановить только канадцы в 
финальном матче в 2015 году. Предыдущие сезоны "Сент-Луис", ведомый 
Тарасенко, выходил в плей-офф и оставался там дольше одного раунда, а 
значит, Владимир был отрезан от сборной на международном форуме. Сейчас 
"блюзмены" завершили чемпионат раньше времени, но мы можем не увидеть 
Тарасенко в Дании. 
Артем Анисимов  
Неожиданно для многих "Чикаго" остался без Кубка Стэнли, и для сборной 
России освободился Артем Анисимов. Нынешний сезон для нашего 
центрфорварда нельзя назвать удачным: 31 (20+11) очко и "-17" - Анисимов не 
привык к таким цифрам в личной статистике. 
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Но, думается, в сборной хоккеисту все равно будут рады. Анисимов - известный 
трудяга, полезный на обеих сторонах площадки, а таких игроков Олег Знарок 
ценит и уважает. Турнир в Дании может стать для Артема уже пятым 
чемпионатом мира в карьере, он никогда не отказывается от вызова в 
национальную сборную, поэтому можно считать, что одна позиция 
центрального нападающего в российской команде уже закрыта. 
Евгений Дадонов  
Дадонов вернулся в НХЛ перед нынешним чемпионатом уже состоявшимся 
хоккеистом и ожидаемо провел неплохой сезон. Евгений набрал 64 (27+37) 
очка, но "Флориде" немного не хватило, чтобы попасть в плей-офф, и теперь 
форвард имеет все шансы, чтобы продлить сезон на чемпионате мира.  
Впервые на мировой форум Дадонов приехал в 2014 году, еще будучи 
хоккеистом "Донбасса", и с тех пор не пропустил ни одного турнира. В сборной 
Евгений традиционно входит в число лидеров по результативности и является 
одним из ключевых игроков для Олега Знарка. Нет сомнения, что и сейчас 
рулевой российской команды призовет не растерявшего за океаном 
бомбардирские навыки нападающего под знамена сборной. 
Макдэвид и еще 10 звезд НХЛ, которые уже могут готовиться к чемпионату 
мира 
Тот случай, когда чемпионат мира будет в разы круче олимпийского турнира. 
Павел Бучневич  
Бучневич лишь второй год находится за океаном, но в этом сезоне он добился 
главного - закрепился в основном составе "Рейнджерс" и ни разу за "регулярку" 
не опустился в фарм-клуб. Павел провел пока лучший сезон в карьере, набрав 
43 (14+29) очка и став четвертым бомбардиром команды, и хочется верить, что 
грядущая перестройка "синерубашечников" никак не отразится на будущем 
российского форварда. 
На вызов в сборную Бучневич наиграл, и вопрос лишь в том, рискнет ли Олег 
Знарок вызвать на мировое первенство хоккеиста, с которым до этого работал 
лишь на этапах Евротура. На крупных турнирах Павел за национальную 
команду еще не выступал, да и вообще провел за сборную лишь четыре 
встречи, в которых не набрал ни одного очка. Бучневич для сборной - пока 
нераскрывшийся персонаж, но надо же когда-то начинать. 
Владислав Наместников  
Минувший сезон для Наместникова разбился на две части: в первой он 
"зажигал" в "Тампе" вместе с Никитой Кучеровым и Стивеном Стэмкосом и 
набрал за 62 игры 44 (20+24) очка, а во второй оказался в "Рейнджерс" и 
существенно снизил свою результативность до 4 (2+2) очков в 19 играх. 
Конечно, такой спад связан с переходом из команды-фаворита Кубка Стэнли в 
клуб, оставшийся без плей-офф задолго до конца "регулярки", со сменой 
партнеров, и Наместникова как игрока "Рейнджерс" можно будет оценивать уже 
в следующем сезоне, если, конечно, Владислав останется в Нью-Йорке. 
А пока Наместников может быть доволен сезоном. Он стал для россиянина 
лучшим в карьере, и Евгений вполне может рассчитывать на вызов в сборную. 
В прошлом хоккейном году Олег Знарок не обходился без нападающего, 
пригласив его и на Кубок мира, и на чемпионат мира. Возможно, и на турнире в 
Дании для Наместникова найдется место в составе. 

https://www.championat.com/hockey/article-3400037-6-hokkeistov-iz-nhl-kotorye-
uzhe-osvobodilis-dlja-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-3400037-6-hokkeistov-iz-nhl-kotorye-uzhe-osvobodilis-dlja-sbornoj-rossii.html
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Радулов не поедет на чемпионат мира (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 апреля 2018) 
Форвард "Далласа" Александр Радулов не едет на чемпионат мира -2018. Об 
этом он сообщил североамериканским журналистам. 
31-летний хоккеист выступал на пяти чемпионатах мира (2007-2009, 2011, 
2013), на которых завоевал две золотые и одну бронзовую медали. В его активе 
32 (13+19) очка в 41 матче на мировых первенствах. 
Радулов не выступает за национальную команду с декабря 2015 года. После 
Кубка Первого канала экс-хоккеист "Салавата Юлаева" и ЦСКА не сыграл ни на 
одном крупном турнире. 
Весной 2016 года бывший форвард "Нэшвилла" принял решение вернуться в 
НХЛ и подписал контракт с "Монреалем". После сезона в "Канадиенс" 
россиянин провел год в "Далласе". 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/radulov-ne-poedet-na-chempionat-
mira-1394528/ 

Похожие сообщения (12): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 9 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 9 апреля 2018 

• Р-Спорт, Москва, 9 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Что за обида у Радулова на Знарка. Из-за нее он пропустит чемпионат 
мира (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Форвард "Далласа" не может простить тренера. 
Итак, дождались. Из североамериканской прессы начали поступать новости, 
что российский нападающий "Даллас Старз" Александр Радулов не собирается 
ехать на чемпионат мира в Данию. Клуб Радулова не попал в плей-офф, однако 
сам форвард, который провел свой лучший сезон в НХЛ в карьере, не захотел 
присоединяться к российской команде. По крайней мере, именно так сейчас 
сообщают американские журналисты. 
31-летний Радулов принял участие во всех 82 играх прошедшего регулярного 
чемпионата НХЛ, записав в свой актив 72 (27+45) очка при показателе 
полезности "+4" и 72 минутах штрафного времени. 
Россиянин бился на льду, словно лев, играл даже с небольшими 
повреждениями (другой хоккеист может взять паузу и отдохнуть, но только не 
Радулов) и всеми силами пытался помочь команде из Техаса запрыгнуть на 
последнюю подножку уходящего в плей-офф поезда. Увы, не срослось. Теперь 
же Радулов принял ответственное и важное для себя решение. Объясняем, 
почему нападающего можно и нужно понять. 
В последний раз Александр Радулов играл на чемпионате мира в 2013 году, 
ровно пять лет назад.  
В последний раз Александр Радулов играл на чемпионате мира в 2013 году, 
ровно пять лет назад. Российская команда под руководством 
ЗинэтулыБилялетдинова в четвертьфинале была разгромлена американцами 
со счетом 3:8. Больше Радулов на мировых форумах участия не принимал - ни 
разу он не выступал на первенстве планеты при Олеге Знарке. 
Затаил ли Радулов обиду на Знарка? Безусловно. Напомним, с чего начиналась 
эта история. Еще в конце апреля 2016 года Радулов получил официальный 
вызов, но не приехал в Новогорск на базу сборной России в установленное 
время.Игрока буквально обыскались, а он, как выяснилось позже, улетал в 
Северную Америку на переговоры по контракту с генеральным менеджером 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/radulov-ne-poedet-na-chempionat-mira-1394528/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/radulov-ne-poedet-na-chempionat-mira-1394528/
http://kashira.news/smi-radulov-ne-sygraet-za-sbornuyu-rossii-na-chempionate-mira/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180409/1135272444.html


 

 

"Монреаля" Марком Бержевеном. Соглашение Радулова с ЦСКА истекло, после 
чего форвард четко дал понять, что хочет продолжить карьеру в НХЛ. 
Зарыть топор войны. Радулов нужен сборной, и точка 
Без Александра на чемпионате мира будет тяжело. 
Ехать в сборную, не имея на руках контракта, Радулов не мог, так как усугуби 
он имевшееся тогда повреждение - никакого бы договора в НХЛ с ним никто не 
подписал. Повторимся, Радулов готов биться и оставлять все силы на льду, но 
без трудового соглашения на руках подобные вещи могут привести к очень 
серьезным последствиям. 
Александр, вернувшись в Россию, все же прибыл в расположение 
национальной команды, где его едва ли не силком заставили тренироваться. 
"Когда я вернулся с переговоров, то поехал из аэропорта прямо в 
тренировочный лагерь сборной. Я попросил прощения у тренерского штаба за 
пропуск двух дней, но в конце того же дня я почувствовал боль, в сборной 
знали об этом. Мне сделали МРТ, и врачи сказали, что мне нужен покой в 
течение трех недель, чтобы поправиться. Но они все равно заставили меня 
выйти на раскатку, на которой при контактной игре три на три я почувствовал, 
что мне тяжело", - заявил хоккеист. 
Уже тогда между игроком и тренером начали появляться серьезные 
разногласия. Знарок тоже затаил обиду на хоккеиста, который, как выяснится 
позже, так и не попадет в заявку сборной на ЧМ-2016. 
Дальше - больше. Конфликт Радулова со Знарком стал переходить едва ли не 
в открытую фазу. В сентябре того же года в Торонто проводился Кубок мира по 
хоккею. Олег Знарок не упустил возможности кольнуть нападающего. Да так 
больно, что он может не забыть этого уже никогда. Тренер не позвал 
Александра на самый крутой хоккейный турнир среди сборных. Да-да, именно 
самый крутой, при всем уважении к Олимпийским играм. Уровень хоккея, 
который мы недавно видели в южнокорейском Пхенчхане, даже близко не 
сопоставим с тем, что был на коммерческом соревновании в Канаде. Небо и 
земля. 
После того, как Радулова прокатили мимо Кубка мира, в сборной он не 
появлялся ни ногой. И не появится. Александр - человек взрывной, прощающий 
драки и недопонимания на площадке, быстро забывающий нелепые решения 
со стороны судей, но всегда оставляющий в своей голове вещи подобные тем, 
о которых мы рассказали. Не взять человека на турнир лучших, турнир, на 
котором Радулов был обязан играть - сильный удар по самолюбию хоккеиста 
подобного уровня. Радулов, нет сомнений, принял решение не ехать на ЧМ-
2017 давно, просто афишировать об этом никто не собирался. 
После такого отношения к себе почти со 100-процентной уверенностью можно 
утверждать, что в сборной России, пока ей руководит Олег Знарок Александра 
Радулова больше не будет. Хотя без мастера высочайшего уровня наша 
команда теряет многое. Но Радулова, повторимся, можно понять. Мелочей в 
хоккее не бывает, а уж на уровне приглашения в сборную и контактирования с 
тренерским штабом - подавно. У Радулова и Знарка этого контакта нет. И вряд 
ли он теперь когда-нибудь появится. 

https://www.championat.com/hockey/article-3400459-pochemu-aleksandr-radulov-
ne-hochet-igrat-v-sbornoj-rossii-pri-znarke.html 

К заголовкам сообщений 

Радулов опять отказался от сборной. Это очень плохо для всех (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 апреля 2018) 

https://www.championat.com/hockey/article-3400459-pochemu-aleksandr-radulov-ne-hochet-igrat-v-sbornoj-rossii-pri-znarke.html
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Российский форвард "Далласа" объявил, что не сыграет за национальную 
команду на чемпионате мира  
 Сборная России по хоккею - не идеальный коллектив, в котором никогда не 
бывает споров и противоречий. Но уже на протяжении больше, чем десяти лет, 
она была местом притяжения для наших звезд любой величины.  
 Александр Могильный и Сергей Зубов во времена своей энхаэловской карьеры 
сыграли только на одном международном турнире - Кубке мира. Многие другие 
российские топ-хоккеисты бойкотировали Олимпиады, про чемпионаты мира я 
уже не говорю - на них в 90-е постоянно приезжал один лишь Алексей Яшин.  
Теперь все иначе. Поколение Александра Овечкина настолько ревностно 
отринуло неприятное слово "отказ", что мы чаще размышляем на тему "а 
может, в этот раз не надо?", если тот или иной наш игрок находится в средней 
форме.  
И поэтому решение Александра Радулова не приезжать на чемпионат мира - 
очень печально для всего российского хоккея.  
Год назад у Радулова не было контракта, и он находился перед подписанием 
последнего большого соглашения в своей жизни. И, учитывая заслуги перед 
сборной, уж точно имел моральное право пропустить турнир.  
Сейчас у форварда " Далласа " пять лет контракта на руках и нет травмы - его 
решение связано исключительно с личными причинами. Радулов уже говорил в 
интервью "СЭ", что не против вернуться в сборную, но сейчас этого не делает. 
Почему?  
По нашим данным, позиция Александра связана с фигурой главного тренера 
сборной России Олега Знарка. Старые обиды, связанные с ссорой на этапе 
Евротура в Москве в декабре 2015 года (тогда Радулов и Ковальчук после драк 
в матче с Чехией были посажены в запас) и скандалом до ЧМ-2016 (по словам 
игрока, тренерский штаб хотел, чтобы Александр сыграл за сборную с 
травмой), не остались в прошлом.  
И если Знарок совсем не против экс-бузотера - приглашение на ЧМ-2018 
Радулов, по информации "СЭ", получил, то сам хоккеист мириться не намерен. 
И это очень, очень плохо.  
Плохо для Радулова. Даже если бы он был прав (хотя, скорее, "хороши" обе 
стороны) в прошлом конфликте, то сейчас, отказываясь от сборной, он 
противопоставляет себя всем остальным нашим звездам, которые готовы 
приезжать иногда даже на один-два матча после вылета из второго раунда 
Кубка Стэнли. Сложно поверить, что у Радулова не осталось мотивации на этот 
сезон - провал " Далласа " не мог не ударить по его спортивным амбициям.  
Плохо для сборной. Радужная картина с избытком классных крайних 
форвардов неожиданно превратилась в совсем неоформленное полотно. 
Тарасенко вылетел из-за травмы, и вместо двух топ-нападающих на правом 
фланге Россия рискует получить "баранку". Есть, конечно, кем заменить - но что 
Бучневич, что Дадонов, что Капризов все-таки прилично уступают Радулову.  
Плохо для всего российского хоккея. Конфликты тренера и звезд в 
национальной команде никогда не приводили ни к чему хорошему. Это и 
плохой пример остальным, и статусный, и спортивный удар. К тому же, если 
Знарок останется в сборной, будет ли он звать Александра в следующий раз, 
зная, что получит очередной отказ?  
Последний раз Радулов играл на серьезном турнире в Сочи-2014. И был одним 
из лучших даже при общем провале команды. Да и вообще, много ли раз 
Радулов, находясь в статусе лидера сборной, подводил ее?  
Увы, слово "отказник" окончательно вернулось в жизнь хоккейной России. 
Хочется верить, что все-таки ненадолго.  



 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/radulov-opyat-otkazalsya-ot-
sbornoy-eto-ochen-ploho-dlya-vseh-1394552/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 10 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Брюквин, Кравцов и еще 2 игрока "Трактора" вызваны в олимпийскую 
сборную России (Чемпионат.com, Москва, 9 апреля 2018) 
Три игрока "Трактора" - нападающие Алексей Кручинин Виталий Кравцов и 
вратарь Василий Демченко - вызваны в олимпийскую сборную России. Также в 
расположение российской команды вызван форвард московского "Динамо" 
Владимир Брюквин. Хоккеисты примут участие в тренировочном сборе на базе 
в Новогорске и сыграют со сборной Норвегии в рамках Еврочелленджа. 
26-летний Кручинин в нынешнем сезоне сыграл 52 матча в регулярном 
чемпионате, забросил 10 шайб и сделал 11 результативных передач. В 16 
матчах плей-офф на его счету 13 (5+8) очков. 
18-летний Кравцов забросил 4 шайбы и сделал 3 голевые передачи в 35 играх 
"гладкого" первенства, также в его активе 6 точных бросков и 5 результативных 
передач в 16 играх Кубка Гагарина. 
24-летний Демченко одержал 13 побед в 28 матчах "регулярки" при проценте 
отраженных бросков 93,1 и коэффициенте надежности 2,45. В плей-офф 
Демченко выиграл 2 матча из 5 при коэффициенте надежности 2,37 и проценте 
отраженных бросков 94,3. 
23-летний Брюквин в этом сезоне провел 47 игр и набрал 22 (14+8) очка. 
Матчи сборной России в Норвегии:  
14 апреля 2018, 19:10 мск - Норвегия - олимпийская сборная России; 
15 апреля 2018, 16:00 мск - Норвегия - олимпийская сборная России. 

https://www.championat.com/hockey/news-3400185-brjukvin-kravcov-i-eschjo-2-
igroka-traktora-vyzvany-v-olimpijskuju-sbornuju-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Хоккеисты юниорской сборной России победили команду Финляндии на 
Турнире пяти наций (Р-Спорт, Москва, 10 апреля 2018) 
Хоккеисты юниорской сборной России (игроки не старше 17 лет) обыграли 
сверстников из Финляндии на Турнире пяти наций в Швейцарии. 
Встреча, прошедшая в понедельник, завершилась со счетом 3:0 (1:0, 1:0, 1:0) в 
пользу россиян. Шайбы забросили Матвей Гуськов (6-я минута), Арсений 
Грицюк (32-я) и Александр Черный (48-я). 
Сборная России в следующем матче во вторник сыграет с командой Швеции.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180410/1135284374.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/radulov-opyat-otkazalsya-ot-sbornoy-eto-ochen-ploho-dlya-vseh-1394552/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/radulov-opyat-otkazalsya-ot-sbornoy-eto-ochen-ploho-dlya-vseh-1394552/
https://www.championat.com/hockey/news-3400185-brjukvin-kravcov-i-eschjo-2-igroka-traktora-vyzvany-v-olimpijskuju-sbornuju-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3400185-brjukvin-kravcov-i-eschjo-2-igroka-traktora-vyzvany-v-olimpijskuju-sbornuju-rossii.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180410/1135284374.html
http://allhockey.ru/news/show/322287-Sbornaya_Rossii_U17_vsuhuju_obygrala_Finlyandiju_na_Turnire_pyati_nacij


 

 

Футбол vs хоккей. Россия - футбольная страна? (Чемпионат.com, Москва, 
9 апреля 2018) 
Отвечают цифры. 
Как оценивали? 
Прежде чем погрузиться в сравнение, нужно было определиться с критериями 
оценки популярности этих видов спорта. Самых очевидных - три: 
1) посещаемость мероприятий;  
2) количество просмотров в Интернете;  
3) ТВ-рейтинг. 
Оценивать посещаемость было бы неправильно - все же на матчи ходит явное 
меньшинство. Пришлось бы упустить из виду тех людей, которым жалко денег 
или просто лень идти на стадион. Таких очень много. 
Количество просмотров в Интернете - более объективная статистика, но тут мы 
натыкаемся на то, что в некоторых регионах России с Интернетом до сих пор 
проблемы. Отрезать из-за этого целые населенные пункты мы не стали. К тому 
же Интернет - слишком хаотичная среда, в которой подсчитать количество 
просмотров со всех пиратских трансляций было бы затруднительно. 
Остается ТВ: "ящик" есть в каждой российской семье. Да, частично молодежь (и 
не только), уставшая от томных эфиров, привыкла вместо телевизора 
использовать ноутбук. Но так как таких людей меньшинство, мы смирились с 
этой погрешностью и решили оценивать популярность спорта именно по тв-
рейтингу. 
Дешевле водки. Почему платный футбол по ТВ - это правильно 
Плохая картинка, желтый мяч и белая форма на снегу - как много мы заметили, 
когда "Локо" и "Спартак" показали не на халяву. 
Второй вопрос, который возник: какие матчи оценивать? Учитывая отсутствие 
важных матчей на уровне сборных, мы обратились к клубам и выбрали матчи 
лидеров. Очень кстати пришлась серия между СКА и ЦСКА - лидерами 
регулярного чемпионата КХЛ в этом сезоне. В футболе для сравнения мы 
взяли матчи команд РФПЛ из первой пятерки. 
Раунд! 
Прежде чем перейти к самому сравнению, нужно пояснить терминологию тв-
трансляций. Здесь пригодятся два главных слова: доля и рейтинг. Рейтинг - 
соотношение зрителей трансляции ко всему населению страны, выраженное в 
процентах. Доля - соотношение зрителей трансляции ко всей аудитории, 
которая смотрит телевизор в этот момент (тоже в процентах). Уточняем: в 
статистике учитывалась мужская аудитория от 18 лет.  
Итак, переходим к рейтингам очных хоккейных матчей. Вот их статистика: 
В среднем тв-рейтинг этих матчей был в районе 0,93%. Средняя доля 
трансляций была на уровне 2,73%.  
Теперь к футболу. Для большей объективности также возьмем матчи команд-
лидеров между представителями двух крупнейших городов России. Во-первых, 
так аудитория не будет пересекаться: очевидно, что в матче команд из одного 
города она априори меньше. Во-вторых, "Зенит", как и питерский СКА, один из 
самых популярных клубов в своем виде спорта, что отражается на рейтинге 
трансляций. 
Средний рейтинг матчей РФПЛ - 3,27%. Доля этих трансляций в среднем 
составила 11,05%. 
Даже беглого взгляда на эти цифры хватит, чтобы заметить, насколько 
существенна разница в показателях. Средний рейтинг футбольных трансляций 
в 3,5 выше хоккейных, средняя доля - примерно в четыре раза больше. 
Хоккейным трансляциям пока не удалось преодолеть рубеж даже в полтора 



 

 

процента российской аудитории: 4%, как в случае с матчем "Зенит" - "Спартак", 
им и не снилось. Не говоря уж о доле в почти 14%. 
Можно предположить, что на объем аудитории может влиять день проведения 
матча, но судя по тому, что единственный матч выходного дня между СКА и 
ЦСКА стал лишь третьим по ТВ-рейтингу, можно сделать вывод, что это никак 
не влияет на цифры: люди смотрят телевизор и в будний день. 
Никто, кроме нас. Что на самом деле может вернуть нам футбол 
Антон Михашенок устал видеть пустые трибуны на матчах низших лиг и 
обращается ко всем, кто сохранил в себе любовь к футболу. 
Если вы все еще сомневаетесь в популярности футбола в нашей стране, можно 
обратиться к последним матчам сборной. С хоккеем эти показатели сравнивать 
неправильно: все же аудитория клубов куда меньше чем аудитория сборной 
России. К тому же сборную показывал Первый канал. Но в контексте разговоров 
о "нефутбольной" стране цифры будут весьма занимательные. 
4-8% населения сидят у телевизора во время товарищеских матчей. Неплохо 
для "нефутбольной" страны? И не стоит уделять большое внимание динамике 
падения: она легко объяснима. Российский болельщик любит победы, а в 
последнее время с результатами было так себе. 

https://www.championat.com/football/article-3400065-futbol-ili-hokkej-kakoj-vid-
sporta-v-rossii-glavnyj.html 
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